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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Inician proceso penal contra diez ex ediles 
El Congreso del Estado determinó el inicio de 10 procedimientos penales contra igual 
número de ex ediles del trienio anterior, dado que no entregaron a tiempo los sistemas 

de contabilidad municipal, reveló el presidente de la Comisión del Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS), Mario Riestra Piña. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Favorece gobierno a constructoras foráneas  
Tras reconocer que no lograron conocer ninguna licitación de el primer paquete de obras, 
empresarios poblanos de la industria de la construcción reportaron la pérdida de mil 200 

empleos en toda la entidad. (Heraldo) 
   

 

 

Urge fomentar la transparencia 
El foro se efectuará dos días en el Complejo Cultural Universitario. La inauguración está 
prevista para hoy a las 9:00 horas, con la firma del convenio de colaboración con el CIDE 
―Por la Rendición de Cuentas‖. (Síntesis) 

  
 

 

Diez exalcaldes, en problemas penales 
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del estado, Mario Riestra Piña 
informó la existencia de diez denuncias penales en contra de igual número de 
expresidentes municipales por no haber entregado los sistemas contables. (Intolerancia) 

  
 

 

Cae director del Cobaep por conflicto sindical  
El conflicto sindical con Refugio Rivas Corona y la aparición de dos corrientes gremiales 
más al interior del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Cobaep), provocaron la 

caída del director Manuel del Río Virgen. A través de un comunicado, y sin dar más 
detalles, la Secretaría de Educación Pública informó que la salida del funcionario se debe 

a motivos personales. Hoy se prevé un paro en los planteles del colegio. (Cambio) 
  

 

 

Pide Iglesia a grey denuncie a delincuentes 
Los sacerdotes poblanos promoverán entre los fieles la cultura de la denuncia de actos 
delictivos de que hayan sido víctimas, y promoverán los beneficios de inscribirse en el 
Seguro Popular, programa federal que busca otorgar cobertura de servicios de salud a 

través de un aseguramiento público y voluntario. (Milenio) 
  

 

 

Escala el conflicto dentro del Colegio de Bachilleres 
Mientras simpatizantes del secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del 
Colegio de Bachilleres (Sutcobp), Refugio Rivas Corona, se mantienen en guardia en la 
dirección general de la institución para impedir la entrada de cualquier 

―pseudoorganización sindical‖, el recién nombrado Sindicato de Trabajadores del Colegio 
de Bachilleres (Sitracobp) emplazó a huelga para obtener la titularidad del Contrato 
Colectivo de Trabajo. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Convenio BUAP-Congreso para impulsar desarrollo de la entidad 
Al señalar que cada vez están más lejos los tiempos de la distancia y de la falta de 

confianza y de credibilidad de la sociedad hacia la institución, el Rector Enrique Agüera 
Ibáñez aseguró que con el paso de los años la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP) es de las más importantes del país. (La Opinión) 

  
 

 

La meta, transformar a Puebla 
Al entrevistarse el gobernador Rafael Moreno Valle con el jefe de división de gestión 

municipal y fiscal (FMM) del BID, Vicente Fretes, abordaron temas importantes para 
Puebla, como el financiamiento de proyectos y ciudades sustentables. (Momento) 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Goza el SNTE de 970 comisionados con salarios de hasta 257 mil pesos 
Con salarios anuales de hasta 257 mil 500 pesos, en Puebla las secciones 23 y 51 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) tienen a 970 trabajadores 
comisionados que en lugar de desempeñarse en las aulas, actividades administrativas o 
de supervisión académica, realizan tareas gremiales, fungen como autoridades locales o 
participan en actividades partidistas. (e-consulta) 

  

 

 

Revive el fantasma de la tragedia en Texmelucan; reportan fuerte olor a 
combustóleo  

En los primeros minutos de este miércoles, vecinos de la población de San Baltazar 

Temaxcalac, perteneciente a San Martín Texmelucan, solicitaron el apoyo de las 
autoridades al percibir un fuerte olor a combustóleo, situación que alarmó y movilizó a de 
Seguridad Pública, Bomberos, Protección Civil y Petróleos Mexicanos (Pemex). (Periódico 
digital) 

  

 

 

Cae el Director del Colegio de Bachilleres  
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, en su carácter de Presidente 
de la Junta Directiva del Colegio de Bachilleres de Puebla aceptó hoy la renuncia del 

Director de dicho organismo, Lic. José Manuel del Río Virgen, por motivos estrictamente 
personales. (Contraparte) 

  

 

 

Moreno Valle haría historia con apoyo del BID  
Si el gobernador decidiera buscar un financiamiento en el rubro de ―Gestión de Agua‖, 
sería el primero en el país en ganar el apoyo; México nunca ha ganado un proyecto ante 

el BID. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Puebla, líder en sobrepoblación penitenciaria 

Puebla es la cuarta entidad del país con mayor sobrecupo de reos en sus cárceles. A 
pesar de ser un estado ajeno a la dinámica que sufren otros por la guerra contra el 
narcotráfico, el hacinamiento en sus Centros de Reinserción Social es motivo de 
preocupación. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Cae „El Chango‟, líder de la Familia 
José de Jesús Méndez Vargas, alias "El Chango" Méndez, líder de "La Familia 
Michoacana", fue detenido este martes en Aguascalientes por elementos de la Policía 
Federal. (Reforma) 

  
 

 
Cae jefe de cártel de “La Familia” 
El presunto líder del cártel de La Familia, José de Jesús Méndez, fue detenido en un retén 
en la ciudad de Aguascalientes por elementos de la Policía Federal, sin realizar un 
disparo. (El Universal) 

  
 

 
El gobierno da por puerta a La Familia 
El gobierno federal asestó el golpe más contundente al cártel de La Familia y destruyó su 
estructura de mando con la detención del presunto líder absoluto de esa organización 

criminal, Jesús Méndez Vargas, El Chango Méndez. (Milenio)  
  
 

 
 
 

Lula: educación y empleo, antídotos contra la violencia 
Empleo, educación, cultura y oportunidades para los jóvenes. Así resumió este martes 
Luiz Inacio Lula da Silva, ex presidente de Brasil, la conjunción de acciones que deben ser 
emprenderse para acabar con la violencia asociada al crimen organizado. (La Jornada) 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Grecia acepta plan de ajuste económico 
El gobierno de Grecia obtuvo un voto de confianza de los diputados para garantizar, la 
semana próxima, la adopción de un impopular plan de ajustes y privatizaciones. (El 

Economista) 
  

 

 

Capacidad para mitigar un choque externo: SHCP 
Aunque la economía mexicana vive una etapa de robustez y crecimiento, su principal 
desafío está en la parte externa. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Huevos de oro de Pemex se acabarán un día: Lula 

Luis Inácio Lula da Silva, ex presidente de Brasil, recomendó una asociación entre 

Petrobras y Pemex, con la finalidad de crear la empresa multinacional energética más 
grande del mundo. (Crónica) 

  
 

 

Cae El Chango; dan por muerta a La Familia 
Fue detenido por la PF en Aguascalientes sin un solo disparo. Era uno de los más 
buscados; PGR ofrecía $30 millones por su captura. Calderón lo calificó como ―un gran 
golpe‖ a la delincuencia. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Presenta Rivera programa de atención a menores infractores 
Mediante el trabajo transversal de dependencias como el DIF Municipal, la Sindicatura y la Secretaría de 

Seguridad Pública, el Ayuntamiento atenderá de manera integral a menores infractores que se encuentren en 
estado de vulnerabilidad mediante apoyos interdisciplinarios como atención médica, psicológica, jurídica, trabajo 
social y alojamiento temporal. El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, señaló que la firma de este acuerdo 
de colaboración entre dependencias permitirá rescatar a estos menores y brindarles una segunda oportunidad de 
reinserción a la sociedad. (Redacción c/foto 05:02)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2117932.htm 

 

 
 
CAMBIO 

 Realizan paro naranjitas; Comuna dobla las manos 
Tras un paro laboral de más de cuatro horas que realizaron trabajadoras de barrido manual, conocidas como 
naranjitas, para exigir el pago retroactivo de 300 pesos acordado entre el Sindicato y la Comuna, la 
administración de Eduardo Rivera dobló las manos, pues se había informado que el pago se otorgaría hasta 
finales del mes y, finalmente se anunció que será depositado este día.  A la protesta se sumaron más de 400 
sindicalizados pertenecientes a las áreas de Servicios Públicos, quienes en apoyo a sus compañeros se 
manifestaron por medio de pancartas en el edificio de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal. 

(Luz Elena Sánchez s/foto 05:13)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-realizan-paro-naranjitas-comuna-
dobla-las-manos.php  
 
 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2117932.htm
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-realizan-paro-naranjitas-comuna-dobla-las-manos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-realizan-paro-naranjitas-comuna-dobla-las-manos.php
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OPINION 

 Atenderá Comuna mediante Apoyos Interdisciplinarios a Menores Infractores: Eduardo Rivera  

Mediante el trabajo transversal de dependencias como el DIF Municipal, la Sindicatura y la Secretaria de 
Seguridad Pública, el Ayuntamiento atenderá de manera integral a menores infractores que se encuentren en 
estado de vulnerabilidad mediante apoyos interdisciplinarios como atención médica, psicológica, jurídica, trabajo 
social y alojamiento temporal. El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, señaló que la firma de este acuerdo 
de colaboración entre dependencias permitirá rescatar a estos menores y brindarles una segunda oportunidad de 
reinserción a la sociedad. (Pilar Pérez s/foto 05:58)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46077  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 No habrá aumento a “naranjita”, sentencia Rivera 
Hoy por la mañana, 36 ―naranjitas‖ se declararon en paro al no recibir el aumento salarial de alrededor de 300 
pesos como el resto de sus compañeros. La Secretaría de Servicios Públicos y Medio Ambiente les negó dicho 
aumento debido a que se trata personal que labora por  honorarios. Ante ello, el alcalde Eduardo Rivera Pérez 
manifestó que no hay ningún incumplimiento por parte del ayuntamiento al acuerdo que se logró con el sindicato, 

―hay naranjitas que no pertenecen al sindicato y por lo tanto este incremento no ha sido otorgado en base al 
acuerdo de la relación laboral contractual que se tiene con el sindicato; sin embargo, no estamos cerrados a 
revisar esta situación, pero nosotros hemos cumplido con todos y cada uno de los acuerdos‖. (Redacción s/foto 
06:11) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106721&articulo=Recibe%20gobierno%20consejos%20de%20―

súper%20bombero‖%20del%2011-S</B> 

 

 

 
RETO DIARIO 

 Atenderá comuna mediante apoyos interdisciplinarios a menores infractores: Eduardo Rivera 
Mediante el trabajo transversal de dependencias como el DIF Municipal, la Sindicatura y la Secretaria de 
Seguridad Pública, el Ayuntamiento atenderá de manera integral a menores infractores que se encuentren en 
estado de vulnerabilidad mediante apoyos interdisciplinarios como atención médica, psicológica, jurídica, trabajo 
social y alojamiento temporal. El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, señaló que la firma de este acuerdo 
de colaboración entre dependencias permitirá rescatar a estos menores y brindarles una segunda oportunidad de 

reinserción a la sociedad. (RETO diario c/foto 06:15) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Atendera-comuna-mediante-apoyos-

interdisciplinarios-a-menores-infractores:-Eduardo-Rivera&id=20453 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Anuncian operativos para evitar abusos de franeleros 

Además del Centro Histórico, La Paz y la colonia Santiago, son las zonas de la ciudad con más presencia de 
franeleros, precisó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Felipe Amadeo 
Lara Terrón, a la par en que admitió que por su condición social y económica, así como por la información que 
conocen, éstos pueden ser tentados por la delincuencia organizada. (Belén Cancino s/foto 05:03)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2117934.htm  

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46077%20
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2117934.htm
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CAMBIO 

 Comuna cae en una falta administrativa 
El gobierno de Eduardo Rivera Pérez cometió una falta administrativa grave al haber enviado el dictamen de 
entrega-recepción junto con los anexos que no fueron aprobados en Cabildo al Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), sentenció el regidor priista Octavio Castilla Kuri.  En entrevista, el regidor del PRI enfatizó que se deben 
revisar las implicaciones jurídicas sobre el hecho de que se hayan enviado al OFS documentos que no fueron 
aprobados por el Cabildo, pues insistió en que se trató de una falta administrativa y de mala fe. 
 (Yonabad Cabrera s/foto 05;:14) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-yon-comuna-cae-en-una-falta-

administrativa.php 
 

CAMBIO 

 Envía Comuna dictamen de Entrega-Recepción al OFS 
El síndico municipal Ernesto Bojalil Andrade, informó que la administración de Eduardo Rivera Pérez ya envió el 
dictamen de Entrega-Recepción al Órgano de Fiscalización para que otorgue sanciones y deslinde 
responsabilidades sobre el actuar de la pasada administración.  El funcionario municipal -al señalar que ayer 
vencía el plazo para turnar el documento al Órgano Fiscalizador- abundó que se enviaron también los anexos 

completos con el dictamen que fue aprobado en Sesión de Cabildo, además del catálogo de observaciones. (Luz 
Elena Sánchez s/foto 05:15)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-env-a-comuna-dictamen-de-
entrega-recepci-n-al-ofs.php  
 

CAMBIO 

 En juego, el título de Patrimonio de la Humanidad de Puebla 
El regidor del PRD, David Méndez Márquez, informó que la Comisión de Obras Públicas del Cabildo solicitó 
información al gobierno del estado para conocer los proyectos que impulsará en la capital y así aclarar dudas, 

pues dijo que especialistas han señalado que pueden ocasionar que Puebla pierda su título de Patrimonio de la 
Humanidad como el caso del viaducto Ignacio Zaragoza.  (Luz Elena Sánchez s/foto 05:16)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-en-juego-el-t-tulo-de-patrimonio-
de-la-humanidad-de-puebla.php  
 

 
 

MILENIO  

 Inversionistas van por la mejora del relleno sanitario: Mastretta  
La presidenta de la Comisión de Ecología en el cabildo, Verónica Mastretta Guzmán, anunció la participación de 

nuevos inversionistas privados en el relleno sanitario de Chiltepeque. Indicó que éstos apuntalarán el 
financiamiento del proyecto de ampliación que prepara la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, que 

se estima en alrededor de 120 millones de dólares. Dicha cantidad representaría una erogación de mil 384 
millones 800 mil pesos, y a decir de la regidora, la concesionaria Rellenos Sanitarios (Resa) SA de CV ha 
manifestado su incapacidad para aportar el dinero en su totalidad. (Guillermo Castillo c/foto 05:43)  
http://impreso.milenio.com/node/8979527  
 

MILENIO  

 Comisión de Obras garantiza transparencia en licitaciones 

Los regidores integrantes de la Comisión de Obra Pública y Desarrollo Urbano vigilarán y darán seguimiento los 
procesos de adjudicaciones de obras que se realizarán en la ciudad durante este primer año, con el propósito de 
garantizar la transparencia y equidad en la asignación de contratos a empresas privadas, informó el regidor David 
Méndez Márquez, presidente de dicha comisión. (Redacción s/foto 05:46) 
http://impreso.milenio.com/node/8979556 
 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-yon-comuna-cae-en-una-falta-administrativa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-yon-comuna-cae-en-una-falta-administrativa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-env-a-comuna-dictamen-de-entrega-recepci-n-al-ofs.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-env-a-comuna-dictamen-de-entrega-recepci-n-al-ofs.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-en-juego-el-t-tulo-de-patrimonio-de-la-humanidad-de-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-en-juego-el-t-tulo-de-patrimonio-de-la-humanidad-de-puebla.php
http://impreso.milenio.com/node/8979527
http://impreso.milenio.com/node/8979556
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OPINION 

 Solicitarán a la Secretaría de Infraestructura informe sobre los proyectos de obras   
Regidores panistas de la Comisión de Obras y Medio Ambiente solicitarán a la Secretaría de Infraestructura del 
estado que les explique a detalle el proyecto del Viaducto Zaragoza para saber si a causa esta construcción se 
puede perder la declaración de Ciudad Patrimonio de la Humanidad por parte de la UNESCO. Esto luego de que 
algunos integrantes del Comité Nacional Mexicano del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS, 
por sus siglas en inglés), dieran a conocer que la obra podría afectar esta declaración y Puebla podrían dejar de 

ser Patrimonio de la Humanidad. (Pilar Pérez s/foto 05:56) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46062  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Regidores buscan transparentar la adjudicación de obras en la capital 

Los regidores integrantes de la Comisión de Obra Pública y Desarrollo Urbano vigilarán y darán seguimiento los 
procesos de adjudicaciones de obras que se realizarán en la ciudad durante este primer año, con el propósito de 
garantizar la transparencia y equidad en la asignación de contratos a empresas privadas, informó el regidor David 
Méndez Márquez, presidente de dicha comisión. (e-consulta s/foto 06:08) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11325:regidores-buscan-transparentar-
la-adjudicación-de-obras-en-la-capital&Itemid=332 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Autoridades municipales firman convenio para apoyar a menores infractores 
Este martes, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) del municipio, la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal, así como la Contraloría, firmaron un convenio de colaboración para apoyar a 
menores infractores que han sido abandonados por sus familias o que no cuentan con un núcleo familiar estable.   

(Abraham Espinosa c/foto 06:09) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134254:autoridades-
municipales-firman-convenio-para-apoyar-a-menores-infractores&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento pagará retroactivo de incremento salarial a todo el personal de Limpia 
En respuesta a la demanda de las 36 trabajadoras del Servicio de Limpia que se manifestaron la mañana de este 
martes reclamando el aumento a su salario al que se había comprometido el Ayuntamiento, el titular de la 
Secretaría de Administración y Sistemas de Información (SATI), Íñigo Ocejo Rojo, señaló que será este jueves 

cuando la Comuna les haga el pago en efectivo del incremento salarial acordado con el sindicato, mismo que 
asciende a 12 mil pesos en total para este número de trabajadoras. (Abraham Espinosa c/foto 06:09) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134251:ayuntamiento-pagará-
retroactivo-de-incremento-salarial-a-todo-el-personal-de-limpia&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Uniformarán a más de dos mil sindicalizados del Ayuntamiento 
El ayuntamiento de Puebla erogará cuatro millones de pesos para la adquisición de uniformes y herramientas para 
poco más de dos mil 300 trabajadores sindicalizados, así lo informó el titular de la Secretaria de Administración y 
Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Tarno, quien manifestó que el caso de los trabajadores del Organismo 
Operador del Servicio de Limpia, no están incluidos en este proceso al señalar que ellos pertenecen a un 
organismo público descentralizado. (Abraham Espinosa c/foto 06:09)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=133116:uniformarán-a-más-de-
dos-mil-sindicalizados-del-ayuntamiento&Itemid=534 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46062%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA  

 Comuna reintegrará a jóvenes delincuentes 
Con el fin de dar atención a menores infractores que no cuenten con un padre o tutor, el Sistema Municipal DIF se 
hará cargo de ellos hasta que puedan reintegrarse a la sociedad. Durante la firma de un convenio de colaboración 
entre el DIF Municipal, Sindicatura y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, se acordó que se 
dará atención en primera instancia a 92 jóvenes, de los cuales 9 son mujeres. Al respecto, el edil Eduardo Rivera 
Pérez aseguró que su administración brindará una segunda oportunidad a jóvenes que por necesidad han 

cometido algún acto delictivo. (Jesús Barrera s/foto 06:11) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106801&articulo=Comuna%20reintegrará%20a%20jóvenes%2
0delincuentes</B> 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Regidores de la capital ponen en entredicho Viaducto Ignacio Zaragoza  

Luego de que ha trascendido en los últimos días que la construcción del Viaducto Ignacio Zaragoza pudiera poner 
en riesgo el nombramiento de Puebla como Patrimonio Cultural de la Humanidad, los regidores David Méndez y 
Verónica Mastretta anunciaron que solicitaron al secretario de Infraestructura del gobierno del estado, Antonio 
Gali, la información referente a esta obra para ser analizada. (Redacción s/foto 06:13)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14264:regidores-de-la-capital-
ponen-en-entredicho-viaducto-ignacio-zaragoza&Itemid=125  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Imparable, delincuencia en Puebla 
En las últimas horas la Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través de las agencias del Ministerio Público dio 

entrada a cuatro averiguaciones previas por el mismo número de delitos de robo, tres de ellos violentos y uno en 
agravio de una institución educativa. Antonio Ruiz Cruz, de 44 años de edad, quien labora para la empresa 
denominada Moles Santa Mónica, ubicada en calle B 4 de la colonia Parque Industrial, sitio donde al presentarse 
el lunes a las 7:00 horas se percató que habían ingresado apoderándose de dos vehículos, un Atos amarillo y una 
camioneta Nissan roja además de valores cuantificados en 250 mil pesos; los responsables lograron darse a la 
fuga.  (Francisco Guasco c/foto 05:09)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75776  
 

 
 

CAMBIO 

 Las Comadres hacen su manifestación 
Líderes de agrupaciones ambulantes, encabezados por María del Carmen García alias ―La Comadre‖, se 
manifestaron a las afueras de Palacio Municipal para pedir al Ayuntamiento de Puebla, encabezado por Eduardo 

Rivera, que otorgue un trato igualitario entre este tipo de comerciantes y que se respeten los acuerdos derivados 
del Foro de Comercio Informal realizado hace unas semanas. Aseguraron que la Secretaría de Gobernación 
municipal a cargo de Pablo Montiel Solana ha solapado la instalación de personas que no pertenecen a ningún 
grupo comercial como el caso de Alejandra Leyva, pasando por alto los acuerdos que existen entre los ambulantes 
y el Ayuntamiento. (Luz Elena Sanchez s/foto 05:17)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-las-comadres-hacen-su-manifestaci-

n.php  
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14264:regidores-de-la-capital-ponen-en-entredicho-viaducto-ignacio-zaragoza&Itemid=125%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14264:regidores-de-la-capital-ponen-en-entredicho-viaducto-ignacio-zaragoza&Itemid=125%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75776%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-las-comadres-hacen-su-manifestaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/ciudad/ciu-220611-luz-las-comadres-hacen-su-manifestaci-n.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Señala Consejo de Comerciantes alza en robos de 30% en el Centro Histórico 
En lo que va del año en el Centro Histórico de Puebla han aumentado hasta en un 30 por ciento los asaltos a 
transeúntes y a los automóviles estacionados en la vía pública –los comúnmente conocidos ―cristalazos‖–, y a 
pesar de que la Secretaría de Seguridad Pública capitalina tiene conocimiento de esto, la dependencia no ha 
realizado una acción efectiva para aminorar este problema.  (Javier Puga s/foto 05:30)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/jus105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige Enrique Doger al Congreso resolver conflicto territorial sin tintes partidistas 
El diputado priista Enrique Doger Guerrero demandó a los integrantes del Congreso local hacer a un lado los 
intereses políticos y resolver el conflicto territorial entre Puebla y San Andrés Cholula con base en el decreto de 

1962 y la Ley para la Delimitación Territorial de los Municipios.  El ex presidente municipal de la capital del estado 
señaló que el Poder Legislativo debe abrir el debate a la sociedad a través de una consulta ciudadana, en la que 
será necesaria la participación de instituciones educativas para la realización de estudios en materia geográfica, 
económica, social y ambiental.  (Mónica Camacho s/foto 05:34)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pol207.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Naranjitas piden freno a humillaciones y pago de un bono 
La mañana de este martes, más de 400 trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Puebla pertenecientes al 
Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL) realizaron un paro de labores, esto frente a las oficinas de la 

Secretaría de Obras Públicas del gobierno de la ciudad.  Los trabajadores exigieron un alto a las humillaciones del 

titular del OOSL, Rafael Crisanto, quien sobaja a estos cada que puede al presumirles que ―él si tuvo dinero para 
estudiar‖, así como en la prepotente actitud de este empleado para exigir a los trabajadores que cumplan con sus 
encomiendas.  (Javier Puga s/foto 05:33)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/mun108.php  
 

 
 
MILENIO  

 Ambulantes: Segob no ha podido resolver problema 

Las lideresas de los mercados La Merced y El Ferrocarril, Carmen García Rivera y Alicia Cervantes, 
respectivamente, denunciaron ingobernabilidad entre los ambulantes del Centro Histórico. Acompañadas por las 
organizaciones AAA, 10 de Mayo y 7 de Enero, se manifestaron a las puertas del Palacio Municipal, donde 
sostuvieron que las pugnas por los espacios en la vía pública ya han derivado en enfrentamientos. García Rivera, 
alias ―La Comadre‖, señaló que el sábado pasado se vivieron momentos de tensión en las calles aledañas al 

primer cuadro de la ciudad, debido a los hostigamientos constantes de grupos. (Guillermo Castillo c/foto 05:49) 

http://impreso.milenio.com/node/8979550   
 

 
 
OPINION 

 Responsabilizan a Alejandra Leyva de cualquier ataque en contra de comerciantes 
Representantes de la Asociación de Vendedores del 5 de mayo por medio de una manifestación dijeron que en 

caso de que se presente cualquier acto violento en contra de ellos, la responsable será Alejandra Leyva otra 
ambulante respaldada por Antorcha Campesina. En voz de María del Carmen García Rivera ―La Comadre‖ los 
integrantes de esta asociación conformada por varias organizaciones acusaron que Alejandra Leyva ha creado 
diferentes grupos de choque para ganar espacios de venta donde se instalan los demás comerciantes. (Pilar Pérez 
s/foto 05:57)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46064  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/jus105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pol207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/mun108.php
http://impreso.milenio.com/node/8979550
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46064%20
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E-CONSULTA 

 Advierte Doger riesgos de cancelar decreto para resolver disputa territorial 
Si para resolver la disputa territorial con Puebla, el Congreso local devuelve a San Andrés Cholula los ocho 
kilómetros de la poligonal reclamada y deja sin efecto el decreto de 1962, entonces las juntas auxiliares de San 
Jerónimo Caleras, San Felipe Hueyotlipan y San Francisco Totimehuacan volverían a ser municipios. Lo anterior 
fue advertido por el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, quien dijo: ―hay que entender que en el 62 la 

capital era el zócalo, creo que la colonia del Carmen, algunas pequeñas colonias y algunos barrios fundadores. 

Entonces fue decisión del Congreso del estado de ampliar el tamaño de la capital, previendo su crecimiento y 
tuvieron razón porque el municipio ya está saturado‖, dijo. (Jesús Lemus s/foto 06:08) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11317:advierte-doger-riesgos-de-
cancelar-decreto-para-resolver-disputa-territorial&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Líderes ambulantes se manifiestan frente a Palacio Municipal, piden audiencia con edil 
La mañana de este martes una decena líderes de comerciantes informales de diversas agrupaciones del Centro 
Histórico se manifestaron frente a palacio municipal a fin de exigir una audiencia con el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez para pedirle el cumplimiento cabal a los puntos del acuerdo que arrojó el foro de comercio 

informal, mismo que se desarrolló el pasado mes de mayo. Los inconformes que estaban encabezados por María 
del Carmen García, ―la comadre‖, denunciaron la ausencia de las autoridades municipales, al asegurar que se ha 

permitido la instalación de personas que no pertenecen a las agrupaciones. (Abraham Espinosa c/foto 06:09) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134238:líderes-ambulantes-se-
manifiestan-frente-a-palacio-municipal-piden-audiencia-con-edil&Itemid=534 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 300 dp para obras en la zona de inundaciones de Puebla y Cholula 
Obras hidráulicas de hasta 300 millones de pesos realizará la CONAGUA y el gobierno del estado para aliviar la 
zona de Puebla y Cholula que tanto se inunda por el desborde de los ríos Rabanillo y Zapatero, afectando a 
usuarios y vecinos de la Forjadores de Puebla, Camino Real y la Recta a Cholula. En este último punto se 
considera en el proyecto reparar el colector pluvial del cual se busca corregir su trazo para que se colecte toda el 
agua, señaló Manuel Beristaín Gómez, director local de la CONAGUA, al tiempo de sostener que el proyecto está 

validado por la dependencia a su cargo y el colector pluvial del Rabanillo ya está en licitación. (José Luis 

Moctezuma c/foto 06:12) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--300-dp-para-obras-en-la-zona-
de-inundaciones-de-Puebla-y-Cholula&id=37385 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La Comuna firma convenio con Seguridad Publica para   reintegrar a menores infractores a 

través de programas sociales. 

 Naranjitas demandan herramientas de trabajo y aumento de 320 pesos. 
 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Este día vence el plazo para entregar los documentos por parte del ayuntamiento de Puebla al órgano de 

fiscalización, así lo explicó el síndico municipal Ernesto Bojalil. 
 36 personas de barrido manual pertenecientes al Organismo Operador del Servicio de Limpia (OOSL) se 

manifestaron afuera de las oficinas en la prolongación de la reforma, exigiendo se les haga efectivo el 5 
por ciento del incremento al salario. 

 La líder de los comerciantes del Mercado de apoyo de la Merced, María del Carmen Rivera, acudió con un 
grupo de vendedores al Palacio Municipal y gritando en las puertas pedían audiencia con el presidente 

municipal, Eduardo Rivera Pérez. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El ayuntamiento de Puebla erogará cuatro millones de pesos para la adquisición de uniformes y 

herramientas para poco más de dos mil 300 trabajadores sindicalizados, así lo informó el titular de la 
Secretaria de Administración y Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Tarno. 

 La mañana de este martes una decena líderes de comerciantes informales de diversas agrupaciones del 
Centro Histórico se manifestaron frente a palacio municipal a fin de exigir una audiencia con el alcalde 

de Puebla, Eduardo Rivera Pérez para pedirle el cumplimiento cabal a los puntos del acuerdo que arrojó 
el foro de comercio informal, mismo que se desarrolló el pasado mes de mayo. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ambulantes advierten de posibles enfrentamientos entre organizaciones; acusan a Gobernación 

municipal de incapacidad. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Regidores panistas de la comisión de Obras y Medioambiente solicitaran ala Secretaría de 
Infraestructura una explicación a detalle sobre el Viaducto a Zaragoza para saber si a causa de esta 

construcciones puede perder la declaración de Ciudad Patrimonio de  la Humanidad por parte de la 
UNESCO. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los regidores integrantes de la Comisión de Obra Pública y Desarrollo Urbano vigilarán y darán 
seguimiento los procesos de adjudicaciones de obras que se realizarán en la ciudad durante este primer 
año, con el propósito de garantizar la transparencia y equidad en la asignación de contratos a empresas 
privadas, informó el regidor David Méndez Márquez, presidente de dicha comisión. 

 Las lideresas de los mercados La Merced y El Ferrocarril, Carmen García Rivera y Alicia Cervantes, 
respectivamente, denunciaron ingobernabilidad entre los ambulantes del Centro Histórico. 

Acompañadas por las organizaciones AAA, 10 de Mayo y 7 de Enero, se manifestaron a las puertas del 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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Palacio Municipal, donde sostuvieron que las pugnas por los espacios en la vía pública ya han derivado 
en enfrentamientos. 

 Obras hidráulicas de hasta 300 millones de pesos realizará la CONAGUA y el gobierno del estado para 
aliviar la zona de Puebla y Cholula que tanto se inunda por el desborde de los ríos Rabanillo y Zapatero, 

afectando a usuarios y vecinos de la Forjadores de Puebla, Camino Real y la Recta a Cholula. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer el ayuntamiento de Puebla entrego al órgano de fiscalización del Congreso  el dictamen 
de entrega recepción con los 34 anexos y el catalogo de observaciones detectadas en la pasada 
administración para que el organismo investigue estas supuestas irregularidades, así lo dio a conocer el 
sindico municipal Ernesto Bojalil. 

 Lideres de al menos 15 organizaciones  de comerciantes informales se manifestaron frente  a Palacio 
Municipal en demanda de audiencia con el alcalde Eduardo  Rivera  ya que acusaron que se esta 

favoreciendo a algunas organizaciones que se les permite permanecer en las calles  así lo informa el  
líder de ambulantes Maria del Carmen García 

 Trabajadores del servicio de limpia conocidos como naranjitas realizaron un paro de labores ya que de 
acuerdo al líder del sindicato Israel Pacheco no les fue pagado el incremento salarial retroactivo al mes 
de abril  

 En respuesta el secretario de Administración y tecnologías del ayuntamiento Iñigo Ocejo refirió que la 

falta de pago se debió a un error administrativo ya que estas 36 trabajadoras son de confianza pero si 
están contempladas en el incremento el cual se les cubrirá este mismo miércoles 

 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El gobierno municipal de Puebla pretende integrar a programas de reinserción social a menores 
infractores quienes se encuentren en estado de vulnerabilidad. 

 Ambulantes se manifestaron en Palacio Municipal en protesta por la invasión de calles en el Centro 
Histórico y porque existen agrupaciones que no están respetando los acuerdos pactados durante el foro 
del comercio informal 

 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Naranjitas exigen mejoras laborales trabajadores del servicio de barrido manual del Ayuntamiento de 

Puebla hicieron pública su demanda mediante una manifestación.  
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Aparece tercer sindicato del Colegio de Bachilleres; renuncia el Director General 
Ayer fue otro día de hechos trascendentales para el Colegio de Bachilleres de Puebla, (Cobaep). Mientras por la 
mañana apareció un tercer sindicato llamado Unión Nacional de Trabajadores de Educación Media Superior y 
Organismos Públicos Descentralizados (UNTEMSYOPD), por la noche se dio a conocer la renuncia del director 

general José Manuel del Río Virgen. (Flor Martínez s/foto 05:04)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2117933.htm 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Por falta de pago, dejan sin agua a siete mil pobladores 
En cuatro meses de gestión, el alcalde de Venustiano Carranza, Jorge Alejandro Valencia Ávila, dejó sin agua a 
siete mil pobladores de la cabecera municipal, por negarse a pagar los recibos de luz de las bombas de suministro 
a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). En el mismo periodo otorgó permisos para la apertura de tres 
cantinas cerca de la iglesia principal y de escuelas, en las que se han registrado balaceras con saldo de dos 

personas fallecidas. Esos problemas están motivando a los pobladores a tomar la Presidencia Municipal por 
segunda ocasión en menos de dos meses, la primera fue por 10 días entre los meses de abril y mayo. (Ivan Tirzo 
s/foto 05:05)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2117937.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

 Denuncian hoteleros extorsiones de supuestos Zetas   
En los últimos días se han incrementado las extorsiones en hoteles y moteles de Puebla por parte de delincuentes 
que se hacen pasar por supuestos Zetas denuncio el vicepresidente del sector en Puebla, Gustavo Ponce de León, 
quien dijo que además de las pertenencias de los clientes piden montos hasta por 50 mil pesos para no hacer 

daño al personal. El empresario declaro que formalmente son cuatro los casos reportador en distintos puntos de la 
ciudad los que han expuesto los socios del organismo. (Miriam Espinoza Pág. 2A s/foto) 
 

EL HERALDO 

  Pise COE intensificar operativos a Conago 1   
El Consejo de Organismos Empresariales (COEO) reporto hasta tres asaltos a la semana en las carreteras 
poblanas a camiones con mercancía por lo que pide el organismo que se intensifiquen los operativos de Conago 1 

en la zona. El presidente de la agrupación Luis Gerardo Imán Peraldi, dijo que en general el operativo esta bien 

visto por parte de los empresarios por lo que es bueno que este se haya decretado como permanente. (Miriam 
Espinoza  s/foto Pág. 2A) 
 

 
 

SINTESIS 

 Fuga en Texmelucan moviliza a Ejército 
La madrugada de este miércoles se reportó una fuga de combustóleo en San Baltazar Temaxcalac, perteneciente 
al municipio de San Martín Texmelucan, generando la movilización de autoridades locales, estatales y de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) reportando contralada la situación.  El reporte de varios vecinos de la zona, ubicada 
en las inmediaciones de la Petroquímica Independencia, se registró poco antes de la media noche tras detectarse 

fuerte olor a través de los drenajes, de acuerdo a los primeros reportes.  (Charo Murillo c/foto 05:06)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97335/Fuga-en-Texmelucan-moviliza-a-Ejercito  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2117933.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2117937.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97335/Fuga-en-Texmelucan-moviliza-a-Ejercito
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SINTESIS 

 Logra RMV destinar capital para Puebla 
 Como parte de su gira por Estados Unidos, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas se reunió en Washington 
con el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno y Santiago Levy, y el 
vicepresidente del BID, para concretar una asociación estratégica que incluya asistencia técnica y recursos 

financieros para el estado de Puebla, así como temas relacionados a la gestión del agua y recursos para modificar 
el modo de relacionarse con el líquido.  (Suzana de los Ángeles c/foto 05:07)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97328/Logra-RMV-destinar-capital-para-Puebla  
 

SINTESIS 

 Funcionarios de la SSA piden renuncia de jefe jurisdiccional 
Personal administrativo, de enfermería y médicos que laboran en la Jurisdicción número 9, piden la renuncia de 
su jefe, Óscar Guzmán Huerta, ya que lo acusan de despidos injustificados, desvío de recursos públicos, violación 
a los derechos de los trabajadores, abuso de confianza, prepotencia y falta de respeto al personal. Los quejosos 

denunciaron que desde hace 4 meses que inició su administración ha cometido todas estas anomalías. (Carmen 
Águila s/foto 05:08)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97251/Funcionarios-de-la-SSA-piden-renuncia-de-jefe  
 

 

 
INTOLERANCIA  

 Fuga de cuenta pública enfrentan a OSF y diputados 
En reunión de la Comisión Inspectora, diputados y el titular del OFS acordaron frenar cualquier ―fuga‖ de 
información. Los diputados de la Comisión Inspectora con la presencia del auditor del OFS signaron un acuerdo 

para toda la información relacionada con las cuentas públicas sea solicitada a la Comisión Inspectora, único 
vínculo entre el OFS y el Congreso del Estado. El acuerdo busca resguardar la información reservada hasta que 

esta sea información pública; esto con el objetivo de no violentar las garantías individuales dentro de los procesos 
de fiscalización. (Mario Martell c/foto 05:10)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75778 

 
INTOLERANCIA  

 Urge resolver conflicto fronterizo Cholula-Puebla 
La Comisión de Asuntos Municipales solicitó a la Gran Comisión intervenir en la resolución del problema de los 
límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula, límites definidos por el decreto de 1962. Los legisladores 

integrantes de la Comisión de Asuntos municipales solicitaron tener voz y voto en la resolución del conflicto 
territorial. (Mario Martell c/foto 05:11) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75780 

 

 
 

CAMBIO 

 Aréchiga recula; ya no buscará el Senado  
Luego de que el Panal anunciara que irá solo para las elecciones del 2012 durante su Consejo Nacional, que se 
efectuó el pasado fin de semana, Guillermo Aréchiga reculó sus aspiraciones al Senado de la República, al afirmar 
que los medios de comunicación malinterpretaron sus declaraciones en torno a la posibilidad de que busque una 

senaduría.  Sin embargo, afirmó que su prioridad es culminar su año como presidente de la Gran Comisión del 
Congreso del estado: ―estamos en 2011, yo tengo una responsabilidad hasta el próximo año para empezar a 
coordinar los esfuerzos de mis compañeros diputados‖. (Yonabad Cabrera s/foto 05:18)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-ar-chiga-recula-ya-no-buscar-el-
senado.php  
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97328/Logra-RMV-destinar-capital-para-Puebla
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/97251/Funcionarios-de-la-SSA-piden-renuncia-de-jefe
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75778
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=75780
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-ar-chiga-recula-ya-no-buscar-el-senado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-ar-chiga-recula-ya-no-buscar-el-senado.php
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CAMBIO 

 Martha Erika pone en marcha sala lúdica del SEDIF  
Martha Erika Alonso, presidenta del Sistema Estatal DIF, puso en funcionamiento la sala lúdica que se ha 
equipado en las instalaciones del SEDIF, la cual contará con programas provistos por Puebla TV, supervisados por 
la Secretaría de Educación Pública (SEP), encabezada por Luis Maldonado Venegas.  ―Como presidenta del 
patronato del Sistema Estatal DIF, una de mis prioridades es la atención integral de la infancia de Puebla, la cual 

estamos impulsando a través de diferentes rubros como salud, alimentación, asistencia y protección jurídica; pero 
además estamos promoviendo la educación a través de un aprendizaje significativo‖. (Elvia García s/foto 05:18)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-elv-martha-erika-pone-en-marcha-
sala-l-dica-del-sedif.php  
 

CAMBIO 

 “No filtré ningún documento”, asegura Hernández Quintana  
Al comparecer ante la Comisión Inspectora el titular del Órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel 
Hernández Quintana, rechazó ser el autor de la filtración de la cuenta pública 2010 del Fideicomiso de la Reserva 

Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl y aceptó que ya abrió una investigación al interior del propio organismo, pues 
este documento pasa por muchas manos incluidas las de auditores y despachos contables.  El presidente de esta 
comisión, Mario Riestra Piña, fue más allá y salió en defensa del auditor general, al señalar que incluso el propio 
Rafael Moreno Valle-Buitrón pudo haber sido el origen de la filtración, aunque no explicó qué tipo de beneficio 
podría haber recibido el exdirector del fideicomiso. (Viridiana Lozano s/foto 05:19)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-no-filtr-ning-n-documento-asegura-
hern-ndez-quintana.php  

 
CAMBIO  

 AECO se lanza contra los gobiernos estatal y municipal 

Luego de las dificultades que han tenido los constructores poblanos para acceder a las licitaciones de obra pública 
tanto del gobierno del estado como del Ayuntamiento capitalino, durante el 2011 el sector de la construcción en la 
entidad reporta la pérdida de mil 200 empleos.  Así lo dio a conocer la presidenta de la Asociación de Empresas 
de la Construcción (AECO), Martha Moysen Leal, tras señalar que el principal problema de los empresarios del 

ramo ha sido el elevado capital contable que les piden para ingresar a los concursos de obra pública. (Osvaldo 
Macuil s/foto 05:20)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-osv-aeco-se-lanza-contra-los-
gobiernos-estatal-y-municipal.php  
 

CAMBIO 

 Moreno Valle se reúne con el presidente del BID 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, se reunió con el presidente del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno en Washington, con la finalidad de analizar la posibilidad de concretar una 

asociación estratégica que incluya asistencia técnica y recursos financieros para el estado de Puebla.  Al continuar 
con su agenda de actividades por Estados Unidos, el ejecutivo también tuvo un encuentro con el vicepresidente 

del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Santiago Levy. (Redacciomn s/foto 05:21)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-sta-moreno-valle-se-re-ne-con-el-
presidente-del-bid.php   
 

CAMBIO 

 Candidatos del PAN en el 2012 deben ser elegidos por militantes  
El dirigente del PAN en el municipio de Puebla, Gerardo Maldonado Balvanera, se pronunció a favor de que los 
candidatos que representarán al partido en el proceso electoral del 2012 sean electos a través del voto de la 
militancia y no por designación directa, pues se lograría una mayor unidad al interior del partido.  En rueda de 

prensa, Maldonado presumió que el blanquiazul cuenta al menos con dos aspirantes a candidatos a diputados 
federales por distrito; no obstante se negó a dar a conocer los nombres de los interesados pues ―aún no estamos 
en tiempo de elecciones y podríamos agraviar a quienes aspiran y no han levantado la mano por respetar los 
tiempos‖. (Viridiana Lozano s/foto 05:22) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-candidatos-del-pan-en-el-2012-
deben-ser-elegidos-por-militantes.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-elv-martha-erika-pone-en-marcha-sala-l-dica-del-sedif.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-elv-martha-erika-pone-en-marcha-sala-l-dica-del-sedif.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-no-filtr-ning-n-documento-asegura-hern-ndez-quintana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-no-filtr-ning-n-documento-asegura-hern-ndez-quintana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-osv-aeco-se-lanza-contra-los-gobiernos-estatal-y-municipal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-osv-aeco-se-lanza-contra-los-gobiernos-estatal-y-municipal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-sta-moreno-valle-se-re-ne-con-el-presidente-del-bid.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-sta-moreno-valle-se-re-ne-con-el-presidente-del-bid.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-candidatos-del-pan-en-el-2012-deben-ser-elegidos-por-militantes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-candidatos-del-pan-en-el-2012-deben-ser-elegidos-por-militantes.php
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CAMBIO 

 Este año se revisarán 277 cuentas del 2010: Riestra 
Tras calificar de ―opaca‖ la revisión de cuentas públicas durante la LVII Legislatura, Mario Riestra Piña, presidente 
de la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior, informó que durante el Segundo Periodo Ordinario 
de Sesiones se revisarán 93 cuentas públicas; mientras que antes de que termine el 2011 serán aprobadas 277, 
según el calendario aprobado por unanimidad durante la sesión que se llevó a cabo ayer por la mañana.  
(Viridiana Lozano s/foto 05:23)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-este-a-o-se-revisar-n-277-cuentas-
del-2010-riestra.php  
 

CAMBIO 

 OFS aún no analiza el dictamen 
Víctor Manuel Hernández Quintana, titular del Órgano de Fiscalización Superior, informó que este lunes recibió el 
dictamen de entrega-recepción del Ayuntamiento de Puebla, no obstante se negó a informar cuál será el actuar 
del órgano ante las irregularidades detectadas en la administración de Blanca Alcalá Ruiz, pues los documentos 
aún no han sido analizados.  El auditor general declaró que a unas horas de que concluya el plazo para que los 
ediles entreguen los dictámenes del proceso de entrega-recepción, el OFS sólo ha recibido 156 de los 217 
informes. (Viridiana Lozano s/foto 05:24)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-ofs-a-n-no-analiza-el-dictamen.php  
 

CAMBIO 

 Contraloría continuará proceso vs exfuncionarios 
El regidor panista Pedro Gutiérrez Varela precisó que la Contraloría Municipal seguirá con el proceso de desahogo 

del dictamen de entrega-recepción, por lo que los exfuncionarios municipales serán llamados a comparecer pese a 
que dicho documento ya fue enviado al Órgano de Fiscalización Superior (OFS), pues no se contraponen ambos 

procesos, por el contrario -aseguró- son paralelos.  En entrevista, el regidor de Acción Nacional destacó que no le 
preocupa el hecho de que la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz lo pueda demandar por daño moral, e indicó que todo 
el proceso de entrega-recepción se llevó a cabo conforme a la ley y el dictamen fue aprobado por la Comisión 
Especial de Entrega-Recepción y por Cabildo. (Yonabad Cabrera s/foto 05:25)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-contralor-a-continuar-proceso-vs-
exfuncionarios.php  
 

CAMBIO 

 Critica Doger a Lalo por no defender territorio de la capital 

El expresidente municipal de Puebla, Enrique Doger Guerrero criticó al alcalde panista, Eduardo Rivera Pérez, por 
no defender el territorio de la capital poblana y exigió que se respete el decreto del Congreso del estado de 1962, 
donde los diputados aprobaron ampliar la capital poblana hasta la zona que actualmente se disputa con San 
Andrés Cholula.  Ayer en sesión de la Comisión de Asuntos Municipales, el ahora diputado priista presentó un 
punto de acuerdo para que dicha comisión sea incorporada a los trabajos que se llevarán a cabo entre el Poder 
Legislativo y los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula para definir los límites territoriales, así como los 

convenios de colaboración que incluyan la zona en disputa. (Yonabad Cabrera s/foto 05:26)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-critica-doger-a-lalo-por-no-
defender-territorio-de-la-capital.php  
 

CAMBIO 

 Llamarán a comparecer al titular de la SEP al Congreso  
La Comisión de Educación Cultura y Deporte del Congreso del estado aprobó llamar a comparecer al titular de la 
SEP, Luis Maldonado Venegas, para que explique las acciones que está llevando a cabo su dependencia para 
atender el tema del bullying en las escuelas y que el Poder Legislativo pueda intervenir con legislaciones y 
acuerdos para abatir dicho problema.  En entrevista, el presidente de la Comisión de Educación, Hugo Alejo 
Domínguez, señaló que es importante que el Congreso se involucre más en esa problemática a la que se 

enfrentan los estudiantes de todos los niveles, por lo que se buscará vincular trabajos con la SEP. (Redacción 
s/foto 05:27)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-llamar-n-a-comparecer-al-titular-
de-la-sep-al-congreso.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-este-a-o-se-revisar-n-277-cuentas-del-2010-riestra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-este-a-o-se-revisar-n-277-cuentas-del-2010-riestra.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-vir-ofs-a-n-no-analiza-el-dictamen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-contralor-a-continuar-proceso-vs-exfuncionarios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-contralor-a-continuar-proceso-vs-exfuncionarios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-critica-doger-a-lalo-por-no-defender-territorio-de-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-critica-doger-a-lalo-por-no-defender-territorio-de-la-capital.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-llamar-n-a-comparecer-al-titular-de-la-sep-al-congreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-llamar-n-a-comparecer-al-titular-de-la-sep-al-congreso.php
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CAMBIO 

 Lorenzini Rangel apoya a personas discapacitadas 
El aún diputado del PAN, Julio Lorenzini Rangel, inició un programa de apoyo social titulado ―Apóyate en mí‖, el 
cual consiste en donar aparatos ortopédicos a personas con discapacidad que son de escasos recursos, los 
aparatos que obsequió son sillas de ruedas, bastones y andaderas.  Julio Lorenzini manifestó que es 
imprescindible que los legisladores regresen a sus distritos y sobre todo brinden apoyo social a las personas que 
lo necesiten, ya que es una forma de agradecer su voto y además debería ser una de las funciones de los 

diputados. (Redaccion s/foto 05:28)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-lorenzini-rangel-apoya-a-
personas-discapacitadas.php  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inicia el OFS auditoría interna por la filtracipol1ón de documentos oficiales  
Al deslindarse de las acusaciones que pesan en su contra de filtrar a los medios de comunicación documentos 
sobre cuentas públicas en proceso de revisión, el titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), Víctor Manuel 
Hernández Quintana, aseguró que ya solicitó una auditoría sobre los procedimientos de control internos para 
verificar si la información salió del organismo que encabeza. Por acuerdo de la Comisión Inspectora del Congreso 
local, Hernández Quintana tendrá que presentar a los diputados los resultados de la investigación que correrá a 

cuenta de la Contraloría Interna y la Dirección Jurídica del OFS, así como de un despacho de Estados Unidos que 
será contratado por Hernández Quintana. (Mónica Camacho s/foto 05:31)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pol107.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reactiva la CFE proyecto de gasoducto, denuncia el FPDTA 
Campesinos agremiados al Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua denunciaron que personal de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) ha estado midiendo predios en las comunidades de Santa María Zacatepec, 
San Francisco Coapan, San Juan Tlautla y Santa Isabel Cholula, con el argumento de que por ahí pasará el nuevo 

proyecto del gasoducto, que impulsa el gobierno federal. Al respecto, los labriegos sentenciaron que defenderán 
sus tierras de cultivo, con piedras, palos y machetes, si es necesario.  (Yadira Llaven s/foto 05:31)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pue108.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Revelan que hay una bomba de tiempo bajo San Lorenzo Almecatla 
De acuerdo con el Atlas de Riesgo del municipio de Cuautlancingo, la zona del parque industrial Finsa, la empresa 
Volkswagen, Gas Uribe y la subestación de Comisión Federal de Electricidad (CFE), que se encuentran asentadas 
sobre 500 hectáreas de la comunidad de San Lorenzo Almecatla, representan una ―bomba de tiempo‖ para el 

pueblo habitado por casi 8 mil personas.  Esto, luego de darse a conocer que además en la junta auxiliar pasan  
cuatro ductos de Pemex y torres de alta tensión, en una pequeña franja de 10 metros de distancia, entre una y 
otra. (Yadira Llaven s/foto 05:32)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pue208.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Moreno Valle presentó al BID “Ciudades Rurales”  

En su segundo día de actividades por Estados Unidos, el gobernador Rafael Moreno Valle se reunió en Washington 
con el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno y con otros funcionarios, a 
quienes presentó el programa de ―Ciudades Rurales‖. Un boletín oficial emitido ayer por la Dirección de 
Comunicación Social consignó que el mandatario estatal y el funcionario del organismo internacional analizaron la 
posibilidad de ―concretar una asociación estratégica que incluya asistencia técnica y recursos financieros para el 
estado de Puebla‖. (Martín Hernández s/foto 05:35)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pol307.php  

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-lorenzini-rangel-apoya-a-personas-discapacitadas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/junio/politica/pol-220611-yon-lorenzini-rangel-apoya-a-personas-discapacitadas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pol107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pue108.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pue208.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/pol307.php
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MILENIO  

 El Orfise investiga filtración de pliego sobre reserva Atlixcáyotl  
El auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (Orfise), Víctor Manuel Hernández Quintana, 
anunció el inicio de una investigación al interior de este organismo para detectar quién filtró a los medios de 

comunicación el pliego de observaciones que se hizo en contra de Rafael Moreno Valle Buitrón; al mismo tiempo 
rechazó que él esté involucrado en el asunto. Ante la Comisión Inspectora del Congreso local, indicó que la 
filtración de una revisión que se encuentra en proceso implica una violación a la norma, por lo que se hacen las 
investigaciones necesarias para dar con el responsable, de forma que el involucrado puede ser cesado e 
inhabilitado independientemente de que se puedan imponer otras sanciones. (Erick Almazán c/foto 05:42)  

http://impreso.milenio.com/node/8979524  
 

MILENIO  

 Docentes copiones  

Al menos 17 docentes fueron sorprendidos cometiendo alguna irregularidad como copiar, utilizar un ―acordeón‖, 
suplantar su identidad y hasta saltarse las bardas por llegar tarde durante el Examen Nacional para la 
Actualización de los Maestros en Servicio (Enams), que se aplicó en distintas sedes en Puebla como parte del 
programa carrera magisterial. De acuerdo con la convocatoria del Enams, las pruebas son un mecanismo 
mediante el cual la Secretaría de Educación Pública (SEP) acredita los conocimientos que los maestros de 
educación básica han adquirido en procesos de formación continua, y que posteriormente se traducirán en 
mayores recursos económicos. (Jaime Zambrano c/foto 05:44)  

http://impreso.milenio.com/node/8979559  
 

MILENIO  

 Evacuan Ayécatl y Nativitas por fuga de petróleo 
Una fuga de combustóleo en el sistema de bombeo del Complejo Petroquímico Independencia provocó la 
evacuación de la mitad de San Mateo Ayécatl y Nativitas, comunidad tlaxcalteca colindante con San Baltazar 
Temaxcalac, perteneciente al municipio de San Martín Texmelucan. Los cuerpos de auxilio habilitaron como 
albergues a las presidencias municipales de San Mateo Ayécatl y Nativitas. De acuerdo con información recabada 

en el lugar, la fuga fue controlada tras el cierre de las válvulas. La válvula donde se registró la falla se encuentra 
en el ducto 6-7 que viene desde la estación de Tula, Hidalgo, y fue el mismo que hizo explosión el 19 de 
diciembre pasado arrasando con decenas de casas de la cabecera municipal.  (Pedro Alonso c/foto 05:44)  
http://impreso.milenio.com/node/8979792  
 

MILENIO  

 RMV y BID acuerdan recursos para Puebla 
Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo 
(BID), Luis Alberto Moreno en Washington. El Ejecutivo poblano y el representante del BID analizaron la 

posibilidad de concretar una asociación estratégica que incluya asistencia técnica y recursos financieros para el 

estado de Puebla. En su segundo día de operaciones en tierras norteamericanas, Moreno Valle fue acompañado 
por directivos y ejecutivos de las diversas instituciones multilaterales internacionales por el Embajador de México 
ante la Casa Blanca, Arturo Sarukhan. (Redacción c/foto 05:45)  
http://impreso.milenio.com/node/8979503  
 
MILENIO  

 Se reúnen priistas para programar cambios en la dirigencia municipal 
El delegado nacional del PRI Ranulfo Márquez Hernández se reunió con dirigentes de organismos afiliados a este 

partido, así como con exautoridades municipales y exfuncionarios estatales, para programar el cambio en la 
dirigencia del comité municipal e iniciar los trabajos previos al proceso electoral del 2012. Ante la proximidad del 
proceso comicial, citó que comenzaron a trabajar en la reestructuración político- electoral de este partido; además 
habrá cursos con miras al proceso del 2012. (Apolonia Amayo s/foto 05:47)  
http://impreso.milenio.com/node/8979554  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/8979524
http://impreso.milenio.com/node/8979559
http://impreso.milenio.com/node/8979792
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http://impreso.milenio.com/node/8979554
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MILENIO  

 Orfise, el encargado de declarar anomalías en entrega-recepción 
El ayuntamiento de Puebla envió ayer, el expediente del proceso entrega-recepción al Órgano de Fiscalización 
Superior (Orfise), informó el síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade. Indicó que se cumplió el plazo legal de 15 
días hábiles que otorga la ley, para que una gestión haga saber al estado en que condiciones encontró el gobierno 
municipal y comenzar una revisión para fincar responsabilidades en caso de daño patrimonial. Explicó que el 

procedimiento no se encuentra supeditado a la investigación que desarrolla la Contraloría al respecto, donde se 
pide la comparecencia de los exfuncionarios. (Guillermo Castillo s/foto 05:48)  
http://impreso.milenio.com/node/8979528  
 
MILENIO  

 Aréchiga no buscará puesto de elección popular este año 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga, espera que en la Cámara de 
Diputados a nivel federal se tome una decisión en cuanto a las reformas estructurales, como la electoral. En 
entrevista, dijo que independientemente de que se lleve a cabo un periodo extraordinario en el Congreso de la 
Unión, en Puebla se trabaja en los temas ya planteados, como el de una reforma electoral integral. ―Se discuten 

temas de la mayor relevancia, y si se destraba habrá un periodo extraordinario y los diputados tomarán alguna 
determinación al respecto, lo que va a influir en toda la República, y principalmente en Puebla,‖ expuso. 
(Redacción c/foto 05:50) 
http://impreso.milenio.com/node/8979555  
 
MILENIO  

 Elección de candidatos federales por convención, pide Balvanera  
Los próximos candidatos para el proceso electoral federal de 2012 por la entidad poblana deberán ser elegidos 
por medio de convenciones y no por designación, consideró el dirigente municipal del PAN Gerardo Maldonado 

Balvanera. En entrevista, dijo que con el método de convenciones se tienen precampañas y en éstas se van 
sumando panistas, y con ello se va iniciando el proceso electoral y tomando forma para la jornada constitucional. 
―Vamos calentando motores, arrancando la máquina y midiendo el aceite así como la presión, de ahí que cuando 
inician las campañas ya entramos con todo el auto afinado y puesto en tiempo,‖ acotó. (Redacción c/foto 05:53)  
http://impreso.milenio.com/node/8979558  
 

 
 
OPINION 

 Iniciará OFS investigación respecto a documentos filtrados de la Reserva Atlixcáyotl  
Ya se inició una investigación para saber si algún contralor del Órgano de Fiscalización Superior, filtró los 
documentos respecto a las anomalías que cometió el año pasado el ex titular del Fideicomiso de la Reserva 
Atlixcáyotl, Rafael Moreno Valle Buitrón, declaró el presidente del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana. Así lo 

expuso después de asistir a la sesión de la comisión Inspectora del Congreso del Estado, en la que informó a los 
legisladores que el órgano fiscalizador ya cuenta con 156 dictámenes de la entrega-recepción de los 217 

ayuntamientos, entre los que destaca el entregado este lunes por el cabildo de Puebla. (Jesús Lemus s/foto 
05:59) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46074 
 
OPINION 

 Ceder a Cholula 8 kilómetros convertiría juntas auxiliares en municipios: Doger Guerrero  
Si el Congreso del Estado de Puebla echa para atrás el decreto de 1962 para ceder los 8 kilómetros que pelea el 

ayuntamiento de San Andrés Cholula a Puebla capital, se tendrían que volver municipios las hoy Juntas Auxiliares 
de San Jerónimo Caleras, San Felipe Hueyotlipan y San Francisco Totimehuacan, advirtió el diputado local del PRI, 
Enrique Doger Guerrero. En entrevista con el ex presidente municipal de Puebla, recordó que antes de aprobar el 
decreto de 1962, las juntas auxiliares antes mencionadas eran consideradas municipios; sin embargo, al ver el 
crecimiento del municipio poblano, el Congreso local decidió convertirlas en juntas auxiliares. (Jesús Lemus s/foto 
06:01) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46073   

 

http://impreso.milenio.com/node/8979528
http://impreso.milenio.com/node/8979555
http://impreso.milenio.com/node/8979558
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46074
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46073%20%20
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OPINION 

 Denuncian a 10 ex presidentes municipales por no entregar el Sistema de Contabilidad   
Los ex presidentes municipales de Calpan, Coronango, Ahuhuetitla, Amozoc, Tochtepec, Esperanza, Cuyoaco, 
Huejotzingo Chiconcuautla y Francisco Z Mena, fueron denunciados por no entregar el Sistema de Contabilidad a 
los ediles en funciones, informó el presidente de la comisión Inspectora del Congreso local, Mario Riestra Piña. El 
coordinador de los diputados del PAN, mencionó que al arranque de los trienios, 55 ayuntamientos no contaban 

con su Sistema Contable; no obstante, con la intervención del Órgano de Fiscalización Superior, se logró reducir a 
10 los municipios que no han entregado el sistema. (Jesús Lemus s/foto 06:03)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46072  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Maestros de Puebla también cobran en Chihuahua, Zacatecas, Tabasco o el DF 
Un total de 16 trabajadores del sistema educativo entre personal directivo, docente, administrativo, de apoyo y 
asistencia a la educación básica duplican o triplican su salario, al obtener uno o varios sueldos en Puebla y otro de 
menor o mayor denominación en distintas regiones de la República Mexicana. De acuerdo con la auditoría 
encargada por la Secretaría de Educación Pública (SEP) al despacho RSM Bogarín, Erhard, Padilla, Álvarez y 
Martínez sobre el seguimiento del gasto del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica (FAEB), 16 
empleados duplican o triplican su sueldo teniendo hasta dos plazas en territorio poblano y alguna más en 

demarcaciones no colindantes con el estado. (Xochilt Rangel s/foto 06:05)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11348:maestros-de-puebla-también-
cobran-en-chihuahua-zacatecas-tabasco-o-el-df&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Fue culpa de Carmona el recorte de plazas docentes para 2011: Maldonado 
El recorte de hasta 75 por ciento en el número de plazas para maestros en Puebla es causa de la mala 
programación realizada por el ex titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Darío Carmona García, 
aseguró el actual responsable de las políticas educativas en la entidad, Luis Maldonado Venegas. Para 2011, en 
total las plazas para maestros de nuevo ingreso y en servicio llegan a 257 en el modo de jornada y 1 mil 616 

hora-semana-clase, según se asienta en la convocatoria emitida por la SEP federal. (Gerardo Rojas c/foto 06:06) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11337:fue-culpa-de-carmona-el-
recorte-de-plazas-docentes-para-2011-maldonado&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Renuncia el director general del Colegio de Bachilleres 
El director del Colegio de Bachilleres, José Manuel del Río Virgen, renunció este martes por motivos 
―estrictamente personales‖ al cargo que desempeñaba desde el inicio de la actual administración estatal, según 
informó la Secretaría de Educación Pública la noche de este martes. El secretario de Educación, Luis Maldonado 
Venegas, en su carácter de presidente de la Junta Directiva del Colegio aceptó la renuncia y designó a Adrián 

Briones Zapata, director de Administración de dicho Instituto, como encargado del proceso de entrega recepción 
correspondiente. (Redacción s/foto 06:08) 
 http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11342:renuncia-el-director-general-
del-colegio-de-bachilleres&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Sólo 5% de AECO consigue obras públicas ante nuevas reglas 
En lo que va de este año se han perdido mil 200 empleos en el sector de la construcción porque las empresas 
locales no han conseguido contratos de obra del gobierno del estado o del ayuntamiento, reconoció la presidenta 
de la Asociación de Empresas de la Construcción (AECO), Martha Moysen Leal. La dirigente empresarial afirmó 
que los socios de la agrupación, "por inexperiencia‖, no lograron alguna de las obras que se han licitado en los 

dos niveles de gobierno. (Miriam Espinoza s/foto 06:08) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11311:sólo-5-de-aeco-consigue-obras-
públicas-ante-nuevas-reglas&Itemid=332 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=46072%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11348:maestros-de-puebla-también-cobran-en-chihuahua-zacatecas-tabasco-o-el-df&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11348:maestros-de-puebla-también-cobran-en-chihuahua-zacatecas-tabasco-o-el-df&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11337:fue-culpa-de-carmona-el-recorte-de-plazas-docentes-para-2011-maldonado&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11337:fue-culpa-de-carmona-el-recorte-de-plazas-docentes-para-2011-maldonado&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11342:renuncia-el-director-general-del-colegio-de-bachilleres&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11342:renuncia-el-director-general-del-colegio-de-bachilleres&Itemid=332%20
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Lastiri encabeza reunión de unidad priista en Huauchinango 
Tras precisar que el tema de las candidaturas a cargos de elección popular por parte del PRI habrá de definirse 
hasta el próximo año; el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Diputado 
Federal Juan Carlos Lastiri Quirós, dijo aquí que el partido en este momento esta focalizado en renovar y 
fortalecer sus estructuras con la participación de todas la expresiones que conforman el tricolor. En acto político 

en el que entregó nombramientos a los coordinadores regionales y municipales, así como a delegados especiales 
del PRI en los Municipios de: Francisco Z. Mena, Xicotepec de Juárez, Tlaola, Jopala, Naupan, Jalpan y Venustiano 
Carranza, el dirigente priista dijo ante los militantes serranos ―que entregará el PRI a la militancia para que sea 
esta quien decida libremente quiénes serán sus representantes en las dirigencias de los comités municipales‖. (e-

consulta s/foto 06:08) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11318:lastiri-encabeza-reunión-de-
unidad-priista-en-huauchinango&Itemid=332 
 
 

E-CONSULTA 

 Pide rector de Upaep reforma de ley de transporte 

El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Alfredo Miranda López, consideró que 
en Puebla se requiere de un sistema moderno de transporte que brinde seguridad y un servicio de calidad a los 
usuarios. Después de que en la entidad se plantean posturas diversas entre concesionarios, choferes, usuarios y 
algunos diputados sobre el tema de los mototaxis, Miranda López afirmó  que se debe tomar en cuenta las 
necesidades de las personas para trasladarse. (Jaime Zambrano s/foto 06:08) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=11320:pide-rector-de-upaep-reforma-de-
ley-de-transporte&Itemid=332 
 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 SEP niega conflictos en la aplicación del examen a docentes para Carrera Magisterial 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, rechazó que se estén presentando problemas e 

incluso situaciones de violencia en el examen que se aplica a los docentes dentro del programa carrera 
Magisterial. Informó que el procedimiento es llevado a cabo por parte de autoridades de Carrera Magisterial a 
nivel federal, transportan, aplican y se llevan los exámenes, sin que haya intervención de autoridades locales. 
Destacó que poco más de 27 mil maestros han participado en este proceso y de ellos sólo se tienen 
documentados 15 casos en que los docentes realizaron trampa o incurrieron en alguna irregularidad. (Verónica 
Aburto c/foto 06:09)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134239:sep-niega-conflictos-en-

la-aplicación-del-examen-a-docentes-para-carrera-magisterial&Itemid=534 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Martha Erika Alonso inauguró la Ludoteca en las instalaciones del DIF 
Este martes la presidenta del sistema DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, inauguró la Ludoteca en 
las instalaciones de la dependencia. La presidenta destacó que la idea de instalar este espacio de educación y 
recreación surgió ante la necesidad de brindar un mejor ambiente a los pequeños que en muchas ocasiones 
acompañan a sus madres para solicitar apoyo por ser víctimas de violencia familiar. (Verónica Aburto c/foto 

06:09)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=134234:martha-erika-alonso-
inauguró-la-ludoteca-en-las-instalaciones-del-dif&Itemid=538 
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IMAGEN POBLANA  

 Avalan diputados cobro por segundo en telefonía celular 
La Comisión de Comunicaciones de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que modifica y adiciona la Ley 
Federal de Telecomunicaciones para el cobro por segundo en telefonía fija y móvil. El presidente de esta comisión, 
el priista José Adán Ignacio Rubí Salazar, aseguró que esta medida beneficiará a aproximadamente 85 millones de 
consumidores de telefonía fija y móvil. (Redacción s/foto 06:11) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106818&articulo=Avalan%20diputados%20cobro%20por%20se
gundo%20en%20telefonía%20celular 
 

IMAGEN POBLANA  

 Moreno Valle aborda con BID ciudades sustentables 
Al entrevistarse el Gobernador Rafael Moreno Valle con el Jefe de División de Gestión Municipal y Fiscal (FMM) del 
BID, Vicente Fretes abordaron temas importantes para Puebla, como el financiamiento de proyectos y ciudades 
sustentables. En el encuentro al que asistió la Directora Ejecutiva por México ante el BID, Cecilia Ramos, el 
Mandatario dijo que su meta es transformar a Puebla en un estado de vanguardia, modernidad y desarrollo. 

(Redacción s/foto 06:11) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106721&articulo=Recibe%20gobierno%20consejos%20de%20―
súper%20bombero‖%20del%2011-S</B> 
 
IMAGEN POBLANA  

 RMV impulsa cultura y bienestar social de los poblanos 
Como parte de su agenda de trabajo, en Washington, el Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con la 
Directora Ejecutiva de la Fundación Interamericana de Cultura y Desarrollo, Sari Bermúdez.  Moreno Valle 

manifestó la importancia  de sumar esfuerzos para  fomentar  la cultura. Añadió que la cultura poblana está al 
alcance de todos, se fortalece y eleva el nivel cultural de sus ciudadanos con acciones emprendidas  en el Estado y 

en la Unión Americana, que enriquecen la  identidad  y el orgullo de los poblanos que radican en el extranjero. 
(Redacción s/foto 06:11) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=106721&articulo=Recibe%20gobierno%20consejos%20de%20―
súper%20bombero‖%20del%2011-S</B> 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se reúne RMV con el presidente del BID Luis Alberto Moreno 
El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió en Washington con el Presidente del Banco Interamericano de 

Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno. Al continuar con su agenda de actividades, el Titular del Ejecutivo estatal  
y el representante del BID, analizaron la posibilidad de concretar una asociación estratégica que incluya asistencia 

técnica y recursos financieros para el estado de Puebla. (Redacción c/foto 06:12) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-reune-RMV-con-el-
presidente-del-BID-Luis-Alberto-Moreno-&id=37382 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El marinismo vivió una relación vergonzosa con el Sutcobp: SEP 
Tras  dejar en claro que anteriormente ―había una convivencia vergonzosa y abierta entre el gobierno y el 
Sutcobp‖,  el secretario de Educación Pública de la entidad, Luis Maldonado Venegas,  aseguró que   el 

reconocimiento por parte de las autoridades laborales al   nuevo sindicato se dio dentro de ―un marco de la ley‖.   
Acusó  que es extraño que se reclame una autonomía cuando  existió  una relación entre  el gobierno estatal y 
sindicato y dejó en claro que no habrá intromisión  por parte de la SEP, aunque añadió que   en lo que le compete 
con  el Colegio de Bachilleres, sí asumió el compromiso  con los alumnos al señalar que terminarán el ciclo escolar  
sin mayor problema.  (Trinidad González c/foto 06:12) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-marinismo-vivio-una-relacion-

vergonzosa-con-el-Sutcobp:-SEP&id=37383 

http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Soy rector y para eso me pagan, dice Agüera Ibáñez 
l rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez,   dejó en claro que  
por el momento se encuentra concentrado en su trabajo al frente de la institución,     y no en otras actividades 
ajenas a la universidad.  Cuestionado  respecto a la posibilidad de encabezar  una candidatura  al Senado, el 

rector enfatizó: ―soy rector y estoy dedicado a ser rector,  para eso me pagan y ese es mi trabajo‖. (Trinidad 
González c/foto 06:12) 
 http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Soy-rector-y-para-eso-me-
pagan,-dice-Aguera-Ibanez--&id=37387 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Texmelucan en alerta por fuga en ductos de Pemex  

Una fuga de combustible de ductos de Pemex en la zona de San Martín Texmelucan generó alerta entre la 
población y cuerpos de seguridad, aunque el reporte preliminar indica que no hubo daños que lamentar. La 
población afectada fue Villa Alta, Tlaxcala, que está junto a Texmelucan. Elementos de Protección Civil y 
Bomberos acudieron a la zona, mientras los lugareños decidieron abandonar sus hogares por sus propios medios. 
(Redacción s/foto 06:12)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14266:texmelucan-en-alerta-por-
fuga-en-ductos-de-pemex&Itemid=128 

 

 
 

RETO DIARIO 

 RMV y edil son aliados, no enemigos del PAN 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente municipal Eduardo Rivera son aliados no enemigos del Partido 
Acción Nacional, aseveró Gerardo Maldonado Balvanera, presidente del comité municipal, al referir que el objetivo 
es fortalecer el binomio partido - gobierno. Reconoció que el PAN vive una situación política inédita en Puebla, sin 
embargo ambos gobernantes respetarán la autonomía del partido y sus opiniones respecto a las candidaturas en 
2012 serán equivalentes a las de cualquier otro militante. (Patricia Estrada c/foto 06:15)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-y-edil-son-aliados,-no-enemigos-del-
PAN&id=20434  
 
RETO DIARIO 

 Niega SEP mano negra en la integración del nuevo sindicato del COBAEP 
El secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas negó que la dependencia haya intervenido, por 
abajo del agua, para impulsar la conformación de una organización laboral alterna al Sindicato Único del Colegio 

de Bachilleres (COBAEP), como recriminara su secretario general, Refugio Rivas Corona, quien no ha podido 
acreditar ante la junta local, la asamblea en la que se reformaron estatutos para permitir su reelección. (Arturo 
Cravioto c/foto 06:15) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Niega-SEP-mano-negra-en-la-integracion-del-
nuevo-sindicato-del-COBAEP&id=20451 
 
RETO DIARIO 

 Niega EAI buscar candidatura por el Senado 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, desmintió que esté buscando 
la candidatura al Senado de la República, en fórmula con el diputado Guillermo Aréchiga Santamaría por el Partido 
Nueva Alianza, como señalaran algunas columnas en medios locales y aseveró que está enfocado y sin 
distracciones en su gestión al frente de la máxima casa de estudios del estado. (Arturo Cravioto c/foto 06:15) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Niega-EAI-buscar-candidatura-por-el-Senado-
&id=20455 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14266:texmelucan-en-alerta-por-fuga-en-ductos-de-pemex&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14266:texmelucan-en-alerta-por-fuga-en-ductos-de-pemex&Itemid=128
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-y-edil-son-aliados,-no-enemigos-del-PAN&id=20434%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-y-edil-son-aliados,-no-enemigos-del-PAN&id=20434%20
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CINCO RADIO 

 Fuga en Texmelucan fue Culpa de PEMEX: Protección Civil 
La direción de protección civil determinó que fue Petróleos Mexicanos ( PEMEX ) el responsable de la fuga de 
combustóleo anoche en Villa Alta Tlaxcala y San Baltazar Temaxcalac, Puebla dijo Miguel Andraca de esta 
dependencia. ‖ estaban realizando purga a uno de los ductos y además hicieron el cambio de válvula en la misma 

zona pero jamás se dieron cuenta que la válvula no funcionó ‖ En estos momentos se encuentran directivos de 
PEMEX realizando una supervisión para garantizar que no existe riesgo , pese a que persiste un fuerte olor a 
combustible. Al lugar arribaron también elementos del ejército mexicano parta resguardar la zona cero (Redacción 

s/foto 06:16)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/fuga-en-texmelucan-fue-culpa-de-pemex-proteccion-civil/  
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Cae jefe de cártel de “La Familia” 
El presunto líder del cártel de La Familia, José de Jesús Méndez, fue detenido en un retén en la ciudad de 
Aguascalientes por elementos de la Policía Federal, sin realizar un disparo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

EL UNIVERSAL  

 Impulsa FCH plan regional antinarco 

Para superar la ―vulnerabilidad‖ de la región, la estrategia prevé cuatro ejes: combate al delito, prevención social 
de la violencia, rehabilitación, reinserción y seguridad penitenciaria, y fortalecimiento institucional. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Alertan sobre crecimiento y opacidad de deuda de estados 
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) expresó su preocupación por el aumento en la deuda de los 
estados y por la falta de transparencia en el manejo de los créditos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Detallan formato de diálogo Sicilia- Calderón 

El formato planeado y aprobado por la Secretaría de Gobernación y el Movimiento por la Paz contempla tiempos 
específicos para que sean escuchados cinco representantes de las víctimas; la réplica del Presidente y la 
intervención de Sicilia. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Llama Funes a apoyar a FCH 
El presidente de El Salvador, Mauricio Funes Cartagena, dijo a diputados y senadores mexicanos que ningún 
presidente en la región tendrá éxito en la lucha contra el crimen organizado si no cuentan con el respaldo de los 
Poderes de la Unión. (Universal) 
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COLUMNAS 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
A Maldonado Venegas no lo calienta ni el sol  
Las altas, altísimas expectativas en torno a la gestión de Luis Maldonado Venegas al frente de la SEP local 
comienzan a diluirse lentamente. Algo no termina de cuadrar  en su acomodo en Puebla. Poco tiene que ver 
con su gran capacidad para las relaciones públicas, pero su poca afición al trabajo de escritorio. Tampoco 

el callejón sin salida al que se metió cuando desconoció, desde el primer día del sexenio, al indefendible 
Refugio Rivas, aspirante a cacique del sindicato del Cobaep, pleito que dejó como saldo ayer la dramática 

caída de José Manuel del Río Virgen, el titular del Colegio de Bachilleres que pasará a la historia de la 
entidad sin pena ni gloria. Tampoco que el equipo de fuereños con los que atiborró la dependencia se sienten 
auténticos conquistadores que vienen a colonizar a los poblanos. Eso, y que algunas de sus apuestas 
personales como la desaparición de la Secretaría de Cultura para transformarla en un Consejo han 
resultado francamente absurdas, y que los hombres elegidos para ciertos cargos brillan por su ausencia como 
Youshimatz y Saúl Juárez Vega, un auténtico desconocido que sustituyó a Fernando Viveros Castañeda, 

quien apenas duró nueve días al frente del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes.  
Luis Maldonado Venegas, pese a su excepcional talento político, no acaba de aclimatarse a la alta 
responsabilidad de conducir la revolución educativa que pactaron Rafael Moreno Valle y Elba Esther Gordillo con 
la firma de varios convenios. Si Puebla es un gran laboratorio que expondrá a nivel nacional los resultados de 
una colaboración absoluta entre el gobierno y el SNTE, conducir los resultados excepcionales es una 
responsabilidad del titular de la SEP. Pero algo no le acomoda al senador con licencia y ya es rumor palaciego: 
que la relación de Luis Maldonado y el gobernador Rafael Moreno Valle no pasa por su mejor 

momento. Vaya, que como aliados políticos y amigos funcionaron de maravilla, pero que como jefe y 
subordinado nada más no se entienden. 
La hipótesis incide en el factor humano de la política que a veces los analistas pasamos por alto. Durante 
casi una década, Maldonado Venegas y Moreno Valle siguieron carreras paralelas y construyeron una sólida 
alianza cuyo factor principal es que ambos, de alguna forma, se encontraban en el mismo nivel. Por ejemplo, 
ambos fueron diputados federales en la misma Legislatura, y también senadores. Sin embargo, la ecuación de 
la relación cambió cuando aceptó el encargo de venirse a Puebla como titular de la SEP. De aliado pasó a 

empleado. Y muchos conocen la experiencia de tener como jefe al gobernador: simplemente pavorosa. 
Luis Maldonado Venegas dejó de ser el consiglieri del grupo, el mentor, para convertirse en un subordinado. 
De lujo, pero subordinado al fin. Sus opiniones ya no tienen el mismo peso, y en la estructura 
gubernamental se encuentra por debajo de Fernando Manzanilla Prieto, y quizá hasta de algunos más 
cercanos como Cabalán Macari y Roberto Moya. Y aunque sigue manteniendo excelentes relaciones nacionales, 
la estrella de la fiesta es siempre el gobernador y él….un secretario de Educación estatal. 

Cuentan las fuentes que por lo menos en dos ocasiones ha estado a punto de presentar su renuncia, y 
preparando el embarque, ha regado algunas versiones. Primero, que Enrique Peña Nieto lo ha requerido para ir 

como coordinador de una de las muchas coordinaciones que tiene un candidato a presidente de la 
República. Y dos, que Elba Esther lo ha llamado para hacerse cargo de la dirigencia nacional del Panal, 
hecho controvertible porque los medios nacionales ven ahí a Roberto Campa Cifrián e incluso el Consejo 
Nacional ratificó por unos meses a Jorge Kahwagi durante el fin de semana. 
A la incomodidad se suma el hecho de que Luis Maldonado Venegas tampoco tiene ya una posición de 

privilegio en Convergencia, pues a partir de que Dante Delgado retomó el control de partido para 
ofrecérselo a Andrés Manuel López Obrador los espacios se empezaron a cerrar para el titular de la SEP. 
Y ahora sume usted los hechos tropicales: un pleito sin sentido con la dirigencia sindical del indefendible 
Refugio Rivas, el desconocimiento de una suspensión de amparo, la creación de un sindicato charro y ahora 
la caída del director del Cobaep, tras lo que se prevé hoy un paro masivo de trabajadores en todos los 
planteles. El caso es que Maldonado Venegas tiene pocas cosas para presumir en materia educativa, pues 
se pasa responsabilizando de todo al anterior régimen. Tan pocos logros que uno de sus hechos a presumir es 

sacarse la foto con el primer actor Ignacio López Tarso. 
Ahora entiendo por qué a Luis Maldonado Venegas no lo calienta ni el sol.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/junio/colum-tiempos-220611.php 
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(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Dante no tiene un pelo de tonto, ¿Convergencia va por voto nulo? 
Convergencia no cambiará su membrete por el de Morena, como lo citó En privado del martes El teacher 

Joaquín López-Dóriga, lo hará por: Movimiento Ciudadano, que aún siendo más simple y menos barroco 
tiene el condimento de inclusión del que carecen los partidos políticos de más pesadas polainas en el país. Por 
decir, PRI, PAN y PRD. 
Por cierto, ¿usted sabe que según la Constitución Política de la República Mexicana en el artículo 35 cualquier 
mexicano tiene el derecho de votar y ser votado para un puesto de elección popular y sin embargo la canonjía, 
que debiendo ser colectiva, se la han agenciado los partidos políticos como rabiosos caninos, a la que 

gruñen y retraen los dientes cuando un ciudadano del montón le acerca la mano? 
El monopolio lastima, desde hace tiempo, la inteligencia de los mexicanos; sobre todo, de aquellos que siendo 

honorables y queriendo postularse con candidaturas independientes o ciudadanas son acusados por los mismos 
partidos ya establecidos como dementes, no por otra razón sino por el temor a ser desplazados. 
¿Cuántos mexicanos tienen en pésimo concepto a los políticos? Sin temor a equivocarme yo diría que la 
gran mayoría. Los políticos y sus partidos son vinculados en el México de hoy a la corrupción, al cochupo, a la 
 transa, a la mentira, sinvergüenzada y a un titipuchal de endilgues, todos nefastos, que los etiquetan de 

individuos e institutos nada confiables. 
Por citar, más que la confianza, la esperanza, que el mexicano depositó al PAN en el año 2000 y 2006 ya se la 
perdió. Fox no dio una y Calderón tiene colgada del cuello una medalla de inepto vista por miopes y 
liebres de frontera a frontera. El nivel de aceptación de AN anda por la vil calle de la amargura, basta ver la 
elección del Estado de México, Nayarit y Coahuila para darse cuenta que la gente también se cobra los 
agravios.  
Convergencia, igual que Cortés, optó por quemar sus naves, lo que deberían emular sus pares. Y es 

de suponerse que después de observar y analizar cuidadosamente el alto porcentaje de voto nulo que se 
contabiliza en cada elección constitucional, por el repudio a los partidos, decidió dar un golpe de timón para 

jugar los años venideros del lado de las candidaturas ciudadanas e independientes.   
El tiempo dará la razón a los líderes Luis Walton y Dante Delgado, a propósito de su nuevo cambio de 
piel, o los colocará con orejas de burro en la esquina del salón de clases de la política mexicana para 
señalarles al resto de los partidos, todavía colegas suyos, lo que no debe hacer la aristocracia política después 

de obtener el registro. 
Sea lo que sea, la disposición de Convergencia de echarle su resto a la ciudadanía da cuenta que la auténtica 
democracia en el país todavía tiene encendida una brasa, luego de que la Cámara de Diputados federal 
desechara las candidaturas ciudadanas e independientes aprobadas hace unos días por el Senado de la 
República, y que esa brasa soplada a bocanadas mayoritarias puede encenderse a grado tal de 
chamuscar a los abusadores partidos políticos. 
Aquí en Puebla, habría que preguntar a José Juan Espinosa mayores detalles. Por ejemplo: ¿Si con ello 

se disolverá el maridaje que a medias tintas trae con el gobierno del estado o seguirán durmiendo en camas 
separadas? ¿O, si le abollarán la imagen corporativa a Rafael Moreno Valle, a decir del color naranja? ¿O, si es 
cierto que el próximo viernes en el World Trade Center a través de su consejo político se hará oficial el sepelio 
de Convergencia? Si lo veo le pregunto. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-220611.php 

  
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El mundo anda de cabeza 

Las noticias que nos llegan de Europa, de los países árabes, y de los Estados Unidos, son para poner los 
pelos de punta. 
El mundo está al borde de otra crisis económica, cuyas consecuencias serán resentidas en México, más que en 
ningún otro país de Latinoamérica, por nuestra gran dependencia de la economía estadunidense y por el mal 
manejo al problema dentro de nuestras fronteras. 
Si alguien pensó que con el PAN en el poder federal, se abandonaría el modelo neoliberal impuesto por la 
tecnocracia priista de Miguel de la Madrid, Carlos Salinas y Ernesto Zedillo, se equivocó por completo. Los 

panistas siguen el mismo modelo, sin la inteligencia y sin la habilidad de sus antecesores priistas. 
Una de las razones por las que ganó Vicente Fox la Presidencia de la República, en el 2000, fue precisamente 
por el gran descontento que el modelo económico neoliberal había provocado en todos los sectores de la 

población y dentro del propio Partido Revolucionario Institucional. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/junio/colum-entranas-220611.php
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Al parecer somos ya en Latinoamérica, el único país que sigue al pie de la letra los dictados del Fondo 
Monetario Internacional y del Banco Mundial y, por lo mismo, somos el país más afectado con las crisis que se 
han registrado a últimas fechas; el país de menos crecimiento económico, el de mayor desempleo, que además 
tiene una guerra costosa en dinero y en vidas, una guerra no planeada y que según opiniones de expertos de 

todo el mundo, se lleva a cabo con una estrategia equivocada y que no parece que vaya a terminar en el corto 
o mediano plazo. 
El diputado federal panista Manuel  Clouthier, hijo de ―Maquío” que fue candidato presidencial de Acción 
Nacional,contra Salinas de Gortari en los 80, dijo en entrevista con el diario La Razón de la ciudad de México, 
según nota de Eunice O. Albarrán: ―Para el PAN el proceso electoral en 2012 será muy difícil, porque la gente 
está hasta la madre de la inseguridad; está hasta la madre de la situación económica, porque no hay empleo, y 

también está hasta la madre de la clase política, porque el modelo actual de gobierno no cumplió con las 
expectativas y se quedó a medias‖. Lo dice un panista que es diputado e hijo del primer candidato presidencial 

del nuevo PAN, no del PAN de Gómez Morín, sino del PAN empresarial de Manuel J. Clouthier Rincón, el 
―Maquío‖, el PAN pragmático que llegó al poder con don Vicente Fox Quesada. 
Repercusiones en Puebla 
Vivimos en la globalización y, por lo tanto, si no tomamos las medidas adecuadas para prevenir los 
impactos, otra crisis económica en Europa, en Estados Unidos o incluso en China, tendrá 

repercusiones en México y lógicamente en Puebla. 
La economía estadunidense según especialistas del propio país del norte, está paralizada y eso afecta a 
regiones enteras de México. Por lo que respecta a Puebla, la región más afectada es la Mixteca, ya que son 
cientos de miles los poblanos originarios de esa región, los que viven y trabajan al otro lado del río Bravo. 
Desde el 2001, empezaron a disminuir las remesas que los familiares de los trabajadores inmigrantes recibían 
de sus parientes. Fue a raíz del derribo de las Torres Gemelas de Nueva York cuando empezó el declive de la 
Mixteca poblana. 

Al principio no se sintió tanto, pero poco a poco, las cosas empezaron a cambiar. No sólo las familias de los 
trabajadores recibían menos, sino que los envíos empezaron a ser más espaciados. 

En los tiempos que corren, las cosas se han puesto más difíciles que nunca. El comercio de la región está 
sufriendo las consecuencias, tiene muy pocas ventas. Las ferias regionales que se celebran en estos meses, se 
ven semidesiertas. Los emigrantes que lograron triunfar del otro lado, con alguna pequeña o mediana empresa, 
se quejan amargamente de la situación, pues sienten que lo que con tanto esfuerzo lograron, se les puede ir de 

las manos. 
Muchos migrantes están regresando, pero aquí no encuentran qué hacer, pues el trabajo en el campo rinde 
poco y, además, hay escasez de lluvias. Los jóvenes regresan desorientados, con una cultura ―gabacha‖ que les 
gana algún repudio de la población. 
La delincuencia común se ha incrementado en la zona, sobre todo los robos y asaltos a transeúntes. 
Muchos jóvenes con padres viviendo en los Estados Unidos, se sienten abandonados, crecieron sin la 
orientación de su progenitor en el momento en que eso les era sumamente necesario y ahora, que ya no 

reciben dinero o por lo menos en la cantidad que estaban acostumbrados a recibir, sin tener qué hacer, con 
una escolaridad mínima, sin trabajo y sin posibilidades de encontrarlo, son fácil presa de los vicios y de caer en 
la delincuencia. Son jóvenes sin futuro. Pero algo hay que hacer por ellos. 
Con el asesinato de Miguel Ángel Velasco y su familia, esposa e hijo, también periodista, en el 

puerto de Veracruz, suman ya 71 los periodistas asesinados en nuestro país en los últimos seis años. 
Nuestro eficiente sistema de justicia, no ha aclarado ningún caso. Este mismo mes de junio, fue secuestrado el 
jefe de información del diario Novedades de Acapulco y todavía no aparece. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-220611.php 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Más de la disputa por el PAN 
Ahora que todos intentan agenciarse la victoria de la asamblea panista, vale hacer una reflexión. 
Más allá de quienes supuestamente ganaron la mayoría de esa asamblea, es importante analizar de qué 
demonios les sirve tener el control de su partido, si en los hechos de nada les sirvió alcanzar el poder estatal. 

Basta con revisar la estructura del nuevo gobierno para entender que no les sirvió de nada el concepto de 
partido, al momento de asumir el poder. 

Es un hecho que hoy los panistas de Puebla pasaron de ser una aguerrida oposición, a una bola de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/junio/colum-pulso-220611.php
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desempleados. 
Es la cruda realidad. 
El Príncipe de Shrek 
El que jura haber cerrado la senaduría con el gobernador Moreno Valle es el diputado federal del Partido Verde, 

Juan Carlos Natale, quien ya se pavonea por todo Puebla sintiéndose senador. 
El legislador priista no pierde oportunidad para decir que su arreglo va más allá de la alianza PRI-Verde y que 
sus acuerdos con el gobernador poblano y con el partido Acción Nacional le abrirán las puertas del palacio de 
Xicohténcatl. 
Lamentablemente, al príncipe de Shrek nadie le ha informado que detrás de sus ―acuerdos‖ existen decisiones 
tomadas en las altas esferas políticas, en las que ya existen definiciones y en ninguna fórmula aparece su 

nombre. 
Según Natale, su padrino es el diputado federal Canek Vázquez, secretario particular de Manlio Fabio Beltrones, 

quien a su vez sueña con ser senador por Hidalgo. 
Lo grave del caso es que para el poderoso Beltrones el apellido Natale no le dice absolutamente nada. 
Un estado bilingüe 
Más allá de las múltiples disputas políticas entre fracciones parlamentarias, el día de mañana el presidente de 
la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, presentará una iniciativa de ley ante el pleno del Congreso para 

convertir en obligatorio el inglés. 
Ojalá y todas las disputas en la máxima tribuna estatal tuvieran que ver con propuestas propositivas, las cuales 
incitarán a elevar el nivel intelectual de nuestros niños y jóvenes. 
Seguramente la iniciativa representa un reto mayúsculo, el cual implica la alianza entre padres de familia, 
alumnos, maestros y el suministro de una enorme cantidad de recursos financieros por parte del estado; pero 
para dar un paso tan relevante se necesita tomar al toro por los cuernos y poner todo de nuestra parte. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=191 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 

Preguntas sobre el Metrobús 
Uno de los proyectos estrella de la actual administración estatal es el Metrobús, que sin duda es una solución al 
problema del transporte público, sin embargo la opacidad es lo que priva en la puesta en marcha de este 

ambicioso plan. 
La opacidad con la que se desarrolla el proyecto no solo parte del negociador con las organizaciones del 
transporte que se ven involucradas. Abraham Sánchez, de quien ya platique en la pasada entrega, sino 
también en la forma como se piensa desarrollar, por qué se escogió el eje en el que arrancará la primera línea, 
en los precios de los autobuses, así como en la exorbitante cifra que se le pagó a Logit por este trabajo. 
Vamos por partes. Una primera pregunta que me gustaría pudiera contestar el secretario del Transporte, 

Bernardo Huerta Couttolenc y su segundo de a bordo, Víctor Mata Temoltzin, es por qué escogieron el tramo 
que corre de San Bernardino Tlaxcalancingo a Chachapa para poner en marcha este proyecto, cuando el eje 
natural es el corredor de la 11 Norte-Sur, por el cual circula 70 por ciento del transporte público de Puebla. 
Tal vez la respuesta sea: por miedo, ya que es más fácil negociar solo con cinco rutas en vez de enfrentar el 
toro por los cuernos e iniciar el reordenamiento de forma seria en el corredor natural de la 11 Norte-Sur. 

Otra pregunta que sería muy interesante que pudiera contestar el titular de la ST es por qué está empeñado en 
que los autobuses que entrarán en funciones en este primer corredor vial deben ser 50 unidades. ¿Ya calculó 

bien la demanda? 
Algo que intriga también es por qué el secretario Huerta se empeña en que las unidades se le compren a 
Mercedes Benz, cuando Dina, empresa mexicana con sede en Hidalgo, tiene vehículos de primera generación. 
Los vehículos de la marca alemana con tecnología de punta tiene un costo de alrededor de 500 mil dólares, es 
decir, a precio actual de la moneda americana, unos 6 millones de pesos por unidad. Los vehículos Dina con la 
misma tecnología tienen un costo de alrededor de 290 mil dólares, por ahí de 3 millones 600 mil pesos. ¿Por 
qué Huerta se empeña en que los concesionarios se los compren a Mercedes? ¿A caso hay diezmo de por 

medio? 
Su insistencia ya despierta sospechas, pero nadie le hará nada, pues se sabe intocable ya que su pareja 
sentimental es la contralora Patricia Leal Islas, quien antes fue su jefa, cuando fungió como subsecretaria del 
Transporte en la era melquiadista y Marco Antonio Rojas Flores estuvo el frente de esta dependencia. 
Una última pregunta por hoy es por qué se le pagó tanto a Logit, empresa que tiene por cierto sus oficinas muy 
cerca de la avenida Juárez; por el estudio, el cual ya lo han presentado en otros años, se dice que la cifra que 

le pagaron a esta empresa está cercana a los 20 millones de pesos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=191


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 22 de Junio de 2011 
 

 

 

 28 

Ahí le dejamos. En otra entrega haré más preguntas sobre este tema, que dará mucho de qué hablar y es visto 
ya por algunos como el negocio del siglo. 
Una más de Aréchiga 
El líder del Congreso local, Guillermo Arechiga Santamaría, no da una. 

El evento de ayer en donde se firmó un convenio con la UAP estuvo a punto de ser un verdadero desastre, 
porque el ―Profe‖ les avisó a los líderes de las bancadas del PRI, PAN y Convergencia del acto el domingo por la 
noche. 
Los coordinadores de estos partidos, José Luis Márquez, Mario Riestra Piña y José Juan Espinosa estuvieron a 
punto de no asistir al evento y solo fueron en atención al rector Enrique Agüera Ibáñez. 
Por cierto, la bancada priista está que truena contra Aréchiga porque no ha sesionado la Gran Comisión a cargo 

del ―Profe‖; la razón, nadie sabe cuál es, pero por esto ocurren situaciones ridículas al interior de la legislatura, 
como lo que pasa con el diputado por Huachinango, Edgar Sánchez Gómez, quien entró a la legislatura como 

suplente de Ricardo Urzúa, quien a su vez se fue a la Cámara de Diputados para cubrir la curul dejada por 
Ardelio Vargas Fosado. 
Pues sucede que el diputado Sánchez Gómez no es miembro de ninguna comisión, así como lo lee; la razón, 
que no se le ha asignado ninguna porque no ha sesionado la Gran Comisión. 
Una linda historia 

El auditor mayor del Órgano de Fiscalización, Víctor Manuel Hernández Quintana, distinguido miembro de la 
banda del Colegio de Contadores tiene una cola muy larga. 
Resulta ser que a pocos días de que terminara la pasada administración, Hernández Quintana ordenó realizar 
un total de 180 auditorias a igual número de organismos y dependencias, lo cual no tendría nada de raro salvo 
que Hernández Quintana habló personalmente con cada uno de los hoy extitulares de estas áreas, para dejarles 
en claro que las cuentas públicas pasarían, si y sólo si él se encargaba junto con sus amigos de asesorar 
mediante una módica suma a cada uno de los involucrados. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=185 
 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Se fue uno de los mejores policías investigadores 
Usted debe de recordar al comandante Juan Sánchez Moreno; nuestro personaje llegó a Puebla durante la 

administración de Mario Marín Torres como gobernador y se hizo cargo del recién nombrado departamento de 
Mandamientos Judiciales, que tenía que ver con todo lo relacionado al cumplimiento de órdenes de aprehensión 
y presentación, en ese entonces el director de la desaparecida Policía Judicial del Estado (PJE), actualmente 
Ministerial del Estado, era el doctor Adolfo Káram Beltrán. 
Sánchez Moreno, durante su estancia en la PJE no solo aumentó el trabajo del cumplimiento de órdenes de 
aprehensión, además depuró el rezago, participó en acciones contra el crimen organizado y además de 

desmantelar bandas de asaltantes aseguró bodegas repletas de mercancía robada y finalmente tuvo que dejar 
la estafeta cuando su jefe y amigo, el doctor Káram presentó su renuncia como director de la Judicial y no fue 
por su mal desempeño sino por la lealtad que lo ennoblece. 
Pero Juan Sánchez Moreno regresó a Puebla cuando Adolfo Káram fue nombrado subsecretario de Seguridad 
Pública del Estado; su trabajo fue igual que el primero, encabezando a la Policía Metropolitana volvió a ubicar y 

desmantelar bodegas, en este caso donde ocultaban mercancías robadas, lo mismo que vehículos, además de 
organizaciones de ―narcomenudistas‖. 

La salida de este personaje ocurrió por lo mismo que antes le comenté, su jefe y amigo dejó el cargo por 
cambio de administración. 
Juan Sánchez Moreno en Ecatepec 
Enrique Peña Nieto, el gobernador del Estado de México y uno de los favoritos para contener por el PRI a la 
presidencia de México, decidió utilizar la experiencia del comandante Juan Sánchez Moreno, que en otros 
estados ha tenido cargos y encomiendas importantes, para que se haga cargo de la Dirección de la Policía 
Ministerial en Ecatepec, cargo que ocupa desde el inicio de esta semana. 

Ecatepec es uno de los municipios con el más alto índice de delincuencia; cerca de dos millones de habitantes 
tienen la necesidad de que se reduzcan las operaciones de la delincuencia organizada; para tal fin, Juan 
Sánchez le tocó la tarea de investigar y perseguir delitos. 
Amigo personal de Víctor Carrancá Bourguet, el procurador de justicia de Puebla, Juan Sánchez tenía apartado 
un lugar en la Policía Ministerial del Estado, pero el llamado de Peña Nieto cambió sus planes. 
Ni modo se pierde, por el momento, un buen elemento. 

Felicidades. 
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¿Usted resguardaría la seguridad de Puebla con un palo? 
No es broma, nuestro gobierno municipal se ha preocupado en ―cobrar facturas‖ a la administración pasada, 
pero no en la seguridad de los poblanos, y Puebla es también sus juntas auxiliares. 
No esta usted para saberlo ni un servidor para contárselo, pero en la junta auxiliar de Santo Tomas Chautla, el 

comandante de la Policía Auxiliar tiene para defenderse y defender a los pobladores con un palo; sí, de madera, 
ni siquiera un bat de beisbol, solo un palo. 
En esa junta no hay armas y la inseguridad es la misma que en toda la ciudad, los robos están a la orden del 
día, sin dejar de mencionar que en esas zonas, alejadas de la ciudad, es muy probable que se oculten los 
delincuentes. 
En San Pedro Xacachimalpa apenas tienen armas pero no tienen vehículos, las patrullas fueron quemadas en 

una refriega pasada y nadie se ha preocupado por restablecer el parque vehicular. 
Otros conflictos que tienen que ver con la falta de armas, de chalecos antibalas, de uniformes, de comida y de 

otras necesidades la sufren las comandancias de las juntas auxiliares, con decirle que hay elementos y 
comandantes que tienen que dormir en su propio coche porque carecen de oficinas, además de que no hay 
recorridos de vigilancia porque la gasolina es escasa. 
Con ese estado de fuerza, de apoyo, pretende el Ayuntamiento de Puebla fortalecer la seguridad de sus 
gobernados. 

Ya para qué le comentó que los 100 recientes agentes de Tránsito nombrados no tienen ni la capacitación ni la 
capacidad para defender a uno solo de los habitantes de esa junta auxiliar, si acaso uno que otro sabe disparar 
un arma o por lo menos dar en el blanco. 
¿Así nos van a cuidar a todos? 
¡Sálvese quién pueda! 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=190 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 

Fernando Manzanilla y la ciudadanía plena 
Hay un déficit ciudadano. Es una verdad de Perogrullo que no está en duda. 
Muchos de los grandes problemas endémicos se deben justo a esa condición. 

Las personas comunes nos quejamos: somos ciudadanos en el papel, no en los hechos. 
A su vez, los gobernantes suelen culpar a la sociedad de apática, de no participar en los problemas generales 
que nos atañen a todos. 
Y ante los grandes retos, como la pobreza y la marginación, los gobernantes son claros en decir que no pueden 
solos, que precisan de la participación de los demás. 
A su vez, la gente común y corriente se queja de que el gobierno no la escucha. 

Pero los más letrados, las clases medias, la llamada ciudadanía cultural, solemos quejarnos amargamente por 
la ausencia de mecanismos institucionales para hacer efectiva una verdadera participación política. 
Desde donde podamos intervenir en las decisiones de gobierno. 
Porque de eso trata la participación política, de ser parte de las decisiones que nos atañen a las mayorías. 
Semanas atrás, y sobre el mismo tema, Federico Reyes Heroles escribió un ilustrativo artículo sobre la sordera 

gubernamental. 
En el ámbito nacional, el secretario de Educación se llevó las palmas cuando acusó a los padres de familia de 

ser los causantes de la ruina nacional. 
Pues los acusó de ―no meterse a la escuela‖, de quedarse afuera mirando. 
Las declaraciones del señor Lujambio ocurrieron semanas después de que un grupo de especialistas en 
educación hiciera pública una carta en la que señalaban que el origen de todas las tareas de la educación 
nacional se encuentra en el monopolio sindical que ejerce el SNTE. 
Pero la de los especialistas no era participación social, sino sepa Dios qué porque entonces el titular de la 
dependencia no dijo ni pío. 

Hay que decir al respecto que lo dicho por los especialistas en aquella carta no es nada nuevo, pues eso mismo 
han dicho de la educación nacional los organismos internacionales de los que México es parte, como la OCDE y 
PNUD. 
Es el estado reinante respecto de la llamada participación política de la sociedad común y corriente. 
Por eso es importante revisar con detenimiento el Plan Estatal Sectorial de la Secretaria General de Gobierno 
presentado semanas atrás por esa dependencia y su titular, Fernando Manzanilla. 

La Secretaría de Gobierno tiene como responsabilidad suprema mantener la armonía entre las personas, más 
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allá de los lazos meramente afectivos. 
La idea, su idea, es hacer de ―Puebla el estado de la paz‖. Pero ese no es un proceso a secas, instantáneo, de 
un día para otro. Precisa de nuevas formas de interacción política, como se explica en el documento. 
Pero yo diría que habría que ir un poco más atrás y trabajar sobre una nueva cultura política, y esa cultura 

política no puede emanar más que de los procesos educativos, para lo cual se requiere de nuevos contenidos 
en la materia de civismo. 
En el entendido de que los procesos culturales son de largo, muy largo plazo, al punto de que los especialistas 
hablan de cambios generacionales. 
El programa sectorial de Paz Social y Corresponsabilidad lo integran cinco ejes: legalidad, gobernanza 
participativa, gobernabilidad, protección de la sociedad y eficiencia institucional e innovación. 

Pero más allá de la enunciación de ejes la riqueza del documento está en el detalle de la información 
estadística que se ofrece para cada caso particular. 

Por ejemplo, se afirma con datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social a 2010 que en Puebla existen 
78 asociaciones sindicales y se detallan por número de miembros y orientación sindical. 
A otra cosa 
Mi gratitud para Enrique Núñez que, que sin ningún género condiciones, acogió esta columnita en las páginas 
de Intolerancia. 

Mi agradecimiento a Ricardo Morales, el artífice de mi arribo al periódico hace cuatro años. 
También a Cirilo Ramos porque nunca me dejó fuera, no obstante que siempre rebasé el número de caracteres 
indicado. 
Pero, sobre todo, gracias a mis grandes cuates, ―Toño‖ Machado y Jaime Torreblanca, los que siempre 
estuvieron pendientes de que la columna se escribiera, llegara a la redacción y apareciera al día siguiente. 
Las satisfacciones fueron muchas, una de ellas fue la conversación con un tal Mario Martell, de dudosas 
credenciales morales. 

A mis suspicaces lectores, en caso de tenerlos, les digo gracias, y que tal vez más adelante nos hallemos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=189 

 

(Animal Politico/Leticia Torres) 
 
Yo quise ser Miss Universo 

Espejito, espejito, ¿quién es el candidato a senador más bonito? 
―Tú, tú eres el más hermoso de los candidatos del Verde, PRI y toooodooos lo partidos circunvecinos.‖ 
Juan Carlos Natale se compró la historia. 
En su brillante cabecita verde, la posibilidad de convertirse en senador es más que una posibilidad y sólo es 
cuestión de que el Revolucionario Institucional decida si va en alianza con el partido que dirige y aprovechan 
para crear la fórmula electoral con su destacable nombre. 

Y es que ya lo dijo, ya lo declaró y ya hasta lo escribió en Twitter para que todo México se entere. ―Si mi 
fórmula es Blanca Alcalá, de lujo; si es Enrique Doger, también; Zavala igual, Fernando, lo mismo, con 
cualquiera ganaremos, PRIVerde 2012‖ (¡sic!) 
Se imaginan a Candi, feliz porque Natale podría ser su pareja de fórmula, seguro hasta lagrimitas le salieron de 
la emoción. O a Enrique Doger buscando el teléfono del diputado federal para agradecerle que lo haya 

mencionado en su mensaje, o a Fernando Morales buscando un regalo en Palacio de Hierro para Beltrones, por 
el honor 

Quizá al que verdaderamente le dio gusto saber que aún cuenta con amigos políticos es a Javier López Zavala. 
La verdad es que dirigir partidos chiquitos tiene sus privilegios. Y es que cualquiera que llegue a alguna 
posición, como Natale, tiene chance de convertirse hasta en presidente de México. ¿Por qué no?, si así lo dice 
el espejito seguro que es verdad. 
No critico el sueño de Juan Carlos de convertirse en senador de la República. Yo, por ejemplo, siempre que veía 
los concursos de Miss Universo me imaginaba que caminaba por la pasarela llena de luces, en un elegante 
vestido color rojo y cientos de fotógrafos pendientes de mi paso por el frente del escenario. No se ría, ¡es 

cierto! 
Aunque no lo crea, en la prepa gané un concurso de belleza, sin embargo cuando me enviaron al certamen 
estatal, resultó que me enteré que ni era tan alta, ni tan formada, ni tan bonita como el resto de las aspirantes 
y ahí mismo renuncié. 
Imagínese que los políticos al darse cuenta de la incapacidad que tienen para ejercer algunos de los cargos, 
tuvieran la sensatez de renunciar y abrirle paso a quien verdaderamente tiene el don de oficio y la inteligencia 

para sacar adelante a este país. 
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¡Uy!, todo sería tan distinto. 
No habría espejitos que dijeran tantas mentiras. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=187 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Aréchiga va Doble; Alcalá, en punta 

Ya sea en unión con el PRI o de manera independiente, el Partido Nueva Alianza le reservará un lugar de 
privilegio a Guillermo Aréchiga Santamaría para hacerlo candidato al Senado de la República en las elecciones 

federales del 2012. 
De hecho no será sólo un lugar, sino dos, los que este partido ocupe para apuntalar a uno de los políticos 
surgidos del SNTE más cercanos a la profesora Elba Esther Gordillo Morales. 
Hasta hace unas semanas se comentaba que Aréchiga podría encabezar la fórmula de abanderados al Senado 
en caso de que Nueva Alianza decidiera hacer dupla con el partido tricolor en los comicios del próximo año. 

Sin embargo, una vez que ha cobrado mayor fuerza la posibilidad de que vaya solo, sin aliarse con el PRI, lo 
que ahora se maneja desde el centro de toma de decisiones de ese instituto político es que el presidente de la 
Gran Comisión del Congreso poblano irá en el primer sitio de la fórmula de sus candidatos a senadores, sí, para 
pelear el voto en las urnas, pero que ocupará también un sitio de primerísimo nivel en la lista de 
plurinominales. 
Lo que Elba Esther quiere es garantizar el ingreso de su operador al Senado. 

Para entender la importancia de Aréchiga en el escenario político de la dueña del SNTE, y del Panal, habrá que 
remontarse a la LIX legislatura de diputados federales (2003-2006), donde el poblano fue, por instrucciones de 
la Gordillo, coordinador de los legisladores federales priistas ligados al sector magisterial. 
Así que, aun cuando el profe comience a querer deslindarse mediáticamente del proceso electoral del 2012, 

como lo hizo ayer con los reporteros al declarar que su tarea en el Congreso del Estado es la única que lo 
mantiene concentrado y ocupado, por ahora, lo cierto es que el diputado cambiará de quehaceres el año que 
entra. 

*** 
Del lado del PRI, quien lleva ventaja hasta ahora en la nominación al Senado es Blanca Alcalá Ruiz. 
Pese a la opinión en contra de algunos de sus compañeros de partido, que la consideran voluble y 
malagradecida, la ex presidenta municipal de Puebla queda en primer lugar en una serie de evaluaciones que 
ha comenzado a realizar el Comité Ejecutivo Nacional tricolor para conocer el potencial de sus cuadros. 
Según esos primeros estudios, Alcalá supera en preferencias electorales a cualquier otro priista que se le ponga 
enfrente para competir por la candidatura. 

Lo interesante de esas mediciones es que después de la ex alcaldesa aparece, en un cercano segundo lugar, 
otro ex gobernante del municipio de Puebla, uno que se llama Enrique Doger Guerrero. 
Si, como se cree, el PRI optará por primera vez en su historia por seleccionar a los aspirantes con mayores 
probabilidades de triunfo para hacerlos candidatos, y si Alcalá y Doger continúan a principios del próximo año 
como primero y segundo lugar en las encuestas, lo cual no tendría por qué cambiar, entonces habrá que ir 

dando por sentado que esos dos políticos armarán la fórmula priista para el Senado de la República. 

Se supone que la tarea es ubicar y elegir a los mejores para fortalecer desde todos los flancos al cantado 
abanderado presidencial: Enrique Peña Nieto. 
De ser así, todos los demás suspirantes poblanos que han levantado la mano para competir por el cargo de 
senador se quedarían con las ganas. 
Y esto incluye, por supuesto, al malogrado Javier López Zavala y al primogénito del ex gobernador Melquiades 
Morales Flores: Fernando Morales Martínez. 
*** 

Otro escenario se daría si, como ha dicho en público y en privado Enrique Doger, el ex rector de la BUAP 
prefiriera esperarse a disputar la candidatura para presidente municipal de Puebla que estará en juego en el 
2013 en lugar de pelear por un sitio en la Cámara Alta del Congreso de la Unión. 
La salida de Doger, ya fuera por auto descarte o por intereses de terceros, pondría en perspectiva, entonces sí, 
a otros personajes. 
Pero no a Zavala ni a Morales, no, sino al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, que volverá a formar parte 
de las listas de precandidatos un tanto porque así lo valorarán en el PRI, y otro tanto porque la versión ya es 

rumor de dominio público en la Universidad. 
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Agüera formará parte de las especulaciones otra vez. 
*** 
Un priista que por estos días se ha de comer las uñas de nervios es Alejandro Armenta Mier. 
El ex presidente estatal del PRI, que muy tarde intenta deslindarse del marinismo-zavalismo al que sirvió 

vehementemente, ha depositado las expectativas de su futuro político en el resultado de la elección de 
gobernador de Nayarit, donde las cosas no parecen pintarle bien al tricolor.  
Armenta está sumado de tiempo completo a la campaña del priista Roberto Sandoval Castañeda, un político de 
41 años de edad, amigo suyo, que en caso de resultar electo respaldaría el deseo del poblano de convertirse en 
candidato a diputado federal por el distrito de Tepeaca (su verdadero interés), y lo ayudaría a tener mayor 
influencia dentro del Movimiento Territorial del CEN del PRI donde encabeza la cartera de Innovación Política. 

El problema para Armenta son los pronósticos desfavorables en la contienda de Nayarit. 
Hace una semana, el prestigiado portal Eje Central (de la Ciudad de México) publicó los resultados de una 

encuesta que le daba una ventaja de ocho puntos porcentuales a la panista Martha Elena García sobre el priista 
Roberto Sandoval para la elección que se realizará el 3 de julio. 
Según el estudio de opinión, efectuado por una vieja conocida nuestra que colabora para ese medio electrónico, 
la empresa Indicadores S.C. (de Elías Aguilar García), Martha Elena obtuvo el 40.4 por ciento de la intención de 
voto contra 32.4 por ciento de Roberto, que además del PRI es cobijado por el Partido Verde y Nueva Alianza. 

Una nueva derrota echaría los bonos de Armenta por los suelos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
Después de ver los jaloneos, la forma de celebrar la victoria, lo que algunos dirigentes exclamaron o declararon 
después de la asamblea estatal del PAN, nos viene a la memoria aquellos tiempos en que los integrantes de ese 
partido iban de aquí para allá, bajaban y subían en busca de valientes que quisieran "enfrentarse al sistema" y 
ser candidatos a diputados locales, regidores y otras responsabilidades, hubo cosas dignas de integrar en un 

libro, panistas que tiraron la toalla luego de recibir en sus empresas auditorías federales sobre sus impuestos y 
muchas cosas más. Hoy las cosas contrastan con aquellas épocas, el PAN tiene fuerza y el acomodo de 
números y votos internos permitirá un gobierno terso y un avance a buen paso para Puebla, Moreno Valle 
demuestra al interior de su partido liderazgo y fuerza. 
Los retenes de la CONAGO dan frutos, detenidos, mercancía de sospechosa procedencia decomisada, armas y 
más cosas; pero hay riesgos de que en el futuro, las mafias le lleguen al precio a los jefes de esos retenes para 
que les dejen pasar tal o cual camioncito o tráiler con cosas. En el Estado de México un trailero llevaba 

mercancía para entregar en una empresa, calles antes de su destino es detenido por un grupo de sujetos 
armados, lo meten en un carro, lo llevan por más de dos horas por diferentes lugares y lo dejan abandonado 
en otro municipio; acude a la policía, le piden una lana para poder localizar su unidad, en tres horas previo 
pago de la "mordida" milagrosamente su tráiler es encontrado, eso sí, sin la plataforma y mercancía. Lo llevan 
al sitio donde estaba su unidad, que verdaderamente era un sitio casi imposible de detectar, pero la "sabiduría 
policiaca" le ayudó, ¿serán algunos de esos policías quienes pondrán orden en los retenes? 

De este comentario resulta la reflexión: ¿tendrán futuro los retenes policíacos? es como la actitud de otros 
transportistas que bloquen la autopista y muchas carreteras del país para protestar por las alzas en gasolina y 

diesel, pero la verdad deberían buscar los domicilios de los diputados que se opusieron a que hubiera inversión 
oficial y privada para construir las refinerías que México requiere, y por no abrirlas debemos mandar petróleo 
crudo e importar esa gasolina y ese diesel que consumimos. 
Aquí en Puebla ya nos acostumbramos a que pasan patrullas locales por diferentes calles, dos o tres toquidos a 
su sirena y hacen una seña al personal de determinadas tiendas, como quien dijera "aquí estamos heee" son 

comercios consentidos para los uniformados, y surge la pregunta, si en las tiendas o empresas donde no tocan 
y no hacen ninguna seña en caso de algún delito harán algo para cuidar de esos lugares ¿o solamente en los 
otros? Por ello no es entendible en su totalidad el escuchar que 80 elementos de tránsito pasaron a engrosar 
las filas policiacas. 
El pasado jueves, como se hace con mayor frecuencia, presidentes municipales poblanos, miembros del PRI, 
sostuvieron trascendente reunión con el aspirante a Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para poner 
en orden las estrategias rumbo al regreso del tricolor a los Pin os, como ya lo vaticinó el propio ex presidente 

Fox, de extracción panista. El mismo que una vez entregado el poder, vio cómo toda su gente fue expulsada 
del servicio público y del mismo partido, lo cual los debilitó y hoy llegan así a enfrentar a un PRI que se 
recompone y tiene estrategias y gente; ya veremos de que lado marcha la estructura magisterial con la 

maestra Elba Esther Gordillo al frente. 
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Parece que nadie ya puede detener a Alejandro Armenta Mier en su carrera en todas partes del estado para 
obtener la candidatura al Senado, hay quienes lo ven bien y con buenas relaciones entre varios de los grupos 
de poder priísta. 
Veíamos riesgos para la libertad de educación por las broncas en el sindicato del Colegio de Bachilleres, para 

sorpresa de todos, hubo maestros que no conformes con la imposición de "Cuco Rivas" hicieron su labor 
sindical y se registraron, eso permitirá a jóvenes poblanos seguir su enseñanza sin riesgos, fiuuu. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
 
Llama Juzgado 6º. al titular de la SEP  
Con la novedad de que el Juzgado Sexto de Distrito llamó a comparecer al titular de la Secretaría de Educación 

Pública, Luis Maldonado Venegas, para aclarar el sentido de sus declaraciones sobre el desconocimiento a 

Refugio Rivas Corona como líder sindical del Colegio de Bachilleres, cuando este último ganó un amparo el 
pasado 15 que le reserva sus derechos de representación hasta en tanto no se resuelva el asunto de la toma 
de nota.  
El requerimiento está derivado del Expediente 816/2011-P mediante el cual Refugio Rivas recurrió a la 
ampliación de demanda de amparo por lo que el Juez federal Alfredo Aragón Jiménez Castro ordenó la 
audiencia con el titular de la SEP para el próximo 27 del presente a las 10:16 horas.  

"En tales condiciones, se tiene como autoridad responsable dentro de este juicio de garantías al Secretario de 
Educación Pública del Estado de Puebla, quien deberá rendir su informe justificado dentro del plazo de cinco 
días, contados a partir de la legal notificación de este acuerdo, al que acompañará copia certificada legible de 
las constancias necesarias para apoyarlo", dice el expediente fechado en San Andrés Cholula, el pasado lunes 
20 de junio.  
Claro que el funcionario está en su derecho de no acudir a esta cita pues sólo se haría acreedor a una multa de 
1 mil 196.40 pesos en caso de ignorar la notificación.  "Se apercibe a la autoridad responsable que de omitir 

rendir el informe solicitado, o soslayar remitir las constancias necesarias para apoyarlo, se le impondrá en la 
sentencia una multa por el equivalente a veinte días de salario mínimo general vigente en el Distrito Federal, 
de conformidad con lo que disponen los artículos 3 bis y 149 de la ley de la materia".  
Nadie duda que la estructura burocrática local, en su conjunto, ha jugado y jugará a favor de los intereses 
encomendados al secretario de Educación, pero sus declaraciones lo harán distraerse unas horas de su encargo 
como titular de la SEP y puede costarle varias más en resolver una movilización de los seguidores de Rivas.  
Recordará usted que la mañana del pasado 15, Luis Maldonado declaró que "en este momento el estatus 

jurídico es muy claro, el pasado lunes (Refugio Rivas) concluyó su mandato y en este momento no hay 
representación sindical". 
No obstante, poco antes de la entrevista con algunos medios, para ser exactos, a las 9:13 de ese mismo día, el 
multicitado Rivas ganó un amparo tras la negativa de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de concederle la 
toma de nota por lo que se le concedió que continúe en sus funciones sindicales.  
*** 

Muy seguramente, la cabeza de José Manuel del Río Virgen rodó de la dirección del Colegio de Bachilleres no 
por motivos de salud o personales, sino por las broncas internas de ese sistema educativo; lo peor es que el 

conflicto, disque intergremial, parece una bola de nieve y no se ve de qué manera llegue a buen término.  
Por lo pronto, se sabe que el ahora desconocido Refugio Rivas ha instruido a sus incondicionales a que a partir 
de este día impidan el ingreso a los planteles del Colegio de Bachilleres a los integrantes del Sindicato 
Independiente de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sitracobp) encabezado por Ricardo Ordaz Pérez.  
*** 

Ayer por la noche, en el atrio de Catedral fueron colocadas dos esculturas en forma de ángel del artista 
mexicano Leonardo Nierman cuyo valor aproximado es de unos 10 mil dólares y representó un donativo a la 
Iglesia poblana en el marco de la fiesta por la llegada, el próximo viernes, de las reliquias del beato Juan de 
Palafox.  Hasta el próximo miércoles. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 
(En punto) 
 
Patricia Sánchez Matamoros dio la nota el día de ayer. 

Molesta por las preguntas incómodas de los reporteros de la fuente, la titular del Instituto Municipal de Arte y 

Cultura de Puebla (IMACP) demostró su descontento al pretender salirse de una conferencia de prensa que se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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encontraba a la mitad, con la excusa de que tenía que ofrecer una ponencia en la Benemérita Universidad ¡de 
las Américas! 
Por supuesto, todos los presentes se miraron consternados y luego se preguntaron que cuál era esa tal BUDA, 
pues hasta donde ellos sabían en Puebla sólo existen la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y la 

Universidad de las Américas. Al final todos entendieron el lapsus de la servidora pública. 
Después de ser bombardeada con preguntas acerca de su desempeño al frente de dicha dependencia y del 
aparente plagio cometido con el evento denominado "La fiesta de la música", que es una copia del festival 
Mucha Música que se hiciera durante la pasada administración, pues cualquiera lo entiende. 
Furibunda, intentó deslindarse del tema haciendo responsable a su subalterno Jaime Rodríguez, a quien culpó 
del cambio de nombre, del plagio, del Festival Palafoxiano y de cuanta pregunta se le hiciera. 

Es más, para terminar dijo: "No se puede dar gusto a todos", y se marchó.  
*** 

Más de cultura. 
Para el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes que encabeza Saúl Juárez Vega pasó de noche el 
reconocimiento que ayer mismo recibió Sergio Pitol por parte del gobierno de España. 
Por destacar en sus actividades literarias y por trabajar con "enorme eficacia y dedicación" en el fortalecimiento 
de las relaciones bilaterales entre España y México, para el progreso de ambas naciones, el escritor poblano fue 

condecorado (junto con otras cuatro personalidades mexicanas) con la Orden de Isabel la Católica en el grado 
de Encomienda, en un acto diplomático que se celebró en la residencia que el embajador de aquel país, Manuel 
Alabart, tiene en México. 
Tal parece que nadie se enteró de ello en el Consejo, ni porque apenas en el pasado mes de abril el auditorio 
de la Casa del Escritor fue bautizado con el nombre del literato poblano, autor de más de 20 obras. 
*** 
¿Remozamiento inútil? 

La "manita de gato" que el Consejo Estatal para la Cultura y el INAH dieron la semana pasada a la Catedral 
podría echarse a perder con el magno evento que la arquidiócesis ha dispuesto celebrar para este viernes. 

Ese día llegarán al inmueble los restos-reliquias de Juan de Palafox y Mendoza, y para ello el arzobispo Víctor 
Sánchez Espinosa pretende abarrotar el lugar (que tiene más de 362 años de existencia) con cinco mil 
personas. 
Sí, monseñor quiere que cinco mil almas, ubicadas dentro y fuera de la catedral, sean testigos de tan 

importante acto religioso y den la bienvenida, aunque sea espiritual, a los restos de Palafox. 
Dos mil sillas plegables y una megapantalla completarán el mobiliario para que todos puedan ver y escuchar la 
misa especial, digna de tan grande ocasión (y no es burla). 
Lo malo es que, de esa manera, difícilmente podrán sobrevivir los trabajos de mantenimiento emprendidos 
recientemente. 
Dirán los defensores del acto: el inmueble puede ser remozado todas las veces que sea necesario; los restos de 
Palafox, en cambio, sólo estarán esta vez. Y sí, tienen razón. 

No obstante, si ya se sabía del festejo del viernes, para qué permitieron que los encomendados del Consejo de 
Cultura y el INAH comenzaran los trabajos, desde antes. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Moreno Valle, el gran elector del PRI 
¿Puede el rector Enrique Agüera Ibáñez convertirse en candidato al Senado de la República en las 
elecciones federales de 2012? 
Legalmente no tiene ningún impedimento, siempre y cuando renuncie a la rectoría de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla en el momento adecuado. 
Políticamente, la situación es diferente. La respuesta podría ser positiva si, y sólo si, su nominación por 

el PRI o el PANAL tuviera el aval del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Y negativa en caso contrario, aún cuando la invitación viniera de las dirigencias nacionales del PRI o 
el PANAL; o incluso del gobernador saliente del Estado de México, Enrique Peña Nieto, o de la mismísima 
lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales. 
En otras palabras, Enrique Agüera sólo dejará la rectoría de la BUAP para contender por un escaño en 
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la Cámara Alta si el gobernador Moreno Valle está de acuerdo, pues nadie mejor que él sabe que donde 
manda capitán no gobierna marinero. 
*** 
A quien de plano el gobernador del estado no quiere como candidata del PRI al Senado de la República 

es a la ex alcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, pese a ser la mejor posicionada para ese cargo entre los 
aspirantes del tricolor. 
Eso explica la operación que desde Casa Aguayo se instrumentó a través del presidente de la 
Comisión de Entrega-Recepción del ayuntamiento de Puebla, Pedro Gutiérrez Varela, para dañar la 
imagen de Alcalá Ruiz. 
Los enterados aseguran que la campaña contra la primera presidenta municipal de Puebla no sólo tenía 

el propósito de desacreditarla ante la opinión pública, sino de favorecer a otros aspirantes priístas al 
Senado de la República, entre ellos el actual diputado federal Fernando Morales Martínez. 

El problema del hijo del exgobernador Melquiades Morales Flores radica en su bajo rendimiento 
electoral. En las encuestas de posicionamiento, Fernando Morales aparece como un priísta poco 
conocido, con bajo nivel de confianza y, por tanto, con un pobrísimo potencial de voto. 
En este terreno Blanca Alcalá le saca una amplia ventaja. 
*** 

En tal escenario hay que ubicar las menciones que en los últimos días vienen haciéndose de Enrique 
Agüera como un posible aspirante del PRI o del PANAL a la Cámara Alta del Congreso de la Unión. 
Hasta el día de hoy, el rector de la BUAP no ha tenido ningún acercamiento ni recibido invitación 
concreta de la profesora Elba Esther Gordillo —tampoco de algún dirigente nacional del PANAL— para que 
en las elecciones de 2012 pudiera ir como candidato al Senado. 
Sí le han llegado, en cambio, del PRI. Figuras nacionales de este partido le han expresado su interés de 
incluirlo en la lista de aspirantes a una senaduría, cuestión que el rector no ha rechazado aunque tampoco 

aceptado, pues recio y quedito ha dicho que su futuro político está en manos del gobernador Moreno 
Valle. 

*** 
Simón dice: 
―Algunas veces hay que decidirse entre una cosa a la que se está acostumbrado y otra que nos gustaría 
conocer.‖ 

Paulo Coelho (1947-?) Escritor brasileño. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Cae recaudación y Soapap crea más burocracia  
Desde que asumió la dirección general del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla, el 

queretano Manuel Urquiza Estrada, la recaudación del Soapap se ha desplomado, a contrapelo de los sueldos 

de funcionarios de primer nivel, gracias a la nueva estructura burocrática aprobada en abril. 
Vayamos por partes para explicar lo que acontece en un organismo prácticamente quebrado: 
De acuerdo con un reporte de recaudación de la dirección comercial, Roberto Santos Vives, en marzo del 2011 
los ingresos del Soapap cayeron 7.92 por ciento, luego de que se cobraron 63 millones de pesos frente los 68.5 
millones en 2010. 

En abril, la caída fue de 7.79 por ciento, una vez que la captación de cuotas fue de 45.5 millones de pesos ante 
los 49.4 millones obtenidos en 2010. 
En mayo, el descenso se ubicó en 3.56 por ciento, toda vez que la recaudación se situó en 47.3 millones frente 
a los 49.1 millones del año pasado. 
Es decir, la ineficiencia comercial es más que evidente en el Soapap. 
Mientras la recaudación baja, en el organismo se autorizó una nueva composición de la estructura con los 
jugosos sueldos que ello implica. 

El 27 de abril del 2011, el director de Recursos Humanos, José Patricio McCullough Conry, envió dos 
memorandos al personal. 
El documento con número 52100.291/2011 informa que con motivo de la reestructura que se lleva a cabo en el 

Soapap, según lo aprobado en el acta de la cuarta sección (sic) ordinaria del consejo directivo, la dirección de 
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Administración y Finanzas se divide y se crean las siguientes: la Dirección de Administración a cargo de José 
María Briseño Senosiain; la Dirección de Finanzas, encabezada por José Gómez Haro Rivas; y Recursos 
Humanos que estará al frente José Patricio McCullough Conry. 
Ese mismo día, turnó otro memorando 52100.292/2011, donde se anuncia la creación de la Dirección de 

Servicios Legales, a cargo de Gustavo Gaytán Alcaraz; y la Dirección de Tecnologías de Información con Luis 
Octavio Gutiérrez Gutiérrez. 
En resumen, el Soapap sigue quebrado, pero con burócratas de lujo. 
¿Es el cambio propuesto por el gobernador con la designación del queretano? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6557&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

¿Y la autonomía municipal?  

Sucedió en el municipio de Coronango. 
Como ha sido desde el inicio de su administración, el edil Efraín Titla García protagonizó un nuevo altercado con 
parte de sus colaboradores. 
En esta ocasión, sin embargo, el alcalde, de origen perredista, pero que llegó al poder a través de la alianza 
Compromiso Por Puebla, tenía razón. 
Uno de los más prominentes miembros de su equipo, Carlos Coyotécatl Xochimitl, Secretario General de la 

comuna y hermano del ex edil panista Salvador Coyotécatl, movió cielo, mar y tierra para que el cabildo de ese 
lugar, se hiciera de la vista gorda con una serie de irregularidades cometidas en el trienio anterior y que se 
encuentran perfectamente documentadas por las nuevas autoridades. 
Al ver venir la inminente cacería de brujas, este personaje intensificó su cabildeo entre la bancada de la ex 
alianza opositora, para intentar que la mayoría de los regidores votaran a favor del inicio de un procedimiento 
de determinación de responsabilidades a su hermano y ex edil. 
No tuvo éxito. 

Su intento no sólo no prosperó, sino que llegó a oídos del presidente municipal actual, quien tuvo la capacidad 
de ―convencer‖ a su cuerpo edilicio, incluidos los priistas, de continuar con el proceso de ajuste de cuentas con 
su antecesor. 
Con un adicional. 
A la par, tomó las medidas correspondientes para que los regidores iniciaran y votaran a favor de un 
procedimiento de destitución del Secretario General, quien de la noche a la mañana pasó de ser victimario a 
víctima. 

El cese fue fulminante, pero legalmente válido de acuerdo al ámbito de competencia y las facultades de cada 
una de las instancias que actuaron para destituir a Carlos Coyotécatl. 
Sin embargo, a pesar de la pulcritud jurídica de la determinación, el gusto le duró poco a Efraín Titla García. 
Pocas horas después de la destitución del funcionario, el hoy alcalde recibió, desde lo más alto del poder 
político estatal, la orden de restituir inmediatamente al Secretario General. 
Le dejaron muy en claro que el tema era de interés especial para el gobernador Moreno Valle y que no quería 

que ningún personaje de los que lo apoyaron políticamente para ganar la elección del 4 de julio, se viera 
envuelto en algún tipo de escándalo. 

De no cumplir lo anterior, la decisión sería interpretada como ruptura entre el edil y el jefe del poder ejecutivo 
local, con las consecuencias que esto tendría para el resto del trienio. 
Titla García no tuvo más remedio que tragar camote, reinstalar al funcionario y de paso eliminar cualquier 
intentona de proceder jurídicamente en contra del ex edil, a pesar de las irregularidades comprobadas por el 
propio cabildo de Coronango. 

¿Cómo la ve? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6558&Itemid=71 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Escenarios claros… hoy 
Les adelanto a los cuatro que a veces me leen, que mañana jueves estaré publicando la más reciente Encuesta 
BEAP de preferencias hacia los precandidatos a la Presidencia de la República. Desde luego levantada entre 
ciudadanos poblanos. Sin embargo es un parámetro para entender cómo pueden ser las tendencias el año 

entrante en nuestro entorno local. 

Y es que justamente en 12 meses, estaremos viviendo ya los últimos días de la campaña electoral por la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6557&Itemid=70
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Presidencia que estarán disputando algunos de los personajes que hoy están perfilados como precandidatos 
aún. 
Al momento actual, sigo adelantando, aunque hay puntero indiscutible y sigue siendo el hoy Gobernador del 
Estado de México, la verdad es que esa tendencia no es absolutamente seguro que se mantenga para entonces 

(dentro de un año). Si hoy fueran las elecciones, habría ganador indudable… pero no son hoy las elecciones. 
Lo que sí podemos ir adelantando es quiénes serán los candidatos de las diferentes opciones partidistas o 
aliancistas. 
Es un hecho que el candidato del PRI será Enrique Peña Nieto. El hoy Senador Manlio Fabio Beltrones nunca lo 
alcanzará en posicionamiento y seguramente negociará para sí una poderosa Secretaría de Gobernación con su 
partido de vuelta en Los Pinos. 

En la izquierda aún hay opciones. Andrés Manuel López Obrador será candidato, eso no nos debe quedar duda… 
pero no sabemos aún si por una alianza que agrupe a todos los partidos de izquierda (PRD,PT y el hasta hoy 

Convergencia); o bien solo vaya por el nuevo partido en que se convertirá Convergencia, junto con el PT. 
Porque el otro personaje bien posicionado es Marcelo Ebrard, quien podría muy bien ser candidato por el PRD 
solamente, en el caso en que estuviera mejor posicionado en las encuestas pero López Obrador no respetara 
acuerdos y se empecinara en su propia candidatura. 
Y aún en ese escenario siempre cabe la posibilidad de que Ebrard, en un acto de magnanimidad, aceptara la 

candidatura del tabasqueño por todos los partidos de izquierda y él declinara en pos de la unidad. Y con todo, 
repito, aún pueden darse ese par de posibilidades. 
En el PAN aún no hay nada definitivo. Es un hecho que el Presidente Calderón sí tiene como favorito a 
sucederlo a Ernesto Cordero. Pero el posicionamiento de éste es escaso y endeble, por tener aún varios 
eventos inherentes a su cargo que seguramente le desgastarán (negociación del presupuesto para 2012, 
nuevos impuestos, crisis económica que se avecina, etc.). 
Pero aunque Felipe Calderón tenga como delfín a Cordero, un amplio sector del PAN tradicional (Yunque 

fundamentalmente) no está tan de acuerdo en esa opción. Creo que habrá una contienda interna accidentada y 
en ella pelearán a muerte personajes como Josefina Vázquez Mota (quien no mejora en las encuestas) y 

Santiago Creel (menos). Pronóstico reservado: Creo que Calderón apoyará con todo a Cordero, pero también 
sabemos cómo se las gasta el Yunque cuando se trata de ganar procesos internos en el PAN. 
Ahora bien, si los candidatos fueran Peña Nieto del PRI, Cordero del PAN y López Obrador de la izquierda, hoy 
ganaría con facilidad el priísta. El problema para él es que López Obrador sí viene subiendo (poco a poco y aún 

tiene el mayor rechazo) y los panistas cerrarán filas con quien sea su candidato (y apoyado económicamente 
desde Presidencia de la República). O sea, en un año puede cambiar radicalmente el escenario actual. 
Si a esos candidatos sumáramos a un Marcelo Ebrard (escenario muy difícil) que hubiera roto acuerdos con 
López Obrador… de cualquier forma ganaría Peña Nieto, pues entonces el voto de izquierda se dividiría aún más 
y los panistas no se entusiasmarían con Cordero. 
En cuanto a partidos, aunque en Puebla hay aún una inercia a favor del PAN, cuando preguntamos por 
hipotéticos candidatos la cosa cambia y entonces hay clara mayoría a favor de Enrique Peña Nieto. Y la mayoría 

de personas nos repite que su voto lo decidirá más por el candidato que por el partido. 
Pero si a este cocktel de incertidumbre aumentamos que en Puebla gobierna el PAN, con una supuesta alianza, 
pero con la operación decidida del Gobernador en no perder esa elección, entonces sí que todo puede suceder. 
Todo depende a favor de quién se dirija esa operación desde el Gobierno del Estado. 

Entonces, en resumen: El PAN aventaja al PRI en preferencias para elecciones federales del año entrante. 
Aunque Peña Nieto aventaja y con mucho a cualquier otro precandidato, sobre todo a cualquiera de los 
panistas. Pero López Obrador viene creciendo. Y Marcelo Ebrard no sería un mal candidato. Finalmente, ¿para 

quién o quiénes operará la maquinaria morenovallista, ahora henchida de poder y recursos? 
Y aún más: ¿la gente votará en bloque por la opción partidista/candidato o bien dividirá su sufragio (uno para 
Presidente, otro para Senadores y/o Diputados)? ¿habrá voto de castigo contra Calderón y su partido si son 
ciertas las predicciones económicas de una gran crisis para inicios del año próximo? 
¡Uufff! 
No. No está nada fácil intentar hacer ahora algún pronóstico, basándonos en lo que dicen las mediciones 

demoscópicas (que están bien hechas y dicen la verdad al momento actual… pero falta todo lo que acabo de 
comentar). Pueden y van a pasar de hecho, muchas cosas de aquí a un año. 
Pero por lo pronto: Mañana la Encuesta BEAP de Presidenciables con cierre al 18 de junio. 
Pero hay que tomarla con reservas. Y no verla tampoco como una predicción. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6567&Itemid=72 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Parra Asociados & Company (La Reina del Nepotismo Contraataca) 
Es verdaderamente increíble el caso de la presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra 
Jiménez, la ya célebre “Reina del Nepotismo”. 
Hace unos días le comentaba que así como la ve, la funcionaria tiene a 14 familiares –directos en su 
mayoría- trabajando en su gobierno. 
Pero debo reconocer que me equivoqué, pues no son 14, sino 15 (sí, quin-ce) los parientes de la señora 

alcaldesa que tiene contratados. 

Y es que le tengo una novedad: ¡hasta en la Contraloría Municipal tiene familia!  
Sí, en la mismísima Contraloría, la dependencia encargada de vigilar y sancionar el comportamiento de los 
trabajadores de la comuna cholulteca.  
No por nada doña Lola es la reina de reinas. La única. La inigualable. 
¿Habíase visto algo más grotesco? 
Aunque tiene sus competidores en eso del nepotismo –en San Martín Texmelucan, Amozoc y Tepeaca, 

por ejemplo-, seguramente va a ser difícil que alguna otra autoridad municipal supere tamaño desaseo. 
A la alcaldesa de San Pedro Cholula alguien le dijo que para eso es el poder: para que todo se pueda, 
para que todo valga, para hacer su santa voluntad, y por sus pistolas, convirtió su administración en una 
agencia personal de colocaciones, algo así como Parra Asociados & Company. 
En la lista que le proporcioné el pasado viernes omití mencionar al sedicente abogado Modesto Vázquez 
Soto, esposo -para más señas- de una de las tantas hermanas de Lola Parra. 
Y peor: aunque no es abogado, Modesto Vázquez despacha como jefe del Departamento Jurídico de la 

Contraloría Municipal. 

Reitero: no es abogado, aunque sí una vez pasó por la universidad… pero cuando iba en camino al “Tía 
Pachá”, uno de los muchos antros que se localizan en la zona de Ciudad Universitaria. 
Tal vez eso haya sido suficiente para que su jefa y cuñada, la presidenta, lo haya tomado en cuenta para 
inventarle un curriculum profesional al supuesto licenciado.  
¿Qué bonito verdad? 
Hay que decir que independientemente del requisito profesional y del claro, obvio impedimento legal por 

ser familiar político de la alcaldesa, don Modesto modestamente se embolsa mensualmente cerca de 20 mil 
pesotes, libres de impuestos. 
Pero lo más divertido de todo quizá sea que este sujeto es, en términos prácticos, el encargado de realizar 
las investigaciones por las posibles irregularidades en que hayan incurrido funcionarios de la pasada 
administración municipal de filiación priísta. 
Algo así como una versión actualizada, y perfeccionada, de “El burro hablando de orejas”. 

Lo único bueno –para “La Reina del Nepotismo”, claro- es que el trienio apenas empieza. 
Y es que todavía hay tiempo de sobra para seguir contratando parientes (ya nada más faltan el abuelito, el 
sobrinito de brazos, la tía de la tía, etcétera), y rompiendo todos, todos los récords históricos de la 

impudicia y la desvergüenza en el estado. 
Ándele alcaldesa, siga adelante, no se detenga, usted puede. 
Ya ve que en Puebla no pasa nada y cuando pasa, pues tampoco. 
*** 

Marcela Turati, periodista mexicana de la prestigiada revista Proceso, viene a Puebla a presentar su libro 
Fuego Cruzado. Las víctimas atrapadas en la guerra del narco.  
Fritz Glockner hará los comentarios de acercamiento a partir de las 18:00 de este miércoles, en la librería 
del Complejo Cultural Universitario. 
En Fuego Cruzado… se encuentran historias estremecedoras que revelan quiénes eran y cómo murieron 
los mexicanos que hasta antes de este libro sólo estaban registrados como números. 
Turati ejerce el llamado “periodismo de esperanza”, una propuesta de información diferente. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
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(René Sánchez Juárez) 
 
Fox priísta  

―El hoy, el aquí y el ahora en el Estado de México marca un claro ganador que es el candidato del PRI, y el día 
de hoy, el aquí y el ahora para la elección del 2012 marca un claro ganador también‖. Estas parecieran 
declaraciones de Humberto Moreira, Presidente Nacional del PRI, pero como lo induce el título de esta 
aportación, fue una declaración de Vicente Fox, ver para creer. 
 Tal pareciera que a Vicente Fox no sólo le gusta participar en campañas electorales en las que él es el 
protagonista, directa o indirectamente como en el año 2000 y 2006 respectivamente, sino que ahora también en 

las que no tiene aparentemente nada en juego. 
 Y es que como ya nos tiene acostumbrados a sus declaraciones polémicas, no sólo vaticinó un triunfo del 

Revolucionario Institucional en el Estado de México, sino también hizo un llamado a los aspirantes a la 
presidencia de la república para dejar sus cargo. A diferencia de declaraciones anteriores, en ésta ocasión su 
postura fue, o muy parcial o descabellada, porque no sólo pidió que Peña Nieto deje la gubernatura, sino que 
también lo hagan Alonso Lujambio y Javier Lozano en sus respectivas carteras en el gobierno federal; que 
Santiago Creel y Vázquez Mota pidan licencia a su cargo de elección popular, pidiéndoles congruencia cuando 

dijo: ―si quieren tanto ser presidente de su país, deben de quemar sus naves y jugársela en un camino nuevo, 
de total compromiso‖. 
Obviamente las reacciones no se hicieron esperar, y como en los años de cuando era Presidente, lo tacharon de 
impertinente –por no dar otro calificativo- objetando sus compañeros suspirantes; que sus aspiraciones son 
legitimas, que no interfieren en sus encargos como funcionarios públicos, que lo hacen en su tiempo libre, que 
utilizan son recursos propios y que cuando sean los tiempos legales, hasta entonces valorarán si es que dejan el 
encargo en el gobierno federal o en Poder Legislativo.  

Y es que algo de razón tiene Vicente Fox, al PAN en el Estado de México no le alcanza ni para pelear el segundo 
lugar, está en un lejano tercero y ya se ha empezado a rumorar la posible declinación de Bravo Mena a favor del 

candidato de la Coalición ―Unidos Podemos Más‖, situación que no sería novedad, basta recordar en enero 
cuando el panista Marcos Parra declinó a favor del PRD en Guerrero, siendo la única posibilidad con la que 
pudieran derrotar a Eruviel Ávila, pero aún faltaría que Andrés Manuel y Alejandro Encinas lo permitieran. 
Y si la situación del país continúa así, Fox también podrá tener razón en cuanto a que el PRI regrese a los Pinos 

en el 2012. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14254:fox-priísta&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Manzanilla y el beneficio de la duda  
En un interesante ejercicio político, Fernando Manzanilla Prieto acaba de mostrar su don en el manejo del poder. 

Ocurrió ante los periodistas y directores de los medios de comunicación poblanos, reunión en la que el 
Secretario General de Gobierno dejó escuchar su voz, que es la del gobernador. Mostró cómo maneja la brida, a 
veces haciéndolo con firmeza y en ocasiones aflojándola para que sus colaboradores muestren y dejen 
constancia del rango de libertad que él les ha concesionado. 

El hecho que aconteció el lunes pasado, valida lo que se dijo en este espacio sobre el documento que, entre 
otros temas de gobierno, plantea la necesidad de que los poblanos colaboren para alcanzar la transformación de 
Puebla. Es la intención de Manzanilla. Sin embargo, la realidad social podría impedir aquello de que Puebla sea 

el ―estado de la paz‖. He aquí dos problemas, sólo dos: 
El más obvio lo forman los poblanos que por haberse quedado sin chamba, todos los días y a todas horas 
expresan su coraje contra el nuevo gobierno. Más de dos mil familias cuyo encono los ha convertido en críticos 
acérrimos del morenovallismo, ciudadanos que se quejan y critican provocándole daños a la imagen del 
gobernador. La ―ventaja‖ es que este daño aún no trasciende debido a que, por el momento, se explaya en la 
clandestinidad. 

Otro de los inconvenientes lo constituye la creciente violencia cuyo útero se encuentra en las zonas marginadas, 
urbanas y rurales. Lo dije en la primera entrega de esta serie que hoy concluye: se trata del crimen organizado, 
mismo que opera como una transnacional que pudo haber puesto el ojo en Puebla, el ―estado de la paz‖. Si esto 
llegare a ocurrir, se requerirían de millones de dólares y de una profunda mudanza psicosocial. ¿Catastrofismo? 
No. Simplemente es la lógica del país en ―guerra‖, espacio donde participa el gobierno poblano. 
Aparte del dinero, la buena voluntad y la estrategia que propone Manzanilla, ¿qué más se necesita para afrontar 

lo que parece un problema sin solución dado que se gesta en y nutre de la pobreza que crece de manera 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14254:fox-priísta&Itemid=137
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exponencial? 
Se requiere de programas elaborados por especialistas honestos, visionarios, preparados, éticos e inteligentes, y 
a la vez de gobernantes cuya voluntad rebase con mucho a las tradiciones políticas. 
Se requiere de propiciar el crecimiento económico junto con la revolución educativa, la culturización de la 

sociedad, la urbanización inteligente y armónica de las zonas rurales, y el impulso alimentario para que todos 
coman y puedan discernir. 
Se requiere contar con el apoyo de quienes serían los primeros objetivos para moralizar a la sociedad; a saber: 
sindicatos corruptos o no; presidentes municipales; la mañosa burocracia dorada; los miembros del poder 
Judicial (que es uno de los reductos de la corrupción sofisticada), y desde luego de los legisladores, marionetas 
o auténticos. 

Se requiere de una reforma radical a las leyes penales para que los castigos atemoricen a todos los delincuentes 
y éstos transmitan ese temor a las nuevas generaciones que por falta de buenos ejemplos no le tienen miedo a 

nada, ni siquiera a la muerte ya que la prefieren a la pobreza que parece su inalterable destino. 
Se requiere acabar con los políticos mentirosos y corruptos así como de un moderno y eficaz sistema de 
comunicaciones e inteligencia, además de policías municipales y estatales preparados, honestos y muy bien 
remunerados. 
¿Pero cómo acabar con el fenómeno que se multiplica todos los días debido a que los delincuentes se educan en 

el más absoluto analfabetismo, y se diploman en las cárceles, y se reciben en los barrios, y adquieren su 
doctorado en la escuela del crimen, y hacen posgrados en las células criminales que operan en otras entidades y 
naciones? 
Se requiere cambiar los métodos de combate al crimen organizado haciéndolos más ágiles y garantes de la 
integridad física de los policías, personal que suele trabajar asustado por la muerte que les espera a la vuelta de 
la esquina. 
Se requiere armar y concientizar a la sociedad para que ella misma adopte su sistema preventivo, de respuesta 

inmediata y de protección contra los delincuentes; que las fuerzas del orden sean respetadas para que los 
criminales también las respeten y les teman. 

Se requiere de una nueva ley que castigue con rigor a los policías que traicionan el código de conducta y la 
confianza de la sociedad. Es necesario investigar, perseguir y capturar a los servidores públicos que hayan sido 
engullidos por la corrupción, estén asociados con el crimen organizado, ayuden a los capos o laven el dinero mal 
habido. 

Se requiere encontrar salidas en el mundo que ha sido construido por el crimen organizado, espacios que han 
succionado a las autoridades que sin darse cuenta ya están contaminadas con ese virus que se desarrolla en la 
mierda social. Hay que cambiar el estatus de los centros penitenciarios controlados por los reos; construir 
nuevos penales gobernados, diseñados y equipados para evitar privilegios. 
¡Ah! También se requiere de una enorme cantidad de dinero para que Puebla sea un estado de paz. 
¿Podrá lograrlo Manzanilla? 
El pasado lunes se ganó el beneficio de la duda de la prensa. Ojalá no lo desperdicie. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14245:manzanilla-y-el-beneficio-de-la-
duda&Itemid=137 

 
(Pablo Fernández del Campo) 

 
Empleo: solución para reducir los índices de pobreza  
Redoblar los esfuerzos que el Gobierno Federal lleva a cabo en coordinación con los demás niveles de gobierno 

en materia de empleo, mejorar los índices de ingresos per cápita y con ello, el poder adquisitivo de los 
mexicanos, así como aminorar las cifras de pobreza que se vive en el país, deben ser tópicos de prioridad en la 
agenda del Ejecutivo para atender las necesidades que la población ha demandado con premura en este 
sexenio. 
Una de las demandas más sentidas de toda la población a la par del tema de inseguridad que priva en el país, es 
el del empleo, y es que a pesar de que en los últimos 11 años, el Gobierno Federal ha tenido recursos históricos 

para atender la problemática de México, la realidad es que los trabajos y esfuerzos realizados no se han visto 
reflejados en el bolsillo, ni en la mesa de la mayoría de la población. Las acciones emprendidas por el Ejecutivo 
no han funcionado para mejorar la calidad de vida de los mexicanos. 
Por ejemplo, según el último reporte titulado ―Panorama de la Sociedad 2011‖ de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), los mexicanos son los que más tiempo dedican al trabajo, sea 
remunerado o no gratificado entre los países que integran dicho organismo. 

Con lo que se deduce que además de la escases de empleos que existe en el país, quienes gozan de tenerlo 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14245:manzanilla-y-el-beneficio-de-la-duda&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14245:manzanilla-y-el-beneficio-de-la-duda&Itemid=137
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pasan la mayor parte del día en su desempeño, son mal remunerados y no cuentan con los derechos y 
prestaciones que la ley dicta.  
De tal modo, que en promedio los ciudadanos trabajan casi 10 horas al día, con comparación a las poco más de 
ocho horas que laboran los demás integrantes de la organización. 

Por otro lado, la OCDE registró que la mayor diferencia donde la brecha promedio es de 2 horas y 28 minutos es 
en el tiempo invertido en el trabajo no remunerado, -realizando actividades como limpieza o cocinar en casa-, 
donde es de 4 horas y 21 minutos entre hombres y mujeres mexicanos. 
Además de lo alarmante que es saber que México ocupa el segundo lugar en desigualdad de ingresos y el nivel 
más alto de pobreza relativa, pues uno de cada cinco mexicanos es pobre, comparado con sólo uno de cada 10 
en promedio en el organismo. En este sentido, la OCDE afirma que casi a la mitad de los mexicanos les resulta 

difícil o muy difícil poder vivir de sus ingresos. 
Este panorama económico y social que ha venido en detrimento desde hace varias décadas y que hoy se agrava 

más, forma parte de la situación de crisis que experimentan las familias mexicanas, al no recibir un salario 
digno, con el que la canasta básica y los servicios de educación, salud, vivienda, transporte y diversión sean 
satisfechos.  
Asimismo, la problemática que conlleva el pasar casi todo el día en el trabajo, al minimizarse los tiempos de 
convivencia con los hijos; lo insuficiente que resultan las remuneraciones laborales y a su vez, el alza constante 

de los precios en el mercado, son factores que también impactan a la sociedad mediante la inseguridad y los 
actos vandálicos. 
Por ello, exhorto una vez más a las autoridades gubernamentales a tomar cartas en el asunto, para destinar 
mayores partidas presupuestales a los programas que tienen como finalidad abatir los índices de pobreza, 
fortalecer al sector empresarial e incrementar las fuentes de empleos formales bien remunerados que mejoren 
la calidad de vida de los mexicanos. 
Que todos los actores políticos vean en el ciudadano y en México el interés supremo de la nación, y no sean más 

generadores de pobres, lo que el país necesita es justicia social, respeto a las leyes, trabajos dignos, vivir en 
paz y en armonía y sobre todo recuperar la confianza de que México puede salir adelante.  

*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE PRI Puebla. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14240:empleo-solución-para-reducir-
los-índices-de-pobreza&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Lisensiado Nostá: Zalió a Tapar su Porquerisa 
La historia de ayer no tuvo pierde. 
El diputado federal Juan Carlos Lastiri tardó doce horas en reaccionar. 
En efecto. 

Una vez que quien esto escribe reveló detalles de su estrategia para desestabilizar las secciones 23 y 51 del 
SNTE, el silencio fue su mejor guarida. 

Paulo Yolatl, reportero de Sexenio, tardó medio día en conseguir una respuesta. 
Mientras tanto, las justificaciones eran burdas y primitivas. 
Y más: con faltas de ortografía 
―El lisensiado nostá. Anda de junta‖. 
―Hel Lik. zalio a komer‖. 

―Don Laztiri stá en reunión y vatardar un poko‖. 
Para entonces, Erik Lara, dirigente de la Sección 23 del SNTE, le dijo a Yolatl que, en efecto, había noticias 
sobre diversas actividades complotistas de Lastiri y que una vez que tuvieran las evidencias completas las darán 
a conocer. 
De pena ajena. 
Lo peor es que Lastiri, fiel a su estilo, negó los hechos y se mostró extrañado. 

Algo es seguro: sabe que está sentado en un barril de pólvora denominado ―Unidos para Progresar‖ y que 
adentro hay algo así como 500 millones de pesos con sello zavalista. 
Lo peor de todo, para él, es que hay un expediente que vive y respira como si tuviera asma. 
Lastiri no es el único priista con un pasado turbulento. 

Hay varios y notables. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14240:empleo-solución-para-reducir-los-índices-de-pobreza&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=14240:empleo-solución-para-reducir-los-índices-de-pobreza&Itemid=137
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De hecho: los expedientes crecen como belladonas. 
Crecen y sueltan aromas. 
Crecen y se reproducen. 
Y más: 

Crecen y sueltan el polen. 
Por eso los priistas ―críticos‖ que no acaban de entender el servilismo de sus dirigentes suenan tan ingenuos. 
La respuesta, pues, está soplando en el viento. 
Está soplando en la palabra peculado. 
Un Convenio. David Villanueva Lomelí, presidente del Colegio Nacional de Licenciados en Administración 
(Conla), firmará este jueves un convenio con el poeta Miguel Pérez Maldonado, titular de El Colegio de Puebla. 

¿El fin?  
Estrechar relaciones académicas en las áreas administrativas. 

En el acto también participará, Jorge David Cortés en su calidad de vicepresidente nacional de Vinculación con 
Universidades del Conla. 
Dice el boletín: Tanto el Colpue como el Conla comparten la misma preocupación porque las organizaciones 
lleven a cabo procesos administrativos eficientes y de calidad. En este sentido, el convenio permitirá que ambas 
partes lleven a cabo actividades de mutuo beneficio. Entre ellas, el Colna podrá coadyuvar a que El Colegio de 

Puebla realice procesos administrativos eficientes y de calidad internacional, así como asesorar en la mejora 
continua de dicha institución. Por su parte, el Colpue podrá colaborar, a través de su planta docente e 
infraestructura, en los temas de desarrollo profesional y de competencias dirigidos a los Licenciados en 
Administración en el país y en el Estado de Puebla. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1944 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que el relevo de personal directivo en las universidades e institutos tecnológicos dependientes de la SEP estatal 

le costará al erario unos 30 millones de pesos. 
Así como fueron de "dadivosos" con el pago de liquidaciones del personal de confianza del sistema de Colegios de 
Bachilleres ligados a Omar Álvarez Arronte, quienes inmediatamente fueron recontratados, los rectores y 
cuerpos directivos de las tecnológicas ya hacen cuentas alegres. 
Por concepto de pagos de liquidaciones de los rectores de unas 11 universidades tecnológicas, por cada plantel, 
incluido el personal de confianza, la SEP desembolsará unos 2.3 millones de pesos; cada rector recibirá unos 500 

mil pesos. 
Que el problema financiero del fondo de pensiones del Issstep se ha convertido en una olla exprés a fuego lento, 
y puede estallar en cualquier momento porque crece la presión social, principalmente de los maestros de la 
sección 51 del SNTE, quienes ahora deberán esperar 10 años para tener derecho a esa prestación. 
Ayer el secretario de los Servicios de Salud en el Estado, Jorge Aguilar Chedraui, se reunió con el dirigente 
sindical Cirilo Salas Hernández, y no dude que uno de los temas haya correspondido a la situación del Issstep. 
Que mientras Salas Hernández se reunía con Aguilar Chedraui, en las oficinas del Issstep un grupo de 

maestros de la zona de Izúcar de Matamoros y Tepexi de Rodríguez exigieron un informe contable del fondo de 
pensiones y los resultados de la auditoría al uso de recursos del fondo de pensiones durante la gestión de 
Alfredo Arango. 
Que la ciudad capital será sede de la reunión nacional de secretarios de salud de las 32 entidades de la 
República, donde analizarán la estrategia del sector, evento que no se realizaba en la entidad desde hace 20 
años. 
El evento se realizará el 23 y 24 de este mes en el Centro de Convenciones, con la presencia del secretario de 

Salud y precandidato al gobierno de Guanajuato, José Ángel Córdova Villalobos. 
Que la entidad poblana regresa a los primeros planos de los eventos nacionales e internacionales, y para celebrar 
el Día del Paramédico, el próximo viernes 24 las autoridades federales realizarán un simulacro. 
Participarán la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Capufe y la Ssptm en el simulacro de un accidente 
automovilístico en la autopista Puebla-México, así como el traslado al Hospital La Paz. 
La alta incidencia de accidentes en esta carretera de cuota bien podría ahorrarle a los organizadores en 

―simulacro‖, porque el asunto es esperar sólo unos minutos para que ocurra un accidente 
http://impreso.milenio.com/node/8979662 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1944
http://impreso.milenio.com/node/8979662
http://impreso.milenio.com/
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(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Quimioterapia al sector Salud 
En el municipio de Tlachichuca, ubicado al oriente del estado, el expresidente municipal de extracción priista, 
Ramiro González Vieyra, mantiene en su poder –estacionada en su domicilio particular– una ambulancia equipada 
que la Secretaría de Salud del gobierno marinista entregó para la atención de la población. 
La clínica de ese mismo lugar –sin drenaje ni equipamiento–, inaugurada en la recta final por el mandatario 
poblano y reportada como infraestructura hospitalaria concluida y entregada por el entonces titular Alfredo 
Arango García, permanece cerrada. 

Los dos ejemplos anteriores son apenas verdaderas minucias respecto al grave estado en que el actual gobierno 

recibió la Secretaría de Salud. 
Varios expedientes de esta dependencia deberían estar en poder de la Contraloría estatal, para deslindar 
responsabilidades en torno al turbio –y opaco– manejo de los recursos financieros. 
Con lupa, los auditores deberían revisar la manera en que se benefició groseramente a particulares, entre ellos a 
farmacéuticas y empresas encargadas del equipamiento hospitalario de diversas obras por ocurrencia de Mario 

Marín Torres. 
No satisfechos con las exorbitantes y abusivas ganancias durante el gobierno marinista en el sector Salud, los 
cabilderos de las empresas que ostentaron el monopolio de la proveeduría, intentaron sin éxito persuadir y 
seducir a los responsables de administrar y aplicar los recursos financieros. 
Bastante se ha documentado el caso de la empresa Electromedicina Integral Asere, propiedad del empresario 
Rafael Zabalza Veraza, el proveedor favorito y monopólico en equipo e instrumental médico. Sólo esa proveeduría 
se licitó en este gobierno, y benefició a diez empresas. 

Prácticas insanas como fraccionar la proveeduría para favorecer la asignación directa a las mismas empresas, 
quedaron en el pasado. 
El gobierno estatal está muy echado para adelante y para atender los retos que implica administrar los servicios 

de salud donde están involucrados unos 15 mil trabajadores del sector para atender a una población de 3.2 
millones de habitantes en el estado. 
En la secretaría del ramo, el sexenio anterior les ―sembró‖ privilegios gremialistas con una homologación salarial 
que costará a los poblanos más de 400 millones de pesos; por fortuna, erradicaron y rechazaron mantener los 

privilegios de los proveedores favoritos. 
En este contexto, es muy entendible que, por imitación, un presidente municipal como el de Tlachichuca retenga 
ilegalmente una ambulancia equipada que le pertenece a la población. Si puede hacerlo Alfredo Arango García, el 
exedil Ramiro González Vieyra, ¿por qué no?  
http://impreso.milenio.com/node/8979657 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Enrique Agüera, rector para rato... 
Enfático, contundente, directo y preciso, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, aclaró las dudas de 
quienes ya lo ven fuera de la máxima casa de estudios del estado para, supuestamente, disputar un cargo de 

elección popular en fórmula al Senado. 
Ayer en la sede del Congreso del Estado, tras haber firmado un acuerdo de colaboración para arrancar proyectos 
que fortalezcan el sector educativo y cultural en Puebla, lanzó un mensaje muy claro, que habrá rector para rato.  
Agüera tiene bien clara la ruta y el camino a seguir en su futuro como servidor público, vamos, como el primer 
soldado universitario de la BUAP. Está convencido que la academia, la cátedra y la formación profesional son lo 
suyo.  

Está dispuesto a continuar su arduo trabajo en la Benemérita institución y a hacer la política a un lado. 
Más obras, más proyectos, más espacios, una mejor calidad, más reconocimientos y una institución de 
excelencia, son los objetivos del gobernador de la BUAP. 
Muy lejanas de la realidad se encuentran las versiones de que Agüera ya tiene un pie fuera de la BUAP. Muy al 
contrario, el rector se ha ido fortaleciendo, ha ido sumando fuerzas y consensos en torno a su trabajo. Es más, 
desde hace mucho logró anteponer su interés por la universidad pública del estado antes que cualquier asunto 

político o personal. 

http://impreso.milenio.com/node/8979657
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Mantiene una relación sólida y directa con el gobierno del estado y su titular, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Sobre todo por el trabajo realizado en la BUAP, su mejor carta de presentación. Muy atrás quedó el pasado. 
Agüera entiende a la perfección las circunstancias políticas en Puebla. Entiende la grilla, los beneficios, los riesgos 
y cada paso que ha dado. Ni caprichos, ni obsesiones, ni mucho menos tiempos adelantados. 

La política puede esperar. 
En el Congreso, Agüera se mostró claro. Así que por el momento no hay aspiración al Senado. 
Ecuánime y continuo, el rector de la BUAP sostuvo: ―esa es mi respuesta, lo he dicho a lo largo de siete años, yo 
tengo un compromiso como rector, mi tarea, que es la que asumo con mucha pasión, es la de ser rector; mi 
cabeza, mi esfuerzo y vocación, están concentradas en el presente, creo que especular con el futuro a todos nos 
hace daño, yo estoy concentrado en el presente, no tengo la bolita mágica del futuro‖.      

Flanqueado por Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión del Congreso local, quien en 
un lapsus lanzó un ―no es tema‖ ante los cuestionamientos de la prensa sobre su futuro político de cara al 

Senado, el rector de la máxima institución superior en Puebla bromeó con los reporteros de la fuente política y 
universitaria, respondió y sugirió la importancia de sus acciones con respecto a la educación superior en el 
estado. 
Sereno, convencido y firme propuso hablar de su institución y todos sus trabajos. Les pido a los comunicadores, 
por favor, que hablaran del tema universitario. 

Y es que Agüera si bien no es ajeno a la política poblana, ni a los vaivenes o huracanes de la transición, al final 
ha logrado avances más importantes en la BUAP y varios reconocimientos nacionales e internaciones por la 
calidad educativa. El último, tal vez es más importante y claro de lo que es la BUAP actualmente, la calificación 
de Standard & Poor’s, que acredita la transparencia y buenas finanzas en la BUAP.  
Para Enrique Agüera la ruta está muy clara, insisto. Extender, incrementar, garantizar y consolidar el trabajo 
universitario. Los temas políticos y la sucesión, para él, aún pueden esperar un rato. 
Más aún cuando en la BUAP hay mucho por hacer. Varios programas y proyectos que desarrollar, tales como el 

de evaluación y mejora de la calidad en las 12 instituciones incorporadas a la universidad, y todo para garantizar 
la calidad en la formación superior que en estas se imparte. 

Otro programa, por cierto, es el que está por arrancar el rector de la BUAP en breve. Un plan de trabajo muy 
ambicioso que tiene el fin de mejorar y rehabilitar los espacios deportivos de Ciudad Universitaria (CU), y para 
ello ya se está trabajando. 
Al final, el objetivo de Agüera sigue siendo el mismo, hacer de la BUAP una universidad de excelencia…   

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Enrique-Aguera,-rector-para-rato...&id=1221 

 
(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Impulsan a administradores 
La carrera de administración de empresas en el país surgió en 1943 aproximadamente gracias a la creación del 

primer plan académico del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey. 
En aquella época, el ITESM buscaba desarrollar una nueva profesión para atender particularmente requerimientos 
de empresas establecidas en el Estado de Nuevo León hojalata y lamina –impulsada en mucho por Hylsa-, fierro 
esponja, cervecería Cuauhtémoc, Bufete Industrial, entre otras. 
Actualmente, la carrera –cuyos egresados festejan su día el 8 de diciembre- ha evolucionado y la representación 

por excelencia de los profesionales de la administración es el Colegio Nacional de Licenciados en Administración 
(Conla). 

Y viene al tema porque el próximo 23 de junio estará en Puebla David Villanueva Lomelí, presidente nacional del 
Conla. 
La razón de su estancia es que firmará un convenio de colaboración con el Colegio de Puebla que preside Miguel 
Ángel Pérez Maldonado. 
Por su lado, el Colegio de Puebla tiene la oportunidad de subrayar relevancia pública en el ámbito académico de 
Puebla, no sólo por este convenio sino por la circunstancia que priva entre las instituciones educativas en Puebla, 
uno de los estados con mayor número de universidades. 

Y por otro lado, el Conla seguramente fortalecerá su presencia en Puebla, después  
El propósito del acuerdo es sumar esfuerzos para impulsar un mayor desarrollo en la educación superior basados 
en lazos académicos en las áreas de las ciencias administrativas. 
Los presidentes de las dos instituciones, ambos con doctorado, comparten el interés que las organizaciones lleven 
a cabo procesos administrativos eficientes y de calidad.  
El Conla podrá coadyuvar a que el Colegio de Puebla realice procesos administrativos eficientes y de calidad 

internacional, así como asesorar en la mejora continua de dicha institución. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Enrique-Aguera,-rector-para-rato...&id=1221
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Por su parte, el Colpue colaborará en los temas de desarrollo profesional y de competencias dirigidos a los 
Licenciados en Administración en el país y en el Estado de Puebla. 
Creada en 1980, el Conla es una asociación civil impulsa la actualización y certificación académica de sus 
miembros. 

Una de sus principales funciones es la certificación profesional que una herramienta que permite a una persona 
hacer constar que posee los conocimientos, habilidades, destrezas y valores acordes con las necesidades del 
mercado laboral. 
La certificación efectuada por el Conla avala la pericia de los profesionistas de esta carrera, en México, con base 
en la preparación, capacitación, evaluaciones periódicas y actualización profesional permanente.  
Como parte del acuerdo con el Colegio de Puebla, institución de educación superior cuyos posgrados y 

diplomados tienen por objetivo formar profesionistas capaces de contribuir al desarrollo de la región, destaca la 
participación de otro académico poblano, el Dr. Jorge David Cortés, quien funge como Vicepresidente Nacional del 

Conla. 
Nos leemos el viernes. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4367/Impulsan-a-administradores 

 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Transporte público y privado demandan atención 
La ciudad de Puebla crece sin proyecto alguno, así tenemos que por dondequiera han surgido nuevas colonias, o 
fraccionamientos (algunos de ellos llamados particulares que impiden la circulación mediante guardias armados) 
urbanos que hacen necesario el transporte público para los sirvientes, y privado para los usufructuarios de la 
riqueza nacional y laboral. 

Durante muchos años los gobiernos estatal y municipal de origen priista descuidaron el transporte y por las 
presiones demográficas y políticas se hizo posible la creación del Sistema de Transporte Poblano que vino a 
contribuir a una solución parcial de la demanda de servicio, sin embargo los intereses partidistas y la vehemencia 

por el enriquecimiento fácil de algunos funcionarios encontró en la autorización de combis, microbuses y 
mototaxis el sustituto del servicio público. 
Muchos ciudadanos ingenuamente pensaron que el cambio de partido político en la autoridad municipal haría 
posible contar con transporte público de razonable precio, limpio y seguro. Los gobiernos panista de Gabriel 

Hinojosa, Luis Eduardo del Sagrado Corazón del Niño Jesús Paredes y Moctezuma (¡Uff!) no hicieron nada al 
respecto, poco hará nada el yunquista Eduardo Rivera Pérez quien no sabe que ―pex‖, como dicen los jóvenes. 
A la ausencia de transporte colectivo, organizado, responsable y de bajo precio, muchos poblanos optaron por el 
transporte individual de tal suerte que sin en 1962 (año del centenario de la victoria de las fuerzas republicanas 
contra el invasor francés), se habían registrado 15 mil 733 vehículos para 2010 son más de 245 mil transportes 
particulares, cifra que aumenta en 2011 con los de Tlaxcala que emplacan en Puebla para no pagar tenencia.  

Con ese altísimo crecimiento vehicular la ciudad zaragozana (para liberales) o la Angelopolis (para mochos) en 
años próximos se convertirá en enorme estacionamiento de día y de noche. Los señores del dinero, como 
siempre, no tienen problema, han comprado predios para colocar cuatro o cinco unidades, sin embargo en las 
zonas de alta concentración demográfica el problema se agudiza cuando algunos residentes colocan combis, 
autobuses y micros desplazando al vecino del espacio vehicular. 

Hay un tráfico que se llama ―parado‖, se desenvuelve intensamente en las zonas comerciales, en el primer cuadro 
de la ciudad y centros de trabajo, porque es ahí donde cientos de empleados estacionan sus vehículos para 

ahorrarse estacionamiento, reducido por las concesiones ilegales de arroyo y banquetas que ha dado el 
ayuntamiento a la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac). 
Puebla vive un caos vehicular, no hay duda. Y no se vislumbra cambio alguno. 
Colofón de Plaza. En el caso de los mototaxistas que exigen legalizar sus actividades, el diputado José Blas 
Galindo Alcantara, perredista (propuesto electoralmente por el panismo), presidente de la Comisión de 
Comunicaciones y Transporte de la LVIII legislatura, debió abstenerse sobre el tema, pues el artículo 127 del 
reglamento interior del Congreso claramente dice que ningún diputado podrá emitir su voto en las cuestiones que 

tenga interés personal. El legislador tiene intereses que son adversos a la petición de los mototaxistas que han 
encontrado arropo en parte de la sociedad rural y clerical. 
Para ilustrar el carácter corrupto de militantes panistas no es indispensable ser un historiador erudito. En este 
partido que lleva en su nombre la palabra nacional –ni la burla perdona-ofrece periódicamente pruebas de la 
afición por el dinero de muchos de sus militantes. La prensa nacional ha mencionado el contrato que otorgó la 
Secretaría de Gobernación, al mando de Francisco Blake, de nueve millones 400 mil pesos, para entrenamiento 

de dos días sobre el clima laboral. La empresa beneficiada es Cordero Hernández y Asociados, SC., propiedad de 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4367/Impulsan-a-administradores
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Javier Cordero quien es el capacitador oficial del PAN y de los presidentes municipales de extracción panista. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4369/Transporte-publico-y-
privado-demandan-atencion 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Aréchiga no rinde cuentas del manejo presupuestal del Congreso  
En los cinco meses que lleva de vida la LVI Legislatura local, el presidente de la Gran Comisión, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, no ha remitido una sola acta al Comité de Administración para dar cuenta del manejo del 

presupuesto del Congreso, y es que al ex dirigente de la sección 51 del SNTE no le interesa armonizar y 
transparentar el funcionamiento del Poder Legislativo, ni tomar el liderazgo del mismo, sino únicamente utiliza los 
recursos a su disposición para promoverse como posible candidato al Senado. 
El acuerdo que el martes suscribieron el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, y Guillermo Aréchiga, el cual no 
plantea ningún alcance trascendente, se inscribe en la dinámica de buscar promocionar la figura del profesor ante 
la posibilidad de que pudiera ser candidato del Panal o incluso del PRI, si es que se concreta la alianza entre la 

presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo, y el gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto en el proceso de 
sucesión presidencial. 
Lo grave de este comportamiento no es que Aréchiga salga a tomarse la foto con Enrique Agüera para atizar la 
versión de que ambos pudieran ser parte de una fórmula al Senado por el Panal, sino que la conducta del 
presidente del Congreso va en contra de todos los postulados que la extinta coalición Compromiso por Puebla 
prometió que plasmaría en el Poder Legislativo. 
Durante la campaña se dijo que si ganaba la oposición al partido tricolor se lograría que hubiera división de 

poderes y el Congreso fuera un auténtico contrapeso, que se legislaría en materia de transparencia y que la 
habría en el Poder Legislativo; que se agilizarían sus trabajos para dar respuesta a demandas ciudadanas 

mediante la rápida aprobación de iniciativas, y que se democratizaría la labor de los diputados. 
El comportamiento de Aréchiga va en contra de todos los rubros antes citados. Una prueba de ello es que lleva 
tres meses sin sesionar la Gran Comisión y hasta ahora el Congreso se muestra sumiso y servil al Poder 
Ejecutivo, pues la fracción mayoritaria –la del PAN– solamente se dedica a recibir y buscar aprobar las iniciativas 
que manda el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, sin corregirle una sola coma. 

Lo más grave de este comportamiento errático es el manejo que se da a los recursos públicos del Congreso. 
La única persona que sabe cuál es el manejo exacto de las finanzas del Poder Legislativo es Armandina Esparza, 
la subdirectora Administrativa del Congreso, y quien es el brazo derecho de Guillermo Aréchiga. 
En el Congreso no hay criterios para distribuir el presupuesto del mismo, y por esa razón sólo Guillermo Aréchiga 
y Armandina Esparza controlan la información referente a los proveedores de insumos que se han contratado en 
esta Legislatura, así como la entrega de viáticos a los diputados y la asignación de plazas, ya que se dice que por 

lo menos unas 30 personas fueron contratadas por recomendación del ex dirigente de la sección 51 del SNTE. 
A eso se debe a que al Comité de Administración del Patrimonio y de los Recursos Materiales, Técnicos y 
Humanos, que preside José Juan Espinosa Torres, no se la he remitido una sola acta del manejo presupuestal y 

de personal que permita conocer cómo se ha utilizado el presupuesto del Congreso. 
Y ese control que ejerce Aréchiga no solamente se reduce al tema de los recursos económicos, sino también 
abarca otras áreas del Congreso; por ejemplo, la Dirección de Comunicación Social no da cobertura a los 
diputados de Convergencia ni del Partido del Trabajo por no ser del agrado del presidente de la Gran Comisión. 

Pese a todo ese control, tal parece que nadie ha sabido asesorar a Aréchiga para que entienda que su crecimiento 
político no solamente depende del uso opaco del presupuesto del Congreso, sino ante todo debe que tener 
liderazgo, algo que simplemente no se le da. 
En la medida que pasa el tiempo, la relación entre Aréchiga y los coordinadores Mario Riestra y José Luis 
Márquez, del PAN y el PRI, respectivamente, se deteriora por la actitud del ex dirigente del SNTE de no sabe 
resolver los problemas del Congreso, y que siempre quiere acordar de manera directa la entrega de recursos 
económicos con los diputados sin tomar en cuenta a líderes de las fracciones. 

Frente a dicha situación, es necesario preguntarse: ¿podría Aréchiga resistir una auditoría a su gestión? 
¿No se supone que el Congreso debe velar por el buen manejo de los recursos públicos? 
Entonces, ¿por qué no se empieza por el desempeño del presidente de la Gran Comisión? 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/cuitlatlan.php 
 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4369/Transporte-publico-y-privado-demandan-atencion
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4369/Transporte-publico-y-privado-demandan-atencion
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(Editorial) 
 
Preocupante incremento delictivo en la capital 
En lo que va del año, en el Centro Histórico de Puebla han aumentado hasta en 30 por ciento los asaltos a 

transeúntes y a los automóviles estacionados en la vía pública –los comúnmente conocidos ―cristalazos‖–, y a 
pesar de que la Secretaría de Seguridad Pública capitalina tiene conocimiento de esto, no ha realizado una acción 
efectiva para aminorar este problema. 
El problema de la delincuencia, sin duda alguna, tiene su origen y arraigo en la pobreza, la falta de empleo y el 
desgaste del tejido social que padece el país, aunque también hay factores relativos a la ineptitud, ineficacia e 
ineficiencia de las autoridades de todos los niveles, y particularmente en el municipal. 

Tal es el caso del ayuntamiento que encabeza el panista Eduardo Rivera Pérez, quien siendo candidato, y aún en 
su toma de posesión, manifestó que una de las prioridades de su administración sería mejorar los índices de 

seguridad pública de la capital estatal, pero a la vista de todos está expuesto ese fracaso, ya que en los dos días 
recientes esta casa editorial ha dado a conocer información que ubica entre 30 y 39 por ciento el repunte de 
ilícitos menores en la Angelópolis. 
Es obvio que el empeoramiento en la seguridad pública de los poblanos tiene mucho que ver con el talante del 
munícipe, quien ha dado muestras sobradas de estar más interesado en cumplir con actividades propias de la 

agenda ideológica de su partido que en resolver los problemas de los poblanos, tal como se lo obliga el mandato 
constitucional que juró honrar. 
http://lajornadadeoriente.com.mx/2011/06/22/puebla/editorial.php 

 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 
 
• Agüera no va al Senado • La gira de MV • Ahora un tercero en el COBACH 

En el marco del convenio que signó ayer el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez con el Congreso del Estado, 
se dio la declaración que muchos priístas ansiaban escuchar y fue el descarte que hizo el rector para buscar 
alguna candidatura para el Senado en el 2012. 
Soy rector y no agorero del futuro, sentenció Agüera y más de uno respiró profundo. 

Si bien es cierto que el rector de la BUAP goza de simpatía entre la sociedad, este no es el mejor momento para 
que busque un cargo de elección popular, su lugar y su posición está en la Máxima Casa de Estudios la cual goza 
de un prestigio inigualable, la muestra fue esa firma de convenio, entre otras más. 
Así que los priístas y los panistas también, podrán dormir tranquilos, por el momento. 
Resultados que tendrán un buen impacto en Puebla son los que ha logrado el gobernador Rafael Moreno Valle en 
los Estados Unidos donde, como pez en el agua, ha gestionado ya programas y la posibilidad de recursos que 

podrían llegar a Puebla a través de organismos como el Banco Interamericano de Desarrollo. 
No es secreto para nadie que en cada ocasión de elecciones federales, el gobierno de la República en turno, cierre 
la llave o la abra según se requiera en las entidades donde deban fortalecer la elección. Para el 2012 se renovará 
la Presidencia de la República y el escenario para el PAN no es nada halagüeño, por lo que no sonaría 
descabellado que se esté ―haciendo un guardadito‖ para lo que se ofrezca dentro de poco. 

Por ello es que Moreno Valle, anticipándose a lo que se pudiera presentar, ha decidido buscar recursos fuera del 
país y aprovechando las excelentes relaciones que tiene con los organismos financieros internacionales. 

En el Colegio de Bachilleres las cosas no terminan por componerse, pues luego de que Refugio Rivas perdiera su 
representatividad como el líder de los trabajadores, de acuerdo a las disposiciones legales que no terminó por 
cumplir, la tarde del lunes surgió un nuevo sindicato con toma de nota, pero ayer, de la nada apareció otro más 
diciendo que él sí es el bueno. 
Refugio Rivas no se da por vencido y hoy ofrecerá una rueda de prensa para defender su coto de poder que hoy 
ver perdido y que los demás, uno de ellos apoyado por Alberto Guerrero Gutiérrez, otrora aliado de Rivas, ven 
como un auténtico botín. No hay otra forma de explicar esta insistente lucha por lograr el reconocimiento y la 

toma de nota como el sindicato legal del Colegio de Bachilleres. 
CONFETI…Hoy es el turno de Cabalán Macari al frente de la Secretaría de Infraestructura, quien presentará un 
informe de la aplicación de recursos públicos y donde seguramente se hará un comparativo con la pasada 
administración. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3556 
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(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
¿Dónde están los secretarios morenovallistas? 

A estas alturas el gobernador de Puebla  Rafael Moreno Valle Rosas, sabe perfectamente quiénes de los 
secretarios están comprometidos con su proyecto de tiempo completo, y quiénes solo cubren las horas que les 
exige la ley. 
Es más: lo sabe tanto, que ni siquiera los ve participar en la exposición de las políticas públicas, programas, 
alcances, avances y triunfos que va diseñando su administración. 
Por eso, para los medios de comunicación esos secretarios son incluso unos verdaderos desconocidos que 

parecen temerle a los medios. 

Salvo Fernando Manzanilla, secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, de Educación Pública, Tony 
Gali de Infraestructura; Jorge Aguilar Chedraui de Salud; Cabalán Macari de administración y en ocasiones 
Ardelio Vargas de Seguridad Pública, los demás secretarios morenovallistas  simplemente brillan por su ausencia 
Por eso la urgencia y necesidad de diseñar un mecanismo dinámico y ágil que permita participar a diversos 
funcionarios respecto a temas de interés para la sociedad. 
Ese es uno de los grandes retos del nuevo vocero del gobierno Sergio Ramírez, a quien habrá que darle el 
beneficio de la duda hasta que transcurra un tiempo prudente para poder juzgar su trabajo. 

Sin embargo, urge que Miriam Arabián de Desarrollo Social, Amy Camacho de Sustentabilidad; la Contralora 
Patricia Leal; Ángel Trawitz Echeguren de Turismo, Bernardo Huerta de Transporte; Pablo Rodríguez de Desarrollo 
Económico y el titular de Finanzas, entre otros, salgan a dar a conocer avances y logros de los casi 5 meses que 
han estado al frente de las dependencias, tiempo suficiente para poder hablar de una primera etapa de gobierno. 
Quizá no es que no quieran salir a hablar, simplemente carecen de capacidad y argumentos para convencer a una 
sociedad que demanda rendición de cuentas de manera transparente y de frente. 

Y es que por más pretextos y justificaciones que les pongan, (supuestamente se ponen nerviosos ante los 

micrófonos y grabadoras), estos funcionarios tienen la obligación de dejar la hamaca y ponerse a trabajar, pues 
es una constante que es el mismo gobernador Moreno Vale, quien siempre roba cámaras y da la nota principal, lo 
que no quiere decir que sea un pretexto para que sus funcionarios no trabajen. 
Moreno Valle es una persona preparada que gusta de participar en diversos cursos, por lo que no estaría mal que 
enviara de manera urgente a sus funcionarios a un curso en donde por lo menos los enseñen a hablar en público 
y dejen de comerse las uñas ante el terror o fobia que les producen los medio de comunicación. 

Que quede claro: No está mal la política de comunicación del gobierno estatal, simplemente falta que varios 
funcionarios salgan a desquitar lo que les pagan y se pongan a sudar como el mismo gobernador Moreno Valle. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 
(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 

La comunicación y el poder en Puebla  
La historia de El Chaquiras revela la interesante relación entre los medios y el poder en la Puebla levítica: 
Ahí les va: 
En cierta olimpiada, la medalla de oro en la lucha olímpica sería disputada entre un ruso y un mexicano, 
este, El Chaquiras.  
Un día antes de la final, el entrenador de El Chaquiras le advierte:  

- Este pinche ruso tiene una llave especial, creada por él mismo: la Pretzel.  
- Todos a los que se la ha aplicado tuvieron que rendirse, incluso ser llevados al hospital, porque no hay 
escapatoria y es letal.  
- Así que, por ningún motivo dejes que te la aplique. ¡Si te coge, ahí termina todo y valiste madre! 
Llegó el día de la gran final, esperada en todo México y el encuentro comienza.  
El Chaquiras y el ruso dan vueltas y más vueltas, tratando de encontrar el mejor modo de atacarse.  
En eso, el ruso ataca y le aplica a El Chaquiras la temida Pretzel. ¡Uuuaaghh! ¡En la madre!  

Los comentaristas de televisión, cronistas deportivos, los asistentes a la gran final, la multitud, 
espectadores, mexicanos todos, que seguían esa medalla de oro tan esperada se decepcionan y el entrenador, 

que no puede mirar, se cubre la cara pensando:  

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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- ¡Ya valió madres! 
De pronto, el gentío grita, asombrado del vuelco inesperado. 
El entrenador ve, sin poder creerlo, que El Chaquiras levanta al pinche ruso y lo tumba.  
¡Espaldas planas! 

¡Y El Chaquiras gana la medalla de oro! 
El árbitro lo declara vencedor con la medalla de oro y la multitud de México ruge. 
Más tarde, en los vestidores, el entrenador del Chaquiras le pregunta: 
- Óyeme cabrón ¿cómo le hiciste para salirte de la Pretzel? 
- ¡Hasta ahora nadie lo ha podido hacer, y menos quitarle lo invicto al pinche ruso! 
Y El Chauiras comenta:  

- Cuando me aplicó la Pretzel ya iba a rendirme. Pero, de pronto, abrí los ojos y veo un par de bolas. 
- En aquel momento, con las últimas fuerzas que me quedaban, estiré mi cuello lo más que podía y mordí  

esas bolas, tan fuerte como pude.  
- ¿Y, entonces? pregunta el entrenador. 
- ¿Sabe una cosa, entrenador?:  
- ¡No tiene la menor idea de la fuerza que uno adquiere cuando se muerde uno mismo los huevos! 
Moraleja: 

Para lograr lo imposible hay que morderse un huevo y si es necesario los dos. 
¿Quién la prensa? ¿Quién el poder? ¿Quién se morderá los huevos? 
Que cada quien saque sus conclusiones. 
¿Cómo lograr un convenio? 
A) Lamiendo los zapatos; B) Tirándose al piso; C) Exigiendo entrevistas; D) Guardando un silencio oportunista; 
E) Guardando un silencio inteligente; F) Haciendo gala de soberbia; G) Tuiteando; H) Sonriendo 
socarronamente; I) Presumiendo intelecto elevado; J) No aceptando la invitación a comer; K) Negociando en 

otros niveles; L) Culimpinándose; M) Soltando madrazos con las letras. 
Mientras el Maestro observa la enésima repetición de una historia que ha vivído varios sexenios. Nada nuevo. 

Sacos a la medida. Todos lo saben. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/41470-la-comunicacion-y-el-poder-en-puebla.html 

 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 

 
Tele Fórmula Puebla en la mediocridad ambiente  
En su muy leída e influyente columna El coloquio de los perros de ayer, Luís Enrique Sánchez Fernández 
toca un tema de vital importancia para el futuro de los medios en nuestra aldea: el inminente inicio de 
operaciones de Tele Fórmula Puebla. Ahí, el también director de Poblanerías en línea describe lo superficial, 
por decir lo menos, con que se integró la plantilla de trabajo.  
En efecto, como bien dice Sánchez Fernández, las largas filas de aspirantes no se hicieron esperar. 

Primero en una residencia de Lomas de Angelópolis, de donde fue echada la emisora a petición de los vecinos, y 
después en el piso más alto de una de las torres JV. Cuando el candidato llegaba, su CV bajo el brazo, a la 
ansiada entrevista, le preguntaban por su experiencia (misma que, supongo debería estar plasmada en la 
hoja de vida que nada consultó), sus pretensiones económicas (en vez de decir, ―esto es lo que ofrecemos, 

se vale negociar‖) y si tenía o no chamba en ese momento.  
Posteriormente, para quienes pretendían ser reporteros y/o conductores, había un “casting”. Este consistía, 
tras otra hora de espera, en pararse frente a una cámara, dar su nombre, el puesto anhelado, su edad 

(¿???!!!!), una nota informativa “corta” y terminar con ―Para Tele Fórmula Puebla informó fulanito de tal‖. 
Todo en un máximo de treinta segundos (sic…). Ese fue todo el proceso de selección.    
Más tarde, casi de casualidad, porque nadie les dijo nunca nada, los aspirantes debieron consultar una lista 
en internet, con la promesa de que habría una segunda, con otro bonche de preseleccionados. La segunda 
nunca llegó. En su lugar salió el listado de “contratados” que, bañados, peinados, luciendo sus mejores 
galas y habiendo ya renunciado a su chamba actual, debían presentarse tal día a tal hora en la sede de la 

estación.  
Como dice El coloquio de los perros, “no son todos los que están, ni están todos los que son”. Esa lista 
―definitiva‖ es una verdadera aberración. Salvo contadas muy honrosas excepciones, la lista incluye a 
prácticamente toda la mediocridad ambiente que había a la mano. Quedaron fuera muchos profesionales 
de enorme calidad que hubieran sido un capital humano invaluable para la nueva emisora poblana.  
Aunque un par de portales fueron contratados para difundir un “banner” que anuncia la inauguración 

de Tele Fórmula Puebla, con la presencia de López Dóriga y de Ricardo Rocha, no se sabe nada de cómo 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/41470-la-comunicacion-y-el-poder-en-puebla.html
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será el proyecto: ¿nueva señal, independiente de la nacional, ―bloqueo‖ de ciertas emisiones o cortes 
informativos?   
Me consta (uno que es chismoso) que muchos altos directivos del Grupo Fórmula no estaban enterados 
del proyecto. Asimismo, las personas ―entrevistadoras‖ no conocían el nombre de algún vicepresidente 

(―No es del equipo‖, me contestaron a pregunta expresa). ¿Sabrá don Rogerio Azcárraga lo que están haciendo 
con su marca?  
Más allá del timo que sufrieron muchos jóvenes ilusos, es menester preguntarse lo que será Tele Fórmula 
Puebla como oferta informativa. En la lista definitiva no veo siquiera un nombre que pueda preciarse de 
poder hablar de tú a tú con uno de los citados López Dóriga o Rocha, pero tampoco con Denise Maerker, José 
Cárdenas, Ciro Gómez Leyva, Alejandro Orvañanos, Manuel Feregrina, Purificación Carpinteyro, Miguel Ángel 

Granados Chapa o incluso el pesado de Eduardo Ruíz Healy…  
El talón de Aquiles de Tele Fórmula, para mi gusto, es su aspecto comercial. Los anuncios son unos verdaderos 

plomos y el espectador solo los aguanta porque es leal a su conductor favorito. Esperemos que el equipo 
poblano de mercadotecnia, este sí, haya sido bien seleccionado y nos ofrezca publicidad de mejor 
calidad.  
Por ahora, y con los datos existentes, lo único que se puede esperar es que Tele Fórmula Puebla sea una 
más en el mar de la mediocridad ambiente. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41465-tele-formula-puebla-en-la-mediocridad-
ambiente.html 

 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Corrupción en el Registro 
Hay funcionarios que parecen no entender que hay políticas públicas definidas y una de ellas es no tolerar la 

corrupción a la que algunos estaban acostumbrados. Quizá por estar algunos en el interior del estado piensan 

que no son observadas sus acciones, pero se equivocan. Aquí, una historia documentada de un grupo de 
litigantes que están hartos de los abusos de una funcionaria del Registro Público de la Propiedad. 
―Los que suscribimos somos abogados postulantes que trabajamos en diversos distritos judiciales. Que nos 
dirigimos a usted, en virtud de que el señor Gobernador ha expresado que no tendrá en su gobierno gente 
deshonesta y corrupta. 
―María Oralia Varela Zavala, sigue siendo registradora publica y ahora despacha como titular en los distritos 
judiciales de Tétela de Ocampo y Ciudad Serdán. A muchos abogados nos sorprendió que estuviera otra vez en el 

Registro, tomando en cuenta los antecedentes ya que fue despedida o dada de baja de la oficina de esa 
dependencia en Cholula. 
―Lo grave es que funja como responsable de dos Registros Públicos. Esta situación consideramos que no está 
establecida en la ley y menos en el reglamento. No comprendemos como lo permite el abogado Alfredo Mendoza, 
quien conoce la ley y tiene mucha experiencia al respecto y sabe que esto es delicado. Quien tiene las facultades 
para atender un Registro o varios por renuncia, incapacidad o cualquier motivo es el director del Registro Público. 

―Es importante que sepa la ciudadanía, que María Oralia Varela Zavala fue cesada por muchas quejas en su 

contra, que ya no fue posible seguirla sosteniendo en el cargo. Debe quedar claro que no presentó su renuncia 
voluntaria, sino que la corrieron. Mucho tiempo estuvo protegida por el abogado Carlos Arredondo quien 
despachaba como secretario de Gobernación, con quien se reportaba con mucho afecto cada mes en su oficina 
para informar de los asuntos que le encargaba, que eran regularizar predios chuecos y terrenos ejidales y 
además entregar ―su cooperación‖. 
―Después la protegió el secretario Mario Montero a quien también le sirvió con mucha lealtad desde el Registro 

Público de Cholula, regularizando terrenos que no tenían papeles y otros que eran ejidales y que ahora son 
fraccionamientos de lujo y que los constructores o empresarios compraron muy barato y son amigos muy 
cercanos de Arredondo y más de Montero. ¿Qué coincidencias, verdad? 
―Por eso que  la  denunciamos muchas veces, hasta que logramos que la despidieran. Siempre nos dimos cuenta 
que se le protegió en la administración anterior, ya que tenía compromiso con ella por lo que sabía y había hecho 
para los funcionarios, por lo que nunca se le inicio ningún procedimiento y solamente se le separó sin ruido. 
―Como María Oralia sabía que no podían dejarla fuera ya que había hecho rico a varios y tenía información 

valiosa. Se plantó en la oficina del secretario Mario Montero y éste la mandó a Tétela de Ocampo. Se fueron los 
marinistas y se quedó ahí pero acaba de sacar la cabeza y despacha en Ciudad Serdán. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41465-tele-formula-puebla-en-la-mediocridad-ambiente.html
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/41465-tele-formula-puebla-en-la-mediocridad-ambiente.html
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―En días pasados confirmamos que por tramites que tiene la obligación de hacer y no cobrar nada, exigió por 
hacer una anotación marginal doscientos cincuenta  pesos. También cobró por un certificado cuatrocientos pesos, 
ya que dijo que era urgente y esto es como la fotografías, si las quieren en este momento vale esto o normal  
regresen en ocho días. 

―Varela Zavala visitó a los notarios de la región y les dijo que por cada escritura tenían que pagarle doscientos 
pesos ya que tenía muchos gastos lo que no les agradó pero lo van a pagar. Ayuda siempre han existido para el 
registro pero nunca les habían establecido una cuota a los notarios. Lo grave es el cinismo con el que se 
comporta y exige el pago de servicios que tiene la obligación de hacer gratuitamente y más a gente que es 
campesina -la mayoría en esa región- y que le cuenta mucho trabajo ganarse unos pesos para que se los quite‖ 
Los autores están plenamente identificados y dispuestos a denunciar a quienes insisten en vivir en el pasado. El 

cáncer es necesario extirparlo y el Registro Público de la Propiedad es un lugar desde donde se forjan verdaderos 
despojos. El anterior, solo es un ejemplo. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
En su comité municipal de la capital, el Partido Acción Nacional se prepara para recibir a distinguidos 
miembros del actual gobierno poblano que decidieron solicitar su ingreso, que por el número será masivo, a las 
filas del blanquiazul y se dará en los siguientes días. 
Trascendió que ingresarán directores generales, subsecretarios y quizá algún secretario del gobierno del estado 
que han estado llenando sus hojas de afiliación. No descarte entre otros a los subsecretarios de Desarrollo Social, 
Néstor Gordillo, y de la General de Gobierno, Mario Rincón. Con esos militantes, el PAN tendrá mayor presencia y 

por supuesto cartas de donde elegir candidatos competitivos. Sino, al tiempo. 
@ 
Hoy, el secretario de Administración del gobierno poblano, José Cabalán Makari Álvaro, presentará un 
informe detallado de lo que en poco más de cuatro meses de la gestión morenovallista ha conseguido consolidar. 
Por ejemplo, cambió radicalmente las compras y la designación de los constructores. 

En el primero de los casos, mientras la administración anterior sólo licitaba el 5 por ciento de las compras, el 

actual ha conseguido revertirlo y licita el 90 por ciento de los bienes y servicios que contrata; un caso muy similar 
ocurre con la asignación de las obras públicas. Esa es la razón de que haya intereses y no pocos golpes contra los 
funcionarios de quienes se sienten afectados porque cambiaron las condiciones y hoy ya no se ―arreglan‖ con un 
funcionario ni se ponen la del Puebla. 
@ 
Ayer por la noche, se informó oficialmente que el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado, como 
presidente de la junta directiva del Colegio de Bachilleres de Puebla aceptó la renuncia del director general, José 

Manuel del Río Virgen, ―por motivos estrictamente personales‖ aunque no se descarta que las disputas sindicales 
hayan guiado su decisión de abandonar el puesto. De inmediato se designó al Adrián Briones Zapata, director de 
administración del Colegio, para efectuar la entrega recepción, en tanto el órgano de gobierno designa al nuevo 
director lo que no afectará la vida interna del sistema donde se reconoció formalmente al único sindicato que 
tiene la toma de nota de la Junta de Conciliación y Arbitraje y que encabeza el maestro Ricardo Ordaz. 
@ 
En su visita al Congreso del estado y luego de ser presionado para declarar sobre sus aspiraciones políticas, 

el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, dejo en claro que no se va a distraer y lo suyo 
es dedicarse de tiempo completo a la educación. Los reporteros insistieron tanto que después del acto lo ubicaron 
en una sala de trabajo, parecía una celada, pero fue una entrevista. 
Agüera escuchó todas las preguntas pero no estuvo dispuesto a declarar lo que algunos reporteros pretendieron 
inducir y dejo el espacio para el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga, quien como La Chilindrina, 
así como dice una cosa dice la otra, y ayer señaló que no le interesa ser senador. ¿En serio? Jia, jia, jia, jia. 

@ 
Marcela Turatti, periodista mexicana que publica en la revista Proceso, llegará a Puebla para presentar su libro 
Fuego Cruzado. Las víctimas atrapadas en la guerra del narco. Fritz Glockner hará los comentarios del texto en el 
acto anunciado hoy a las seis de la tarde en la librería del Complejo Cultural Universitario. 
En esa obra se encuentran historias que revelan quiénes eran y cómo murieron los mexicanos que hasta antes de 
este libro sólo estaban registrados como números. Turatti ejerce el llamado ―periodismo de esperanza‖, una 
propuesta de información diferente y su libro es sin duda una lectura indispensable en estos tiempos de guerra 

contra el narcotráfico. 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Myriam Arabian acapara recursos para Compromiso por Puebla 

Sospechosa, por decir lo menos, es la actitud de la recién librada funcionaria de un escándalo, Myriam 
Arabian, titular de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla. 
Resulta que la actual funcionaria estatal prácticamente privilegió a alcaldes que salieron de Compromiso por 
Puebla del programa de Rescates de Espacios Públicos e ignoró al resto. 
Extraña, es la repartición de dinero que se distribuyó entre los alcaldes que ganaron el 4 de julio de 2010. 

Aquí la sospechosa lista de los municipios beneficiados en el actual gobierno de Rafael Moreno Valle y que 
pertenecen a la alianza Compromiso por Puebla en el rescate de espacios públicos en este 2011: 

Amozoc: 
5 millones de pesos. 
Atlixco: 
8 millones de pesos. 
Coronango 
4 millones de pesos. 
Cuautlancingo 

6 millones de pesos. 
Huauchinango 
5 millones de pesos. 
Huejotzingo 
3.6 millones de pesos. 
Ocoyucan 

3.5 millones de pesos 
Puebla 
40 millones de pesos. 
San Andrés Cholula 
8 millones de pesos. 
San Gregorio Atzompa 
3.5 millones de pesos. 

San Pedro Cholula 
7 millones de pesos. 
San Martín Texmelucan 
4 millones de pesos. 
San Miguel Xoxtla  
81 mil pesos. 
Tehuacán 

8 millones de pesos. 

Teziutlán 
4.2 millones de pesos. 
En total son un poco más de 55 millones de pesos. 
Insisto. 
Sospechosamente la mayoría de recursos son para los alcaldes emanados por Compromiso por Puebla. 

Allá Myriam Arabian y su consciencia. 
  
**               **               ** 
 La percepción que dominó entre los directores de medios de comunicación de Puebla, columnistas y periodistas 
que acudieron a la comida organizada por el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, y el nuevo 
director de Comunicación Social, Sergio Ramírez, es que nada cambiará en el actual gobierno. 
Una comida entre los invitados y el actual gobierno no implica un cambio real. 

Es una percepción entre  los invitados. 
Quizá Fernando Manzanilla sólo quiere escuchar halagos. 
¿Será? 
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Si es así,  entonces que mantenga a su jefa de prensa. 
 **      **      ** 
 El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, dio una cátedra de política. 
Una vez que selló cualquier diferencia con el gobernador, este martes dio un paso más para plasmar su poder 

político. 
Sumó a su causa un pacto con el Congreso. 
Los verdaderos observadores ya registraron su acuerdo –y el más importante- con el gobernador, y ahora sumó 
el Congreso. 
El rector está más vigente que nunca en la vida política de Puebla. 
Él lo niega. 

Pero su destino político lo puede llevar al Senado de la República. 
 **      **      ** 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
 


